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TITULARES LOCALES 
 
 

  

 
 

Aprueba Congreso ¡doble tributación! 
En estado de indefensión dejaron los legisladores a ciudadanos de 63 colonias que 
habitan en la franja limítrofe de Puebla y San Andrés Cholula, pues ambas 

administraciones podrán realizar el cobro de las contribuciones fiscales en la zona a partir 
del 2012, debido a falta de acuerdos entre los alcaldes de ambas demarcaciones y según 

aprobaron los diputados locales en sus respectivas leyes de Ingresos. (El Sol de Puebla) 
  

  

 
 

Sitian Congreso para aprobar reformas del gobernador  
Con cerco policiaco para impedir las manifestaciones de propietarios y chóferes de 
Mototaxis así como de maestros inconformes con la Ley del ISSSTEP, cerró la actual 
legislatura su primer año aprobando el Pleno de Diputados un paquete de iniciativas del 

gobernador Rafael Moreno Valle Rosas algunas de ellas en Fats Track. (Heraldo) 
   

 

 

Nueva ley de transparencia, de vanguardia 
Por unanimidad fue votada por los diputados locales aprobaron la referida ley, elaborada 
por los poderes Legislativo y Ejecutivo; diversas voces han dicho que es un logro del 
Congreso del Estado y avalaron lo sucedido en el salón de plenos el día de ayer. 

(Síntesis) 
  
 

 

Planchan candidaturas de unidad en el PAN 
A pesar de que en el Partido Acción Nacional (PAN) se aseguró que no habría designación 
directa de candidatos, la lista extraoficial que se tenía hasta ayer, en ningún distrito se 
apuntó más de un candidato para contender por alguna de las candidaturas a las 
diputaciones federales. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

Regresa a Puebla el OPORTUNISTA 
Javier Lozano Alarcón se registró ayer como precandidato del PAN al Senado de la 
República para ocupar a los poblanos como ―trampolín‖ en su carrera política. El mismo 
modus operandi de cuando perdió la diputación federal en el 2000 y luego se incorporó a 
la administración de Melquiades Morales e incluso se mantuvo en el mismo puesto unos 
meses con Mario Marín, a quien ―no tocó ni con el pétalo de una rosa‖ durante el 
escándalo Cacho. (Cambio) 

  
 

 

Colonias elegirán si tributan en Puebla o Cholula 
El ayuntamiento capitalino demandó que el pleno de la LVIII Legislatura en el Congreso 
del Estado no apruebe la duplicidad de colonias entre Puebla y San Andrés Cholula, para 
el cobro de predial en la zona limítrofe. (Milenio) 

  
 

 

Permite el Congreso a San Andrés cobrar impuestos en 63 colonias de Puebla  
El Congreso del estado aprobó por mayoría de votos la tabla de valores catastrales de 
San Andrés Cholula, pese a que incorporó 63 colonias de la zona limítrofe que pertenecen 

al municipio de Puebla, de acuerdo con el decreto de 1962. (La Jornada de Oriente) 
  
 

 

BUAP, la mejor universidad del país por su calidad 
La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) recibió por tercer año 

consecutivo el reconocimiento a la excelencia por contar con el 100% de su matrícula en 
programas de calidad acreditada, con lo cual se convierte en la única macrouniversidad 
del país en obtener este logro. (La Opinión) 

 

 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/diciembre/colum-tiempos-161211.php
http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 
 

 

 

 

 

Javier Lozano promete ir contra su ex jefe Marín en la campaña al Senado 
Al registrarse como precandidato al Senado por el estado de Puebla, Javier Lozano 
Alarcón ofreció desempolvar los casos de corrupción de la administración estatal 
encabezada por Mario Marín, aunque omitió señalar que él también perteneció a ésta 
como representante del gobierno estatal en la ciudad de México al inicio del sexenio 

pasado. (e-consulta) 
 

 
 

 

 

Maestros adheridos al Sitracobp 'mantendrán orden' frente a reforma al Issstep 
Los docentes adheridos al Sindicato Independiente de Trabajadores del Colegio de 
Bachilleres (Sitracobp) no se manifestarán a principios de año contra de las reformas a la 

Ley del Issstep, aseguró el secretario general de esta asociación laboral, Ricardo Ordaz 
Pérez, luego de que Refugio Rivas Corona, líder del Sutcobp advirtió movilizaciones de 
apoyo a los maestros de la sección 51 del Sindica Nacional de Trabajadores de la 
Educación. (Periódico digital) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Alcanza Puebla 246 suicidios en 2011: PGJ  

En lo que va de este  año se han registrado un total de 246 suicidios, principalmente 

entre jóvenes y adultos mayores, informó Leticia Villaraldo López, directora de Atención a 
Delitos contra Mujeres de la Procuraduría General de Justicia (PGJ). (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Miembros de banda de “el Apá”, con sendos amparos  

Tres internos del penal de San Pedro tienen amparos para evitar su traslado a otra 
cárcel; ―junior matataxistas‖ continúa preso en este reclusorio. (Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Muerto Blake, sí hay nuevos casinos; uno más en Puebla  
A pesar de que el extinto secretario de Gobernación, Francisco Blake, anunció en 
septiembre a nombre de la federación que no habría permisos para más casas de juego 

tras la tragedia en Casino Royal, este viernes se abre uno nuevo en la zona metropolitana 
de Puebla, en Plaza San Diego. (Puebla Online) 

 
TITULARES NACIONALES 

 
 

 

Abre Tribunal spots a precampañas 
El Trife quitó la restricción a partidos con precandidato único para que los spots que 
difundan sean 'genéricos', lo que beneficiará al PRI y al PRD. (Reforma) 

  
 

 
Rompen notables trabas en el IFE 
Un grupo de notables integrado por José Narro, rector de la UNAM; Cuauhtémoc 
Cárdenas, ex candidato presidencial; José Paoli Bolio, del Instituto de Investigaciones 

Jurídicas de la UNAM, y Jorge Carpizo, ex procurador de la República, fue clave para 
destrabar la falta de acuerdo en la Cámara de Diputados en el nombramiento de tres 
consejeros del IFE. (El Universal) 

 
 

 

 
Aprehenden a 28 policías por el secuestro de ecologistas 
El Ejército mexicano participó en la detención de 28 policías de Guerrero vinculados con la 

desaparición de los campesinos ecologistas Marcelo Bautista y Eva Alarcón, secuestrados 
el pasado 6 de diciembre cuando viajaban en un autobús de pasajeros con destino a 
Chilpancingo. (Milenio)  

  
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Se unen chuchos a PRI-AN en el golpe al Estado laico 
A cambio de la presidencia de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, un sector del 
PRD convalidó ayer la reforma de PRI y PAN al artículo 24 de la Constitución para 

instaurar en México ―la libertad de convicciones éticas, de conciencia y de religión‖ y 
permitir así los actos ―de culto, ceremonias o devociones‖ en privado y en público. (La 
Jornada) 

  
 

 

Fitch rebaja raiting de Goldamn, Deutsche y 5 bancos más 

Fitch Ratings, la tercera mayor agencia calificadora, rebajó el rating de Goldman Sachs, 

Deutsche Bank y otros 5 bancos importantes de Europa y Estados Unidos, citando 
"desafíos incrementados" en los mercados financieros. (El Financiero Digital) 

  
 

 

Ninguna urgencia justifica violar DH: Suprema Corte 
El presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Juan Silva Meza, 
expresó ayer ante el presidente Felipe Calderón, que si bien nuestro país vive un 
momento delicado y difícil en materia de seguridad, ―ninguna emergencia será válida 
ante los tribunales de la Federación para justificar violaciones a los derechos humanos‖. 

(Crónica) 
  
 

 

Carstens: habrá calma en 2012; urge a aprobar reformas estructurales 
El gobernador del Banco de México comenta a Excélsior que no debe descartarse una 
posible recesión en Europa, pero que México está fortalecido para soportar el embate. 

(Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Inaugura Rivera segundo tramo de la 49 Poniente 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez inauguró el segundo tramo de la pavimentación con concreto 
hidráulico de la 49 Poniente, obra que en su totalidad tuvo una inversión de 14 millones de pesos. Este segundo 

tramo inaugurado comprende desde la 11 Sur hasta el Circuito Juan Pablo II y que también fue terminado en 

menos tiempo del que se tenía contemplado y que fue abierta a la circulación el día de ayer. El secretario de 
Gestión Urbana y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez, precisó que esta vialidad tendrá un tiempo de vida útil 
de alrededor de 25 años sin necesidad de dar mantenimiento durante este periodo. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86767  
 

 
 

CAMBIO 

 Lalo acepta invitación del corderista Lozano 
El alcalde de Puebla Eduardo Rivera Pérez, principal operador político en el estado de la aspirante a la Presidencia 
de la República, Josefina Vázquez Mota, compartió ―el vino y el pan‖ con el corderista Javier Lozano Alarcón, 

exsecretario del Trabajo. El edil justificó el encuentro con el también aspirante a una senaduría al asegurar que 

abona a la unidad del partido: ―Si queremos hacer un papel a la altura de los ciudadanos lo tenemos que hacer 
trabajando mucho y estando unidos‖. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/161211-le-puebla-lalo-acepta-invitaci-n-del-corderista-
lozano.htm   
 

 
 

 

http://www.jornada.unam.mx/2011/12/16/politica/002n1pol
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86767
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/161211-le-puebla-lalo-acepta-invitaci-n-del-corderista-lozano.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/161211-le-puebla-lalo-acepta-invitaci-n-del-corderista-lozano.htm
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Dos días antes, Rivera entregó modernización de la 49 Poniente 
Dos días antes de lo programado, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, entregó la segunda 
etapa de la modernización con concreto hidráulico de la avenida 49 Poniente, la cual está abierta en su totalidad a 
partir de este jueves. El alcalde señaló que con esto se cumplió el compromiso de realizar obras de calidad y 
duraderas en el menor tiempo posible, para reducir el perjuicio a los vecinos que son los principales beneficiados. 

Además, la obra de la 49 Poniente rompió con el ―círculo vicioso‖ de los anteriores gobiernos municipales de 
destinar millones de pesos para bachear, cuando se puede modernizar calles con menor inversión y más calidad. 

(Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/16/puebla/mun305.php  

 

 

 
MILENIO  

 Se termina a tiempo la pavimentación de la 49 
El Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, inauguró la modernización con concreto hidráulico de la Avenida 49 
poniente, con lo que se cumple el compromiso de realizar esta obra con la menor afectación para vecinos y 
comerciantes de la zona. Estos trabajos representan la primera obra con concreto hidráulico que emprende el 

Ayuntamiento, con lo que se rompe el circulo vicioso de destinar recursos año con año a acciones de bacheo. En 

el lugar del evento Rivera Pérez agradeció a los vecinos la confianza para la realización de esta obra –que fue 
concluida en tiempo récord- en beneficio de los habitantes de la zona, quienes habían solicitado que la obra 
concluyera antes de las fiestas decembrinas. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9079955  

 

 
 
OPINION 

 Eduardo Rivera entrega dignificación de 4 desayunadores escolares 
El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, encabezó la inauguración de la dignificación de cuatro 
desayunadores escolares del Sistema Municipal DIF (SMDIF), en beneficio de más de dos mil menores poblanos 
que acuden diariamente a estos espacios, en los que se invirtió más de 900 mil pesos y con lo que suman once 

los desayunadores intervenidos de manera coordinada con la iniciativa privada.  Como parte de esta gira de 
trabajo, Rivera Pérez visitó la Colonia Barranca Honda de la Junta Auxiliar de San Pablo Xochimehuacan para 
entregar el comedor de la escuela primaria ―Emiliano Zapata‖, el cual contó con el recurso de 84 mil 226 pesos 
como resultado de la Campaña ―Un Peso Hoy Mil Sonrisas cada Mañana‖ y 147 mil 117 pesos más del Gobierno 
Municipal y que beneficiará a 800 alumnos del total de la matrícula que registra la institución. (Redacción)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53180  
 

OPINION 

 Se reabre al 100 por ciento la 49 poniente 

El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez inauguró el segundo tramo de la pavimentación con concreto 
hidráulico de la avenida 49 Poniente, con lo que se confirma que tan solo en mes y una semana se logró concretar 
esta obra sin afectar a los comerciantes de la zona. Esta obra que representó una inversión total de 14 millones 
de pesos en su segunda etapa abarcó de la 11 sur hasta el Circuito Juan Pablo II por lo que con esta entrega, la 

vialidad se entregó en su totalidad. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53182  
 

 

 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/16/puebla/mun305.php
http://impreso.milenio.com/node/9079955
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53180
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53182
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EL HERALDO 

 Funcionarios del ayuntamiento contenderán por diputaciones federales 
Enrique Guevara Montiel y María Isabel Ortiz Mantilla presentaron sus renuncias al ayuntamiento de Puebla este 
jueves, se registraron como precandidatos del Partido Acción Nacional a diputaciones federales por los distritos 6 y 
11 respectivamente, ambas con cabecera en la capital poblana.  Guevara Montiel inició el actual trienio como 

director de Prevención al Delito en la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal; sin embargo, en 

septiembre pasado el alcalde, Eduardo Rivera Pérez, lo reubicó como coordinador del gabinete de seguridad, 
conservando su salario previo de 32 mil pesos mensuales. Este último puesto aparece en la nómina del municipio 
como asesoría interna del ayuntamiento. (Jorge Pérez)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39876:funcionarios-del-
ayuntamiento-contenderan-por-diputaciones-federales&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

EL HERALDO 

 Organismos privados incumplen con apoyos a desayunadores 
Empresas y universidades privadas se comprometieron al inicio de la actual administración municipal para 
colaborar con los recursos para dignificar desayunadores en escuelas públicas; sin embargo, no han hecho llegar 
los recursos correspondientes a sólo dos meses de que se cumpla el periodo fatal de un año. Ante ello, sería la 
Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública municipal la que podría aportar los recursos económicos que 

ascenderían a casi dos millones de pesos.  El director del Sistema Municipal DIF, Antonio Vasconcelos Rueda, evitó 
dar a conocer los nombres de quienes han incumplido su palabra de colaborar económicamente con este programa 

social; sin embargo, indicó que en total se tenían comprometidos recursos monetarios para ocho desayunadores, 
de los cuales la inversión oscila en los 235 mil pesos por cada uno.  (Jorge Pérez)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39875:organismos-
privados-incumplen-con-apoyos-a-desayunadores&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

 
 

CAMBIO 

 Lalo inicia obra de concreto hidráulico 
A diez meses de haber arrancado su gobierno, el alcalde de Puebla Eduardo Rivera Pérez logró entregar su 
primera vialidad de concreto hidráulico a través de la rehabilitación de la avenida 49 Poniente. En este contexto el 

secretario de Gestión Urbana y Obra Pública Municipal, Felipe Velázquez Gutiérrez, detalló que la intervención de 
un kilómetro, que abarcó del bulevar Valsequillo al circuito Juan Pablo II, tuvo una inversión de 14 millones 885 
mil 695 pesos. A pesar de que no se trata de una obra nueva, el Ayuntamiento la contabilizará como una acción 
del programa Mil Calles. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/161211-le-puebla-lalo-inicia-obra-deconcreto-hidr-
ulico.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Entrega el DIF municipal cuatro desayunadores más a primarias de la capital 
El DIF municipal de Puebla entregó cuatro desayunadores escolares que fueron remodelados y dignificados en 

diferentes puntos de la capital poblana, con una inversión de 900 mil pesos. Con esta acción se beneficia a más 

de 2 mil estudiantes de escuelas primarias; en lo que va de la actual administración, el DIF municipal ha 
dignificado 11 desayunadores escolares en colaboración con diferentes empresas de la iniciativa privada, informó 
la presidente de este organismo, Liliana Ortiz de Rivera. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/16/puebla/mun404.php   

 
 
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39876:funcionarios-del-ayuntamiento-contenderan-por-diputaciones-federales&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39876:funcionarios-del-ayuntamiento-contenderan-por-diputaciones-federales&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39875:organismos-privados-incumplen-con-apoyos-a-desayunadores&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39875:organismos-privados-incumplen-con-apoyos-a-desayunadores&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/161211-le-puebla-lalo-inicia-obra-deconcreto-hidr-ulico.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/161211-le-puebla-lalo-inicia-obra-deconcreto-hidr-ulico.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/16/puebla/mun404.php
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MILENIO  

 Guevara y Ortiz dejan la Comuna 
Enrique Guevara Montiel dejó este jueves su lugar como ―asesor de seguridad pública‖ en el ayuntamiento 
capitalino para ir en busca de la diputación federal por el sexto distrito, con cabecera en la Angelópolis. El propio 

ex legislador local confirmó esta situación durante una entrevista, donde evitó aclarar si volverá a la 
administración de Eduardo Rivera Pérez en caso de no resultar vencedor. Cuestionado sobre la presentación de 

alguna declaración patrimonial, a causa de los ingresos obtenidos como funcionario local, sentenció que al ser 
sólo un consultor, la ley no le obliga a realizar este tipo de rendición de cuentas. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9079993  

 

 
 

OPINION 

 Solo 2 funcionarios municipales renunciarán al cargo por candidatura 
Hasta el momento únicamente los panistas Enrique Guevara Montiel y María Isabel Ortiz Mantilla son los 
funcionarios municipales que renunciarán este día a su cargo para buscar la candidatura a la diputación federal 

por su partido. De hecho el primero en presentar su renuncia de manera definitiva es el hasta ahora asesor de la 
Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), Enrique Guevara Montiel, quien confirmó que su 

intensión no es regresar a la administración de Eduardo Rivera Pérez. El panista aseguró que cuenta con todo el 
respaldo de su ex jefe el alcalde poblano, Eduardo Rivera Pérez, por lo que hay confianza de que ganará la 
contienda interna en el mes de febrero ya que cuenta con la experiencia necesaria para mantener una ventaja en 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53183   
 

 
 

E-CONSULTA 

 Desaprueba Ayuntamiento las Leyes de Ingresos de Puebla y San Andrés 
El representante legal del Ayuntamiento de Puebla, el síndico Ernesto Bojalil Andrade, se presentó en el Congreso 
local para solicitar a los diputados que supriman las tablas catastrales de la Ley de Ingresos del municipio de 

Puebla y de San Andrés Cholula, debido a que existe duplicidad de colonias. El funcionario explicó que autorizar a 
ambas autoridades el cobro de impuestos en las mismas colonias ―constituye un riesgo para la estabilidad y el 

desarrollo ordenado del municipio, porque duplica jurisdicciones para el ejercicio de nuestra autoridad‖. (Jesse 
Brena G.) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23623:desaprueba-ayuntamiento-las-
leyes-de-ingresos-de-puebla-y-san-andrés&Itemid=332 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Aplica Ssptm de Puebla a pruebas antidoping a sus elementos 
La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) de Puebla realiza pruebas antidoping de forma 
aleatoria entre los elementos de la corporación, a fin de detectar el consumo de sustancias prohibidas por parte 
de los uniformados capitalinos. José Felipe Puelles Espina, titular de la Unidad de Asuntos Internos de la SSPTM, 

informó lo anterior, al tiempo que destacó que en caso de resultado positivo por parte de algún servidor público, 
éste sería dado de baja de las filas de los cuerpos de seguridad local. Indicó que tanto personal de su área como 
del departamento Médico de la dependencia angelopolitana laboran de forma coordinada para la realización de al 

menos mil 800 de estas pruebas para antes de marzo del próximo año. (RETO diario) 
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aplica-Ssptm-de-Puebla-a-pruebas-
antidoping-a-sus-elementos&id=24629  
 

 

http://impreso.milenio.com/node/9079993
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53183
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23623:desaprueba-ayuntamiento-las-leyes-de-ingresos-de-puebla-y-san-andrés&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23623:desaprueba-ayuntamiento-las-leyes-de-ingresos-de-puebla-y-san-andrés&Itemid=332
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aplica-Ssptm-de-Puebla-a-pruebas-antidoping-a-sus-elementos&id=24629
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aplica-Ssptm-de-Puebla-a-pruebas-antidoping-a-sus-elementos&id=24629
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

EL HERALDO 

 Modifica Congreso Ley de Eduardo Rivera 
El Pleno de Diputados del Congreso local echó abajo, en su última sesión ordinaria de ayer, la propuesta del 

Presidente Municipal de Puebla Eduardo Rivera Pérez de implementar cargas fiscales a su libre antojo al 

modificarse su Ley de Ingresos para 2012.  Los legisladores detectaron, de última hora, que el edil buscaba 
permitir al cabildo autorizar cobros sin necesidad de tomar en cuenta al Poder Legislativo en una total violación a 
su soberanía.  Fue el diputado del PRI (Partido Revolucionario Institucional) Enrique Doger Guerrero quien estuvo 
presionando para que el Pleno de Diputados tomará en cuenta la modificación antes de aprobar la Ley de Ingresos 
del Ayuntamiento de Puebla.  (Andrés Herrera)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39867:modifica-congreso-

ley-de-eduardo-rivera&catid=60:politica&Itemid=121  

 

 
 

CAMBIO 

 SSA y restauranteros buscan disminuir accidentes de auto 

Los accidentes automovilísticos causados por el consumo del alcohol aumentan 40 por ciento en diciembre, afirmó 
el coordinador de Prevención de Accidentes de la Secretaría de Salud, Rafael Martínez Zurita. Al presentar el 

programa Navidad Segura a través del cual se busca reducir el número de accidentes durante la temporada 
navideña, el funcionario estatal explicó que durante 2011 se presentaron más de 2 mil accidentes 
automovilísticos, de los cuales 40 por ciento fueron provocados por personas bajo efectos de bebidas 
embriagantes (Osvaldo Macuil)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/161211-om-puebla-ssa-y-restauranteros-buscan-
disminuir-accidentes-de-auto.htm  
 

CAMBIO 

 Puebla y San Andrés cobrarán el mismo predial en zona limítrofe 
El Congreso del estado aprobó por mayoría incluir la misma cartografía catastral para los límites de Puebla y San 
Andrés Cholula, es decir, los ciudadanos que viven en esa zona podrían ser obligados a pagar sus impuestos en 

ambos Ayuntamientos. La aprobación de las leyes de Ingresos para los ejercicios fiscales de Puebla y San Andrés 

para el 2012 generó una discusión que se prolongó por más de una hora, además de la división en las fracciones 
parlamentarias. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/161211-yc-politica-puebla-y-san-andr-s-cobrar-n-el-
mismo-predial-en-zona-lim-trofe.htm  

 

 
 

MILENIO  

 Conflicto limítrofe Divide al congreso 
Al cierre del tercer periodo ordinario de sesiones, los legisladores dieron luz verde a la Ley de Transparencia, la 
nueva Ley Orgánica de Congreso, pero la discusión de las leyes de Ingresos y sus tablas de valores catastrales de 

los municipios de San Andrés Cholula y Puebla, provocó que por más de una hora los diputados del PRI, PAN y de 

Movimiento Ciudadano mostraran su desacuerdo en la tribuna. Con el resguardo de 200 policías estatales que 
cerraron el perímetro del Congreso, inició la última sesión del tercer periodo ordinario. Los efectivos custodiaron 
por más de cinco horas la sede del poder legislativo, esto debido a que se esperaba la llegada de mototaxistas, 
los cuales no se presentaron. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9080018  
 

 

 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39867:modifica-congreso-ley-de-eduardo-rivera&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39867:modifica-congreso-ley-de-eduardo-rivera&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/161211-om-puebla-ssa-y-restauranteros-buscan-disminuir-accidentes-de-auto.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/161211-om-puebla-ssa-y-restauranteros-buscan-disminuir-accidentes-de-auto.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/161211-yc-politica-puebla-y-san-andr-s-cobrar-n-el-mismo-predial-en-zona-lim-trofe.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/161211-yc-politica-puebla-y-san-andr-s-cobrar-n-el-mismo-predial-en-zona-lim-trofe.htm
http://impreso.milenio.com/node/9080018
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MILENIO  

 Colonias elegirán si tributan en Puebla o Cholula 
El ayuntamiento capitalino demandó que el pleno de la LVIII Legislatura en el Congreso del Estado no apruebe la 
duplicidad de colonias entre Puebla y San Andrés Cholula, para el cobro de predial en la zona limítrofe. Ernesto 
Bojalil Andrade, síndico de la Angelópolis, señaló que las leyes de ingresos avaladas en la Comisión de Hacienda 
del Poder Legislativo, no contaron con una separación de asentamientos ni asesoría del Instituto de Catastro del 
Estado. Advirtió, asimismo, que tal anomalía propiciará que ambas autoridades locales estén en facultad de emitir 
boletas y exigir el pago de impuestos a los mismos asentamientos en conflicto, afectando directamente a los 

poblanos. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9079953  

 

 
 
OPINION 

 Piden vecinos de la colonia 475 al ayuntamiento no entregar más permisos  
Vecinos de la colonia 475 ubicada a un costado de la Capu en las inmediaciones de la 46 Poniente donde se 
comercializan auto partes, se manifestaron en palacio municipal para exigir al ayuntamiento de Puebla frenar los 
permisos de construcción en un predio considerado área verde. Los inconformes denunciaron que este terreno de 
más de 4 mil metros cuadrados busca ser utilizado como zona comercial por lo que la construcción de más 
espacios para la venta de auto partes en la zona de la 46 Poniente y 15 Norte, volverá a la colonia como un foco 

rojo de inseguridad por las actividades fuera de la ley que se ha comprobado que algunos de ellos practican. 

(Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53181 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Líder de ambulantes del Centro de Puebla denunciado por golpear a inspectores 
Martín Juárez, líder de comerciantes ambulantes en el Centro de Puebla, fue denunciado ante el Ministerio Público 
tras golpear a inspectores de Vía Pública del Ayuntamiento. Los agraviados afirman que la Policía Municipal arribó 
al lugar de los hechos, pero ni las manos metieron. Elizabeth Moreno Ramírez, quien funge como inspector de esa 
área, fue quien acudió a la delegación Centro del Ministerio Público, donde quedó asentada la averiguación previa 
4069/2011 por el delito de lesiones dolosas. La agraviada señaló que hacía recorridos en la calle 8 Poniente y 5 

de Mayo, acompañado de sus compañeros José Rubén Mantilla González de la Llave y Jesús Ricardo Rivera 

Cárdenas, cuando se encontraron a Martín Juárez, a quien le pidieron que levantar su mercancía porque no podía 
trabajar en la vía pública. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146435:líder-de-ambulantes-
del-centro-de-puebla-denunciado-por-golpear-a-inspectores&Itemid=551  
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Diputados locales dejan pa’ después problema limítrofe 
Sin definirse los límites territoriales de los municipios de San Andrés Cholula y Puebla, en la última sesión 
ordinaria del Congreso del Estado, en la que se aprobaron las Leyes de Ingresos de los dos municipios 

correspondientes al ejercicio 2012. Habitantes de las 62 colonias en disputa nuevamente no saben a dónde pagar, 

los diputados dejaron que los vecinos decidan a cuál de las dos administraciones municipales prefiere hacerlo. 
Aparte de ello, los diputados locales hicieron modificaciones a la Ley de Ingresos 2012 del municipio de Puebla, 
con lo cual se le impidió al edil Eduardo Rivera cobrar impuestos al libre albedrío, porque su idea era fijarlos en el 
2012 y ya luego dárselos a conocer al Congreso. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/diputados-locales-dejan-pa%E2%80%99-despues-problema-limitrofe  
 

 

http://impreso.milenio.com/node/9079953
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53181
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146435:líder-de-ambulantes-del-centro-de-puebla-denunciado-por-golpear-a-inspectores&Itemid=551
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146435:líder-de-ambulantes-del-centro-de-puebla-denunciado-por-golpear-a-inspectores&Itemid=551
http://www.imagenpoblana.com/2011/diputados-locales-dejan-pa%E2%80%99-despues-problema-limitrofe
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TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  

 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El alcalde de Puebla entregó ya el pavimento hidráulico de la 49 poniente de la 11 sur  al Circuito Interior; 

obra comprometida para el día de ayer. 

 La Comuna alerta al Congreso sobre la probable duplicidad de tablas catastrales. 

 Guevara Montiel y María Isabel Ortiz Mantilla renuncian al ayuntamiento para buscar una diputación 
federal. 

 Hoy comienza la Aldea Mágica Navideña; va a estar del 16 de diciembre al 6 de enero y va a contar con un 
domo para ver películas y documentales navideños.  

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Mas sobre los diputados ayer el ayuntamiento le envío al Congreso un listado para que respete el registro 

catastral del 2001, el congreso no le hace caso a este listado y aprueba la ley de San Andrés y Puebla.  

 Antes del tiempo estimado el presidente municipal inauguro en su totalidad la 49 poniente. 
 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 Martín Juárez, líder de comerciantes ambulantes en el Centro de Puebla, fue denunciado ante el Ministerio 

Público tras golpear a inspectores de Vía Pública del Ayuntamiento. Los agraviados afirman que la Policía 
Municipal arribó al lugar de los hechos, pero ni las manos metieron. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Los diputados ayer terminaron su periodo y niegan que el Gran Legislador haya sido el gobernador. 

Asimismo los legisladores avalaron ayer  que los ayuntamientos de Puebla y San Andrés puedan cobrar las 
contribuciones de 63 colonias que se encuentran en la zona de conflicto. 

 Superan suicidios de 2011 a los de los últimos siete año; en el estado de Puebla se superó el número de 
suicidios de los últimos siete años, porque de acuerdo a la directora de Atención a Delitos Contra Mujeres, 
Leticia Villaraldo López.  

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Por mayoría el Congreso local aprobó doble tabla con valores catastrales para los habitantes de 63 colonias 

que se ubican en al zona de los limites que se disputan Puebla y San Andrés Cholula. 

 Los funcionarios de la administración municipal Enrique Guevara Montiel y María Isabel Ortiz Mantilla son 
los dos servidores públicos que renunciarán a su cargo para buscar la candidatura a una diputación federal.  

 
 
 

javascript:envivo()
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C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Hubo mas renuncias en el ayuntamiento como la de Enrique Guevara que quiere ser diputado federal. 
 El presidente municipal Eduardo Rivera, inauguro la segunda parte de la 49 poniente y cumple con su 

promesa de entregar esta obra antes del 24 de diciembre. 

 Inauguraron ayer un desayunador en la colonia Artículo 1º.  
 Protección civil da medidas de prevención en esta temporada navideña, esto para que no haya accidentes. 

 Vecinos de la colonia 475 ubicada a un costado de la Capu en las inmediaciones de la 46 Poniente donde 
se comercializan auto partes, se manifestaron en palacio municipal para exigir al ayuntamiento de Puebla 
frenar los permisos de construcción en un predio considerado área verde. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Tras aceptar la renuncia de Ernesto Guevara y María Isabel Ortiz a la administración municipal, el alcalde 
Eduardo Rivera aseguro que ninguno de sus funcionarios realizara campaña a favor de algún candidato. 

 Para evitar que surjan políticos chapulines es necesario cambiar las leyes electorales para  que se permita 

la reelección en puestos públicos, así de esta manera los funcionarios se mantendrá hasta cumplir su 

gestión, así lo dio a conocer el presidente de CANACINTRA Luis Espinosa Rueda    
 Protección Civil Estatal inicio una campaña para prevenir en esta temporada de navidad y de años nuevo, 

al respecto el titular del área Jesús Morales indico que se trata de mantener una permanente cultura de 
prevención y auto protección entre la ciudadanía poblana. 

 Durante el 2010 se registraron 224 suicidios en la entidad mientras que en lo que va del 2011 245 de los 
cuales 180 corresponde al sexo masculino y 65 al sexo femenino.  

  

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 A partir de este fin de semana la Asociación Poblana de Restaurantes y Prestadores de Servicios y la 
Secretaría de Salud implementarán el operativo ―Navidad Segura‖  

 
INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

  Lozano Alarcón y Díaz de Rivera, irán en la fórmula al Senado   
La Comisión Estatal de Elecciones del PAN concluyó ayer la recepción de las solicitudes de precandidatos a 
diputados locales por mayoría y plurinominales, así como para el Senado de la República, logrando candidaturas 
únicas en solo algunas posiciones. Será este sábado cuando la Comisión, que preside Leonor Popócatl Gutiérrez, 

emita el dictamen de procedencia a favor o en contra de las solicitudes de registro a los aspirantes, para que solo 
aquellos que recibieron constancia como precandidatos arranquen precampaña el 18 de diciembre. (Cirilo 
Calderón)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2350529.htm  
 
 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2350529.htm
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL SOL DE PUEBLA 

 Superan suicidios de 2011 a los de los últimos siete años 
En el estado de Puebla se superó el número de suicidios de los últimos siete años, porque de acuerdo a la 
directora de Atención a Delitos Contra Mujeres, Leticia Villaraldo López, hasta este 15 de diciembre por la mañana 
se tenían contabilizados 245 casos, principalmente en hombres y en personas adultas. Pero particularmente se 
rebasó la cifra de 2010, año que registraba la mayor cantidad de casos, con 224. Es decir, a 15 días de que 

concluya el 2011 ya van 21 casos más, eso significa un incremento del 9.3 por ciento. (Iván Tirzo)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2350535.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Busca Luis Paredes precandidatura a la Presidencia 
El ex presidente municipal de Puebla, Luis Paredes Moctezuma, solicitó su registro como precandidato del PAN a la 
Presidencia de la República ante la Comisión Nacional de Elecciones del Comité Ejecutivo Nacional, respaldado por 
una organización de panistas denominada "INNSurgentes", con presencia en las redes sociales. Sin embargo, el 
presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, dijo que el polémico ex edil 
tiene pocas posibilidades de competir por la posición por la que también pelean panistas como Josefina Vázquez 

Mota, Santiago Creel Miranda y Ernesto Cordero Arroyo. (Cirilo Calderón)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2350538.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Hoy, último día de clases de 1.7 millones de estudiantes 
Un millón 700 mil estudiantes de los niveles básico, medio superior y superior, saldrán de vacaciones de fin de 

año a partir de mañana y conforme al calendario oficial, será el próximo 3 de enero cuando regresen a las aulas, 
informó Luis Maldonado Venegas, titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP). Aunque todavía este día los 
colegios tendrán actividades normales, se quejó, sin mencionar cifras, de la ausencia de alumnos en algunos 

planteles durante los tres últimos días y responsabilizó a los padres de familia a los que exhortó a no adelantar 
los periodos de receso escolar. (Marco Antonio Mirón)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2350545.htm  
 

 
 

EL HERALDO 

 Ninguna modificación a la alianza PANAL-PRI 
Para el dirigente estatal de Nueva Alianza, el acuerdo del Consejo Político Estatal del PRI (Partido Revolucionario 

Institucional) de pedir a su dirigencia nacional modificar la alianza con su partido no representa ningún temor o 

preocupación ya que es un pacto de las altas esferas por lo que aseguró que nada cambiará.  El Consejo Político 
Estatal del Revolucionario Institucional, en su sesión del pasado miércoles, aprobó este punto de acuerdo 
exigiendo no otorgar las candidaturas al Senado de la República y dos diputaciones federales.  Al respecto el 
dirigente, en entrevista, indicó que ellos han sido muy respetuosos con el PRI y prueba de ello es que no se ha 
opinado de su proceso y sus candidatos. (Andrés Herrera)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39866:ninguna-
modificacion-a-la-alianza-panal-pri&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 
 
SINTESIS 

 Unánime aval a ley de transparencia 

Por unanimidad, los diputados locales aprobaron la nueva ley de transparencia, que fue elaborada entre el 
Legislativo y el gobernador Rafael Moreno Valle. Antes de que los 41 diputados dieran su aval a este proyecto -
que posicionará a Puebla entre los primeros siete lugares a nivel nacional-, las distintas bancadas fijaron su 
postura afirmando que es de la mejores, pero además puede ser perfectible. (Elizabeth Cervantes)   
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2188-unanime-aval-a-ley-de-transparencia  

 
SINTESIS 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2350535.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2350538.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2350545.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39866:ninguna-modificacion-a-la-alianza-panal-pri&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39866:ninguna-modificacion-a-la-alianza-panal-pri&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2188-unanime-aval-a-ley-de-transparencia
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 Lista primera etapa de la exfábrica la Constancia 
Con una inversión de aproximadamente 25 millones de pesos y siete meses de trabajo la primera etapa de 
consolidación de la exfábrica La Constancia está casi lista para ser la nueva sede de la Orquesta Esperanza 
Azteca, y su Centro de aprendizaje de música orquestal a nivel nacional, señaló a Síntesis el director de 

Fundación Azteca Esteban Moctezuma, durante un recorrido por las instalaciones.  La primera etapa incluyó la 
restauración y adecuación de la zona de viviendas antiguas (la parte de afuera y la capilla), y la parte que se 
conoce como ―producción‖, o sea la fábrica como tal se espera esté hacia principio del mes de mayo de 2012, en 
una segunda etapa. (Joaquín Ríos)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-cultural/2160-lista-primer-etapa-de-la-exfabrica-la-

constancia-  

 
SINTESIS 

 Concluye RMV gira por Italia 
Al término de su gira de tres días, el Gobernador Rafael Moreno Valle consideró que las reuniones, encuentros y 
eventos realizados se reflejarán en el corto y mediano plazos en el fortalecimiento de inversiones, relaciones 
comerciales y diplomáticas con el estado de Puebla. Moreno Valle consideró que el desempeño de la delegación 
que acudió a Italia y Ciudad del Vaticano se reflejaré en beneficios directos. Refirió que la exposición fotográfica 
montada en la Vía de la Conciliación, las artesanías que estarán expuestas y a la venta en los museos vaticanos, 
así como la muestra gastronómica y las reuniones con empresarios estrecharán más el vínculo turístico, comercial 

y cultural con el viejo continente. (Redacción)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2187-concluye-rmv-gira-por-italia  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Agarrón entre diputado y reporteros en el Congreso 
El diputado del Partido Nueva Alianza, Héctor Alonso Granados, tuvo un nuevo enfrentamiento con periodistas, a 

quienes amenazó al advertirles que en tres años ya no será legislador y los vería fuera del Congreso. Ayer, 
mientras se desarrollaba la sesión, Alonso Granados fue a buscar a dos periodistas que presuntamente lo habían 
insultado desde las galerías; esto provocó la intervención de personal de Apoyo Parlamentario (Seguridad del 
Congreso) quienes se interpusieron entre él y los representantes de los medios de comunicación para contenerlo. 
(Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86771  

 
INTOLERANCIA  

 Lozano une a panistas en su cruzada 
Javier Lozano Alarcón buscó reencontrarse con sus orígenes. En su primer día fuera del gabinete federal, guardó 
en el clóset su pose desafiante, su actitud retadora y sus frases punzantes. El hombre duro del calderonismo se 
registró por la mañana como aspirante al Senado de la República por el Partido Acción Nacional (PAN); comió al 
mediodía con el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez en la Casa de los Muñecos y por la tarde asistió al 
registro del exsecretario de gabinete Ernesto Cordero, quien se postuló como precandidato del PAN a la 

Presidencia de la República en la ciudad de México. (Mario Martell)   
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86774  

 
INTOLERANCIA  

 Consuman reforma al interior del Congreso 

La falta de consulta al Instituto de Estudios Catastrales, por parte de la Comisión de Hacienda del Congreso del 

estado, generará que los ayuntamientos de Puebla y San Andrés Cholula vuelvan a enfrentarse por el cobro del 
impuesto predial en la zona limítrofe. La capital, según anunciaron sus representantes legales, recurrirá a la 
controversia constitucional. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86775  

 
 

 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-cultural/2160-lista-primer-etapa-de-la-exfabrica-la-constancia-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-cultural/2160-lista-primer-etapa-de-la-exfabrica-la-constancia-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2187-concluye-rmv-gira-por-italia
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86771
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86774
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CAMBIO 

 Alianza con el Panal ofende y humilla a priistas: Ignacio Mier 
Ignacio Mier Velasco aseguró que la coalición del PRI con Nueva Alianza humilla y ofende a la militancia tricolor, al 
fusionarse con uno de los personajes más ―siniestros‖ del siglo XIX. El bartlista reprochó también la candidatura 
hueca de Enrique Peña Nieto, quien más allá de su ignorancia, pregona ideas de la derecha que contravienen los 

documentos básicos del partidazo, como la venta de Petróleos Mexicanos. Que dice estar en pleno cambio 
presente la cara del cambio con la cara de Elba Esther Gordillo, que ofendan a los mexicanos diciendo que son el 
partido del siglo XXI con los personajes m s siniestros del siglo XIX‖. (Selene Ríos)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/161211-sr-politica-alianza-con-el-panal-ofende-y-
humilla-a-priistas-ignacio-mier.htm  
 

CAMBIO 

 Minimiza Panal rebelión priista 
El dirigente estatal de Nueva Alianza, Gerardo Islas Maldonado, minimizó el hecho de que el Consejo Político 
Estatal del PRI haya exigido a la dirigencia nacional modificar el acuerdo de coalición firmado con el partido 
magisterial en Puebla. Islas Maldonado dejó claro que, pese a las inconformidades, el Panal seguirá trabajando 

con sus candidatos conforme a los acuerdos de alianza firmados a nivel nacional con el PRI y el Partido Verde. El 
líder del partido magisterial, incluso, anunció que este domingo 18 de diciembre los candidatos de Nueva Alianza 
comenzarán precampaña en todo el estado, incluidos los candidatos que participarán en la coalición electoral 
Compromiso por México. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/161211-vl-politica-minimiza-panal-rebeli-n-priista.htm  
 

CAMBIO 

 Morenovallistas acaparan diputaciones plurinominales 
Luego de que los morenovallistas coparan la lista de aspirantes a diputados plurinominales para la contienda 
interna del PAN de cara al proceso electoral del 2012, El Yunque buscará ganar en la mesa de elecciones y 
suspender la votación recurriendo a los estatutos: falta de quórum o condiciones para realizar la votación. La 

repartición de candidaturas por mayoría relativa se cumplió, dos posiciones para Eduardo Rivera María Isabel 
Ortiz y Enrique Guevara, y dos para el gobernador del estado; en el Senado Néstor Gordillo y Blanca Jiménez, así 
como una diputación para cada grupo político. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/161211-vl-politica-morenovallistas-acaparan-
diputaciones-plurinominales.htm  
 

CAMBIO 

 Javier Lozano se muerde la lengua 
Javier Lozano Alarcón ―se mordió la lengua‖ al criticar a Manuel Bartlett Díaz por haber abandonado las filas del 
PRI para ser candidato al Senado por la alianza de las izquierdas, pues el exfuncionario federal también dejó el 
tricolor en el 2006 para sumarse al partido de ultraderecha, Acción Nacional. ―La decisión de Bartlett es el colmo 

del pragmatismo político, si así fuera se va a poner bueno el debate‖, sentenció. Ayer, Lozano Alarcón se inscribió 
en la contienda interna del blanquiazul por el Senado, su única contrincante por la primera posición será la 
diputada federal Augusta Díaz de Rivera. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/161211-vl-politica-javier-lozano-se-muerde-la-
lengua.htm  
  

CAMBIO 

 Líder del PAN reprocha falta de autonomía de diputados 
Juan Carlos Mondragón reprochó a los diputados locales su falta de autonomía para hacer una Ley de 

Transparencia y Acceso a la Información Pública de avanzada y que contenga todos los requerimientos de acceso 
a la información. Primero, el dirigente estatal del PAN culpó a las fracciones parlamentarias del PRI y Panal de 

frenar cambios en la ley como: la prueba de daño, la obligación de los sujetos de publicar la información sobre los 
gastos en comunicación social, la prueba de interés público, la no ramificación y los informes trimestrales de 
viáticos. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/161211-vl-politica-l-der-del-pan-reprocha-falta-de-
autonom-a-de-diputados.htm  
 

 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/161211-sr-politica-alianza-con-el-panal-ofende-y-humilla-a-priistas-ignacio-mier.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/161211-sr-politica-alianza-con-el-panal-ofende-y-humilla-a-priistas-ignacio-mier.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/161211-vl-politica-minimiza-panal-rebeli-n-priista.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/161211-vl-politica-morenovallistas-acaparan-diputaciones-plurinominales.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/161211-vl-politica-morenovallistas-acaparan-diputaciones-plurinominales.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/161211-vl-politica-javier-lozano-se-muerde-la-lengua.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/161211-vl-politica-javier-lozano-se-muerde-la-lengua.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/161211-vl-politica-l-der-del-pan-reprocha-falta-de-autonom-a-de-diputados.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/161211-vl-politica-l-der-del-pan-reprocha-falta-de-autonom-a-de-diputados.htm
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CAMBIO 

 Luis Paredes hace el ridículo 
El panista Luis Paredes Moctezuma hizo su más reciente acto de exhibicionismo registrándose en el proceso 
interno del PAN para la elección del candidato a la Presidencia de la República. El expresidente municipal de 
Puebla ni siquiera contó con el respaldo del dirigente del partido en la entidad, Juan Carlos Mondragón, quien 
auguró su derrota: ―Creo que hay otros tres que le llevan mucha ventaja‖. Ayer, Paredes acudió a las oficinas del 

Comité Directivo Estatal del PAN y aseguró haber presentado más de 32 mil firmas de militantes de todo el país 
que respaldan su candidatura, según publicó el diario nacional Milenio. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/161211-vl-politica-luis-paredes-hace-el-rid-culo.htm   
 

CAMBIO 

 Con modificaciones mínimas aprueban Ley del Congreso 
Por unanimidad el Pleno del Congreso local aprobó la Ley Orgánica del Legislativo que entrará en vigor el 10 de 
enero del próximo año. De última hora los legisladores hicieron mínimas modificaciones al proyecto original: 
aumentaron el tiempo de participación de los diputados en tribuna y redistribuyeron los recursos que recibirán 
cada una de las bancadas y los 41 legisladores. El nuevo ordenamiento contempla regular el tiempo de 
participación en tribuna, la propuesta original planteaba un periodo de cinco minutos para emitir una postura —en 

torno de cualquier ley o reforma y de 10 minutos en caso de que se trate de una reforma constitucional. 
(Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/161211-vl-politica-con-modificaciones-m-nimas-
aprueban-ley-del-congreso.htm    
 

CAMBIO 

 Aprueba Congreso nueva Ley de Transparencia 
Por unanimidad, el Congreso local aprobó la nueva Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública que 
cumple con los requerimientos mínimos nacionales, pero que quedó por debajo de las expectativas del 
anteproyecto de ley que incluía la prueba de daño, la prueba de interés público, la no ratificación y los informes 
trimestrales de gastos en viajes y en medios de comunicación de los sujetos obligados. (Selene Ríos)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/161211-sr-om-politica-aprueba-congreso-nueva-ley-
de-transparencia.htm  
 

CAMBIO 

 La Constancia va en 80 por ciento 

La primera etapa de rehabilitación de la exfábrica La Constancia Mexicana tiene un 80 por ciento de avance, 
informó el secretario de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, al tiempo de indicar que esta fase 

quedará concluida el próximo 15 de enero, para el Primer Informe de Labores de Rafael Moreno Valle. Tras 
realizar un recorrido por las instalaciones de la exfábrica textil, inmueble que será la sede nacional de las 
orquestas Esperanza Azteca, en compañía del presidente de la Fundación Azteca, Esteban Moctezuma, el 
funcionario estatal indicó que la primera etapa de las tres que se tienen contempladas va en tiempo y forma, por 
lo que se estima que en dos años se tenga la obra concluida. (Elvia García)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/161211-eg-politica-la-constancia-va-en-80-por-
ciento.htm  
 

CAMBIO 

 Puebla y San Andrés cobrarán el mismo predial en zona limítrofe 
El Congreso del estado aprobó por mayoría incluir la misma cartografía catastral para los límites de Puebla y San 
Andrés Cholula, es decir, los ciudadanos que viven en esa zona podrían ser obligados a pagar sus impuestos en 
ambos Ayuntamientos. La aprobación de las leyes de Ingresos para los ejercicios fiscales de Puebla y San Andrés 

para el 2012 generó una discusión que se prolongó por más de una hora, además de la división en las fracciones 
parlamentarias. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/161211-yc-politica-puebla-y-san-andr-s-cobrar-n-el-

mismo-predial-en-zona-lim-trofe.htm  
 

 

 

CAMBIO 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/161211-vl-politica-luis-paredes-hace-el-rid-culo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/161211-vl-politica-con-modificaciones-m-nimas-aprueban-ley-del-congreso.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/161211-vl-politica-con-modificaciones-m-nimas-aprueban-ley-del-congreso.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/161211-sr-om-politica-aprueba-congreso-nueva-ley-de-transparencia.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/161211-sr-om-politica-aprueba-congreso-nueva-ley-de-transparencia.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/161211-eg-politica-la-constancia-va-en-80-por-ciento.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/161211-eg-politica-la-constancia-va-en-80-por-ciento.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/161211-yc-politica-puebla-y-san-andr-s-cobrar-n-el-mismo-predial-en-zona-lim-trofe.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/161211-yc-politica-puebla-y-san-andr-s-cobrar-n-el-mismo-predial-en-zona-lim-trofe.htm
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 Aprueban reforma fiscal 
El Congreso del estado aprobó por unanimidad la reforma morenovallista al Código Fiscal que incluye la creación 
de la Procuraduría Fiscal, se amplía la base de contribuyentes y se establece el procedimiento para sancionar a los 
morosos. La propuesta incluye la actualización del marco jurídico y modificaciones para ampliar la base de 

contribuyentes e ir contra los morosos, pues pagarán a plazos fijos, diferidos o en parcialidades, de acuerdo a los 
conceptos de productos o aprovechamientos. En su artículo 13, fracción IV, se oficializa la creación del procurador 
fiscal, a quien se contempla como ―autoridad fiscal del estado‖. Del procurador dependerán también el procurador 
de Asuntos Fiscales y Litigiosos, y el director de Asuntos Fiscales y Consultivos. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/161211-yc-politica-aprueban-reforma-fiscal.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Critican diputados opacidad del Congreso al aprobar la Ley de Transparencia 
Durante la aprobación de la nueva Ley de Transparencia del estado, el diputado priista Enrique Doger Guerrero 
criticó la escasa rendición de cuentas de la Gran Comisión del Congreso local, que encabeza el diputado del Panal 

y precandidato al Senado Guillermo Aréchiga Santamaría.   En tribuna del Poder Legislativo, Doger demandó al 
presidente del órgano de gobierno transparentar la aplicación de recursos, así como las plazas laborales y el 
sueldo asignado a cada trabajador. (Mónica Camacho)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/16/puebla/pol103.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Por tercer año, la UAP es reconocida por la  SEP–ANUIES por su excelencia académica 
Por tercer año consecutivo, la Universidad Autónoma de Puebla (UAP) recibió el reconocimiento a la excelencia 
por contar con el 100 por ciento de su matrícula en programas de calidad acreditada. Con ello, la institución se 

coloca como la única macrouniversidad del país en obtener este logro. Durante la ceremonia de entrega realizada 
en la Secretaría de Educación Pública (SEP) federal, Rodolfo Tuirán, titular de la Subsecretaría de Educación 
Superior, refirió que desde 2004 a la fecha el número de instituciones galardonadas creció de forma significativa. 
(Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/16/puebla/edu107.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Afirma Saúl Juárez haber cumplido lo  que se propuso como secretario del CECA 
―A todo lo que me comprometí, lo realicé‖ afirmó Saúl Juárez Vega, secretario ejecutivo del Consejo Estatal para 

la Cultura y las Artes (CECA), tras realizar un repaso de las actividades culturales que organizó durante los 
últimos siete meses, y de paso informar sobre los proyectos que se realizarán el próximo año.  El funcionario, que 
más bien se hace llamar ―promotor de la cultura‖, recibió a La Jornada de Oriente para una entrevista en la que 

fuera la cocina de Pepita Albisúa, la pintora que cedió su casa para que fuera ocupada como las oficinas de la 
extinta Secretaría de Cultura. (Paula Carrizosa)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/16/puebla/cul116.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 La candidatura de Bartlett por las izquierdas dividirá voto en el PRI: Lozano Alarcón 
El ex titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Javier Lozano Alarcón, pronosticó que si el ex 
gobernador priista Manuel Bartlett Díaz es el candidato de las izquierdas al Senado de la República por Puebla, 
dividirá el voto del PRI. Entrevistado después de su registro formal como aspirante a una postulación del PAN a la 
Cámara Alta del Congreso de la Unión, al panista se le preguntó su opinión sobre quienes serían eventuales 

adversarios suyos: Manuel Bartlett, el rector de la Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, y el 

presidente de la Gran Comisión del Congreso local, Guillermo Aréchiga Santamaría. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/16/puebla/pol402.php  
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MILENIO  

 Advierte IFE sanción por actos anticipados 
El vocal ejecutivo del Instituto Federal Electoral (IFE), Luis Zamora Cobián, advirtió a los precandidatos que en 
caso de que no respeten las normas de la contienda podrían perder el registro como abanderados 
constitucionales, aunque ganen el proceso interno de sus partidos. Tras dejar en claro que las precampañas 

iniciarán hasta el próximo domingo 18 de diciembre, exhortó a los interesados a respetar de manera absoluta los 
plazos para participar y evitar ―una condición adversa‖. Enfatizó que no deben existir actos anticipados que 
violenten el Código de Instituciones y Procedimientos Electorales. (Tonatiuh Avelino) 

http://impreso.milenio.com/node/9079960  
 

MILENIO  

 Lozano desempolvará las acciones de Mario Marín 
Al inscribirse como precandidato al Senado de la República, Javier Lozano Alarcón aseguró que está dispuesto a 
desempolvar las acciones de Mario Marín Torres, exgobernador del estado, pero advirtió que su posición no debe 

ser tomada como una ―bravuconada o una provocación‖ sino como un acto de responsabilidad hacia la ciudadanía. 
Tras hacer válido su registro, el exsecretario del Trabajo y Previsión Social indicó que competirá para obtener la 
primera posición de la fórmula para la Cámara Alta. Lozano Alarcón advirtió que está listo para ser parte de una 
campaña electoral que no permitirá al PRI obtener el triunfo, esto pese a que firmó una coalición con el Verde 
Ecologista y Nueva Alianza. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9079991  

 
MILENIO  

 En enero, Congreso ratificará destitución de Loeza Aguilar 
Antes del 15 de enero de 2012, los diputados que integran la Comisión Inspectora ratificarán la destitución de 
Porfirio Loeza Aguilar, presidente municipal de Tlatlauquitepec, pese a que desde el 28 de septiembre el Congreso 
avaló la salida del político debido a que no comprobó el uso de 19 millones de pesos. De acuerdo con el diputado 
de Acción Nacional, Pedro Ángel Guerrero Herrera explicó que el todavía edil de Tlatlauquitepec envió al Congreso 
un recurso para inconformarse por el decreto de destitución del cargo. En ese sentido, el legislador explicó que la 
petición de Loeza Aguilar está en estudio de los diputados de la Comisión Inspectora, quienes tienen un plazo de 

30 días para dar un resolutivo, aunque adelantó que no se dará marcha atrás en la determinación. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9080016  

 

 
 
OPINION 

 La educación debe ser parte fundamental de la política social: Blanca Alcalá 
La educación, junto con la cultura, son los instrumentos para una verdadera inclusión social y deben ser parte 
fundamental de la política social del gobierno, que haga una realidad la mejora en las personas, que les permita 
crecer como seres humanos, señaló Blanca Alcalá Ruiz, Delegada del CEN del PRI al encabezar un encuentro con 

docentes de la región de Tehuacán. (Redacción)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53189  
 
OPINION 

 Aprueban diputados Ley de Transparencia  
Al cierre del tercer periodo de sesiones, los diputados sacaron los temas pendientes que tenían estancados desde 

hace meses al interior de algunas comisiones del Congreso del Estado, lo que les permitirá gozar de unas 
vacaciones navideñas hasta el próximo 15 de enero del otro año. En primer lugar, los legisladores aprobaron por 
mayoría, la nueva Ley de Transparencia del Poder Legislativo, la cual incrementará los sujetos obligados de 
revisión, entre los que destacan los partidos políticos, organismos electorales, tribunales, BUAP, Congreso del 

Estado, entre otros. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53187  
OPINION 

http://impreso.milenio.com/node/9079960
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 Buscará Lozano Alarcón respaldo de RMV para lograr candidatura 
El panista, Javier Lozano Alarcón, declaró que buscará el respaldo del gobernador del Estado Rafael Moreno Valle 
Rosas, para sumar un voto más a fin de competir como candidato al Senado de la República en las elecciones 
2012. Así lo expuso el ex secretario del Trabajo a nivel federal, quien se inscribió ayer en las instalaciones del 

PAN, como pre candidato para obtener la postulación y así luchar por un escaño en la Cámara Alta. Aseguró que 
su principal objetivo como aspirante, es buscar el apoyo del panista más modesto, hasta del gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas, quien sin duda, dijo, tiene un gran capital político. (Jesús Lemus) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53186  
 

 
 

E-CONSULTA 

 La CAIP pide más presupuesto para cumplir con ley y señala debilidades 
Aunque los integrantes de la Comisión para el Acceso a la Información Pública (CAIP) celebraron la aprobación de 
la Ley en la materia para Puebla, señalaron la necesidad de ampliar el presupuesto del organismo para cumplir 
sus nuevas atribuciones y señalaron los faltantes en la legislación. Consideraron necesario revisar la supresión de 
la ratificación de los recursos de revisión ante ésta Comisión, la eliminación del secreto bancario y fiduciario 

cuando los sujetos obligados se constituyan como fideicomitentes o fideicomisarios de fideicomisos públicos. (e-
consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23617:la-caip-pide-más-presupuesto-
para-cumplir-con-ley-y-señala-debilidades&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Descarta Sitracobaep movilizaciones contra Ley del Issstep 
El secretario general del Sindicato de Trabajadores del Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla (Sitracobp), 

organización reconocida por las autoridades laborales, Ricardo Ordaz Pérez, descartó que los docentes y 
empleados de la institución vayan a realizar protestas. Luego de que Refugio Rivas Corona, dirigente del 
Sutcobaep –organización que aún carece de la toma de nota-, anunciara marchas de cientos de docentes para el 
mes de enero, Ordaz Pérez expresó su respeto a dicha postura y detalló que su organización solicitará, por los 
medios correspondientes, que mejore el servicio que ofrece el Issstep. (Jaime Zambrano) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23622:descarta-sitracobaep-
movilizaciones-contra-ley-del-issstep&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Córdova, Marván y García Ramírez son los nuevos consejeros del IFE 

La Cámara de Diputados eligió a Lorenzo Córdova, María Marván Laborde y Sergio García Ramírez, como 
consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE). En la última sesión del periodo ordinario, el Pleno camaral aprobó 
con 385 votos y siete abstenciones, la propuesta de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), para lograr la 
integración del Consejo General del IFE, que estuvo incompleto por más de 13 meses ante la falta de acuerdos, 
detalló la agencia Notimex. Los consejeros electorales estarán en el cargo a partir de hoy y hasta octubre de 
2019, y en ellos recaerá la organización de dos elecciones presidenciales y tres federales intermedias. (e-

consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23621:córdova-marván-y-garcía-
ramírez-son-los-nuevos-consejeros-del-ife&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Alumnos y padres adelantaron vacaciones y no los maestros: SEP 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, explicó que fueron los alumnos y 

no los maestros, quienes en diferentes salones faltaron a clases durante la presente semana. Agregó que en 
algunos casos, fueron los padres de familia quienes decidieron adelantar las vacaciones para los alumnos; 

mientras otros estudiantes se ausentaron por problemas de salud (Jaime Zambrano) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23620:alumnos-y-padres-adelantaron-
vacaciones-y-no-los-maestros-sep&Itemid=332  
 

 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53186
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23617:la-caip-pide-más-presupuesto-para-cumplir-con-ley-y-señala-debilidades&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23617:la-caip-pide-más-presupuesto-para-cumplir-con-ley-y-señala-debilidades&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23622:descarta-sitracobaep-movilizaciones-contra-ley-del-issstep&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23622:descarta-sitracobaep-movilizaciones-contra-ley-del-issstep&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23621:córdova-marván-y-garcía-ramírez-son-los-nuevos-consejeros-del-ife&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23621:córdova-marván-y-garcía-ramírez-son-los-nuevos-consejeros-del-ife&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23620:alumnos-y-padres-adelantaron-vacaciones-y-no-los-maestros-sep&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23620:alumnos-y-padres-adelantaron-vacaciones-y-no-los-maestros-sep&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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PERIODICO DIGITAL 

 Con nueva Ley de Transparencia y reformas al Código Fiscal despide el año el Congreso 
Concluyó el tercer período ordinario del Congreso local y con ello, la roca de la transparencia será retirada, el 
Poder Legislativo sufrirá una reestructuración y el Código Fiscal del Estado de Puebla fue modificado. En Sesión 
Pública Ordinaria, los integrantes de la LVIII Legislatura aprobaron por unanimidad, con 41 votos a favor, cero en 

contra y cero abstenciones, la nueva Ley de Transparencia, misma que ahora incluye nuevos sujetos obligados 
como los partidos políticos, organismos electorales, ayuntamientos, los tres poderes del estado y la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). (Leonardo Torixa) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146443:con-nueva-ley-de-
transparencia-y-reformas-al-código-fiscal-despide-el-año-el-congreso&Itemid=534  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Aprueban diputados cárcel de 5 a 15 años a ladrones de arte sacro 
El pleno de la Cámara de Diputados federal aprobó con 356 votos sancionar el robo de arte sacro con penas de 

cinco a 15 años de prisión, iniciativa que fue originalmente presentada por el diputado poblano del PRI, Juan 
Pablo Jiménez Concha. En el dictamen se alerta del incremento en este ilícito, pues el robo de arte sacro se 
incrementó en 600 por ciento en los últimos años; es decir, 26 templos católicas son saqueados cada semana. 
(Álvaro Ramírez Velasco) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146444:aprueban-diputados-
cárcel-de-5-a-15-años-a-ladrones-de-arte-sacro&Itemid=536  
 

PERIODICO DIGITAL 

 PRD por primera vez coordinará la Comisión Permanente del Congreso 
Durante la última sesión del año, los Legisladores, integraron la Comisión Permanente que estará al frente 
durante el receso del Poder Legislativo comprendido del 16 de diciembre del 2011 al 14 de enero de 2012. Por 
primera vez, el órgano colegiado será coordinado por un representante popular del Partido de la Revolución 
Democrática, (PRD), Eric Cotoñeto Carmona, mismo que este viernes instalará la mesa directiva de manera 
formal. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144958:dolores-parra-destaca-

interés-de-rmv-por-mejorar-la-vida-de-los-cholultecas&Itemid=552       
 

PERIODICO DIGITAL 

 Docentes adheridos al Sitracobp no se manifestarán contra Ley del Issstep: Ordaz Pérez 
Los docentes adheridos al Sindicato de Trabajadores del Colegio de Bachilleres (Sitracobp), no se manifestarán a 

principios de año contra la Ley del Issstep, aseguró el secretario general Ricardo Ordaz Pérez, luego de que 
Refugio Rivas Corono advirtió movilizaciones de apoyo a los maestros de la sección 51 del SNTE. En rueda de 
prensa, señaló que los profesores ―mantendrán una posición de orden‖; sin embargo, pidieron a las autoridades 
garantizar un mejor servicio y el abasto de medicamentos. (Alejandra Bautista) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146434:docentes-adheridos-al-
sitracobp-no-se-manifestarán-contra-ley-del-issstep-ordaz-pérez&Itemid=534  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Fortalecen Puebla y El Vaticano relaciones comerciales 
Al término de su gira de tres días, el Gobernador Rafael Moreno Valle consideró que las reuniones, encuentros y 
eventos realizados se reflejarán en el corto y mediano plazos en el fortalecimiento de inversiones, relaciones 
comerciales y diplomáticas con el estado de Puebla. Moreno Valle consideró que el desempeño de la delegación 

que acudió a Italia y Ciudad del Vaticano se reflejaré en beneficios directos. Refirió que la exposición fotográfica 

montada en la Vía de la Conciliación, las artesanías que estarán expuestas y a la venta en los museos vaticanos, 
así como la muestra gastronómica y las reuniones con empresarios estrecharán más el vínculo turístico, comercial 
y cultural con el viejo continente. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146439:fortalecen-puebla-y-el-
vaticano-relaciones-comerciales&Itemid=544  
 

 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146443:con-nueva-ley-de-transparencia-y-reformas-al-código-fiscal-despide-el-año-el-congreso&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146443:con-nueva-ley-de-transparencia-y-reformas-al-código-fiscal-despide-el-año-el-congreso&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146444:aprueban-diputados-cárcel-de-5-a-15-años-a-ladrones-de-arte-sacro&Itemid=536
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146444:aprueban-diputados-cárcel-de-5-a-15-años-a-ladrones-de-arte-sacro&Itemid=536
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144958:dolores-parra-destaca-interés-de-rmv-por-mejorar-la-vida-de-los-cholultecas&Itemid=552
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144958:dolores-parra-destaca-interés-de-rmv-por-mejorar-la-vida-de-los-cholultecas&Itemid=552
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146434:docentes-adheridos-al-sitracobp-no-se-manifestarán-contra-ley-del-issstep-ordaz-pérez&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146434:docentes-adheridos-al-sitracobp-no-se-manifestarán-contra-ley-del-issstep-ordaz-pérez&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146439:fortalecen-puebla-y-el-vaticano-relaciones-comerciales&Itemid=544
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146439:fortalecen-puebla-y-el-vaticano-relaciones-comerciales&Itemid=544
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IMAGEN POBLANA  

 La Constancia será cuna de artistas 

Lo que alguna vez funcionó como una fábrica de textiles, ahora será la sede para que jóvenes expresen sus 
virtudes musicales. La Constancia Mexicana se ubica en el Bulevar Esteban de Antuñano y la Avenida 15 de Mayo, 
albergará en una primera etapa a 800 estudiantes que deseen formar parte de la Orquesta Esperanza Azteca. 
 Este inmueble es viejo y el gobierno estatal lo recuperó para hacer en él todo un proyecto artístico, así como 

cultural, pues también habrá un museo en su interior, además de algunas oficinas del gobierno. Luis Maldonado 
Venegas, secretario de Educación Pública, recorrió el lugar acompañado de Esteban Moctezuma, presidente de la 
Fundación Azteca, para conocer los avances de la obra que pronto quedará lista y abierta para los próximos 

músicos. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/la-constancia-sera-cuna-de-artistas   
 

 

IMAGEN POBLANA  

 Micalco será candidato, pese al CDE del PAN 
Rafael Micalco Méndez anunció que buscará la diputación plurinominal a través de las tres postulaciones que el 
Comité Directivo Estatal del PAN puede hacer de manera directa en enero del próximo año. Además, reveló que 

aunque se hicieron esfuerzos importantes entre el grupo que se identifica con el gobernador Rafael Moreno Valle y 
la dirigencia estatal para lograr consensos respecto a las postulaciones a la diputación, éstas tendrán que 

seleccionarse por la vía democrática, es decir, elecciones internas. En entrevista con Imagen Poblana, el aún 
delegado de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social reveló que en semanas anteriores se dieron las pláticas, 
―pero cuando no hay consensos, pues viva la democracia Tendremos ese escenario y decidirán los miembros 
activos‖. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/micalco-sera-candidato-pese-al-cde-del-pan  

 

 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Exigen a Aréchiga transparentar información  
El diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Enrique Doger Guerrero exigió al líder de la Gran 

Comisión del Congreso del Estado, Guillermo Aréchiga Santamaría, transparentar los gastos de operación del 

Poder Legislativo. Asimismo el priista le solicitó al precandidato a senador de la República por el Partido Nueva 
Alianza, Aréchiga Santamaría, informar cuántas plazas existen en el Congreso y los montos exactos de los 
salarios. Esto lo solicitó en medio de la discusión de la nueva Ley de Transparencia y Acceso a la Información, que 
presentó la panista Josefina Buxadé Castelán. (Santiago Quintana) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=40746  
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Descarta Sitracobp movilizaciones por Ley del ISSSTEP; exigen mejorar servicios  
Los mil 453 docentes del Sindicato Independiente de Trabajadores del Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla 
(Sitracobp) descartaron las movilizaciones por las reformas a la Ley del ISSSTEP; sí exigieron que haya una 
mejora en el servicio, abasto de medicinas y atención a tiempo. Lo anterior lo dio a conocer Ricardo Ordaz Pérez, 

secretario general de dicho sindicato, aunque sí reconoció que hasta el momento el organismo de salud opera con 
deficiencia, pues los docentes han manifestado que no hay medicamentos, además de que a los maestros   no se 
les atiende como debe de ser.  (Trinidad González) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=40747 
 

 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

http://www.imagenpoblana.com/2011/la-constancia-sera-cuna-de-artistas
http://www.imagenpoblana.com/2011/micalco-sera-candidato-pese-al-cde-del-pan
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=40746
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=40747
http://www.contraparteinformativa.com/
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 Alistan vacaciones alumnos poblanos  
A partir de este viernes 16, cerca de un millón 900 mil alumnos del sistema educativo estatal saldrán de 
vacaciones de fin de año para reintegrarse a clases el próximo tres de enero del 2012, así lo confirmó el titular de 
la dependencia, Luis Maldonado Venegas. Por lo anterior, hizo un llamado a todos los docentes a que no 

suspendan clases antes  que marca el calendario oficial, toda vez que de acuerdo a reportes de los padres de 
familia, algunas instituciones  culminaron clases a partir de este día, e incluso otras más desde este miércoles. 
(Trinidad González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=40748  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Congreso del estado tiene nuevas reglas 
El Congreso de Puebla modificó su ley Orgánica que, entre otras cosas, establece la creación de la Junta de 
Coordinación Política, aumenta el número de Comisiones y limita el tiempo de uso de la tribuna. Sobre este último 
punto, el dictamen original fue modificado pues en un inicio se planteaba el uso de la palabra de sólo 5 minutos 
para puntos de acuerdo y posicionamientos, pero finalmente quedó en 10 minutos. El Pleno de la LVIII Legislatura 
del Congreso del Estado realizó la última Sesión Pública Ordinaria correspondiente al Tercer Periodo del primer 
año de funciones Legislativas. (Redacción)   

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20731:congreso-del-estado-tiene-
nuevas-reglas&Itemid=126  

 
PUEBLA ONLINE 

 Diputados aprueban nueva Ley de Transparencia; reconocen que se puede mejorar 
Con votos 41 a favor, se aprobó la nueva Ley de Transparencia del Estado, que incluirá a los partidos políticos y a 
las universidades como sujetos obligados de la Comisión para el Acceso a la Información Pública (CAIP). A tribuna 

subieron los diputados José Juan Espinosa Torres (Movimiento Ciudadano), Héctor Alonso Granados (Panal), Eric 
Cotoñeto Carmona y los priístas Víctor Hugo Islas, Jesús Morales Flores y Enrique Doger, quienes destacaron las 
ventajas de esta nueva ley y los puntos que faltan por mejorar. (Alina Silva)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20730:diputados-aprueban-nueva-
ley-de-transparencia-reconocen-que-se-puede-mejorar&Itemid=126  
 

 
 

RETO DIARIO 

 La ley de ingresos de Puebla y San Andrés divide al PAN 
Las leyes de ingresos y las tablas de zonificación catastral de los municipios de Puebla y San Andrés Cholula 
dividen a la bancada del PAN en el congreso local y confronta al panismo que representa el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosa y el del edil capitalino Eduardo Rivera Pérez. (Agustín Hernández Parra) 

http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-ley-de-ingresos-de-Puebla-y-San-
Andres-divide-al-PAN&id=24631 
 
RETO DIARIO 

 Incosteable cambio de moto taxistas: Propietarios 
Propietarios y trabajadores de moto taxis de al menos 22 comunidades del estado de Puebla rechazaron el cambio 
de unidades por considerarlo riesgoso en el aspecto financiero. Al considerar ambigua en la información 
proporcionada por la Secretaría del Transporte, Leodoro Tepoxtecatl Amaxca, representante de moto taxistas, 

expuso que hay dudas respecto al programa de financiamiento para la adquisición de coches de 86 mil pesos. ―A 

las autoridades se les olvida que el servicio surge por parte de un grupos de trabajadores obreros y personas de 
escasos recursos que dotan de un servicio que no ofrece el transporte tradicional‖, reclamó. (Hugo Sánchez 
Izquierdo) 
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Incosteable-cambio-de-moto-
taxistas:-Propietarios&id=24627  
 
 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=40748
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20731:congreso-del-estado-tiene-nuevas-reglas&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20731:congreso-del-estado-tiene-nuevas-reglas&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20730:diputados-aprueban-nueva-ley-de-transparencia-reconocen-que-se-puede-mejorar&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20730:diputados-aprueban-nueva-ley-de-transparencia-reconocen-que-se-puede-mejorar&Itemid=126
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-ley-de-ingresos-de-Puebla-y-San-Andres-divide-al-PAN&id=24631
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-ley-de-ingresos-de-Puebla-y-San-Andres-divide-al-PAN&id=24631
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Incosteable-cambio-de-moto-taxistas:-Propietarios&id=24627
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Incosteable-cambio-de-moto-taxistas:-Propietarios&id=24627
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 Ningún conflicto social en Puebla: Manzanilla 
A casi un año de entrar en funciones el gobierno de Rafael Moreno Valle no hay ―focos rojos‖ por conflictos 
sociales que amenacen la tranquilidad y gobernabilidad en el estado, aseguró Fernando Manzanilla Prieto, 
Secretario General de Gobierno. En entrevista, comentó que Puebla goza de gobernabilidad pese a la apuesta de 
quienes creyeron que el estado viviría una desestabilización por el cambio de partido en el gobierno tras una 

hegemonía de 70 años. Aseguró que el próximo año será mejor que este 2011 y las elecciones difícilmente 
representarán un riesgo de quebranto social, toda vez que el gobierno del estado da seguimiento puntual a su 
agenda de conflictos menores. (Hugo Sánchez Izquierdo) 

http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ningun-conflicto-social-en-Puebla:-
Manzanilla&id=24625  
 
 

RETO DIARIO 

 Reitera SEP sanciones a maestros que no cumplan con calendario escolar 
Al anunciar el inicio del período vacacional de fin de año, el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), 

Luís Maldonado Venegas anunció que la semana entrante revelará el número de maestros que serán sancionados 
por no cumplir con el calendario escolar por realizar paros y manifestaciones en contra de la reforma a la Ley del 
Issstep. En ese contexto, exhortó a todos los maestros estatalizados, agremiados a la Sección 51 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE 51) a cumplir con el calendario escolar, que marca este viernes 
16 de diciembre, como el último día de actividades escolares para iniciar el período vacacional de fin de año. 
(Arturo Cravioto) 

http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reitera-SEP-sanciones-a-maestros-
que-no-cumplan-con-calendario-escolar&id=24630  

 

 

 
CINCO RADIO 

 RMVR Agradeció el Respaldo Brindado por la Grey Católica 
Al término de su gira de tres días, el Gobernador Rafael Moreno Valle consideró que las reuniones, encuentros y 
eventos realizados se reflejarán en el corto y mediano plazos en el fortalecimiento de inversiones, relaciones 
comerciales y diplomáticas con el estado de Puebla. Moreno Valle consideró que el desempeño de la delegación 

que acudió a Italia y Ciudad del Vaticano se reflejaré en beneficios directos. Refirió que la exposición fotográfica 
montada en la Vía de la Conciliación, las artesanías que estarán expuestas y a la venta en los museos vaticanos, 

así como la muestra gastronómica y las reuniones con empresarios estrecharán más el vínculo turístico, comercial 
y cultural con el viejo continente. (Redacción)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/rmvr-agradecio-el-respaldo-brindado-por-la-grey-catolica/  
 

 
CINCO RADIO 

 Lozano Alarcón se Registra para la Senaduría 
Con el compromiso de realizar un proceso participativo, democrático y con entusiasmo el ex secretario del trabajo 
Javier Lozano Alarcón, se registró como precandidato al senado de la república por el Partido Acción Nacional, 
donde advirtió que desempolvará el pasado del gobierno anterior. Al entregar sus documentos en el Comité 

Estatal del PAN, se mostró confiado para hacer un buen papel en las dos contiendas, en la precandidatura y la 
candidatura donde podrá mover las almas y conciencias ―las almas se mueven con emoción y las conciencias con 
la razón‖. (Nayelli Aguilar)  

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/lozano-alarcon-se-registra-para-la-senaduria/  
 

 

 

 

 

INFORMACION NACIONAL  

http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ningun-conflicto-social-en-Puebla:-Manzanilla&id=24625
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ningun-conflicto-social-en-Puebla:-Manzanilla&id=24625
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reitera-SEP-sanciones-a-maestros-que-no-cumplan-con-calendario-escolar&id=24630
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reitera-SEP-sanciones-a-maestros-que-no-cumplan-con-calendario-escolar&id=24630
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/rmvr-agradecio-el-respaldo-brindado-por-la-grey-catolica/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/lozano-alarcon-se-registra-para-la-senaduria/
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EL UNIVERSAL  

 Rompen notables trabas en el IFE 
Un grupo de notables integrado por José Narro, rector de la UNAM; Cuauhtémoc Cárdenas, ex candidato 
presidencial; José Paoli Bolio, del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, y Jorge Carpizo, ex 

procurador de la República, fue clave para destrabar la falta de acuerdo en la Cámara de Diputados en el 

nombramiento de tres consejeros del IFE. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Reservan 7 millones de expedientes en 9 años 
Entre los documentos que se encuentran reservados están bases de datos elaboradas por la Presidencia, 
encuestas, cifras relacionadas con el crimen organizado y documentos económicos y financieros. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Protestan, pero Acosta Naranjo presidirá Cámara 
A pesar de la oposición de algunos legisladores en la Cámara de Diputados, el perredista Guadalupe Acosta 

Naranjo fue elegido por 243 votos para encabezar la Mesa Directiva en San Lázaro. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Halla PGR anomalías en caso Guerrero 
La Procuraduría General de la República dio a conocer que elementos de la procuraduría estatal omitieron varios 
protocolos que pueden afectar la indagatoria. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Defiende Corte fallos de jueces 
En su informe, el presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Juan Silva Meza, dijo entender que a 

veces, ―pero cada vez con mayor frecuencia‖, los fallos con alto impacto social, político o mediático, causen 

dificultades para algunos actores públicos. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Aprueban ley anti bullying 
La normatividad aprobada por la Asamblea Legislativa del Distrito Federal creará una red interinstitucional, un 
observatorio de convivencia escolar y un programa de prevención y atención integral del problema. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Presentó SHCP argumentos contradictorios en deuda de Coahuila: IFAI 

Una solicitud de información presentada a Hacienda para conocer los expedientes de la deuda Coahuila dio pie a 

que la dependencia cerrara los expedientes por 12 años. Pero se presentó la queja ante el IFAI y éste ordenó su 
apertura. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

 

COLUMNAS 

 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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(Contracara/Enrique Núñez) 
 

Ineptitud legislativa 
Independientemente del sainete escenificado por el diputado Héctor Alonso con un par de reporteros de la 
fuente, la sesión del día de ayer resultó histórica por la forma en la que la borregada legislativa mostró su 
entreguismo en favor de los designios del ―señor de los cerros‖. 
Con excepción de dos diputados, el resto aprobó la Ley de Ingresos de Puebla y San Andrés Cholula generando 

un conflicto jurídico de dimensiones incalculables. 
Sin estudio alguno, el pleno de los diputados aprobó sin elementos técnicos las propuestas de ambos 

municipios, las cuales incluyen colonias que pertenecen a Puebla y que ahora le autorizan a San Andrés para 
que cobre por los mismos servicios. 
Hay que decir que en años anteriores, cuando tanto criticaban a la mayoría mecánica del PRI, los diputados por 
lo menos se tomaban la molestia de preguntar al catastro para definir así los mapas y la cobranza para cada 
municipio, pero ahora los diputados —como buena oficina de tramites del gobierno del estado— decidieron 
abreviar el trámite, para autorizar el cobro de servicios a los dos municipios provocando un serio conflicto de 

intereses con una doble tributación y una definición incorrecta de la jurisdicción municipal. 
Así las cosas, los diputados que votaron a favor de esta aberración jurídica violaron las garantías de legalidad 
de los contribuyentes, al grado de que los ciudadanos de esas zonas hoy están en riesgo de que por vivir en la 
zona en conflicto les puedan cobrar el doble en todos los servicios municipales. 
Ayer, los diputados demostraron que su entreguismo es más grande que su compromiso social y dejaron 

desarmados a los ciudadanos, quienes tendrán que apechugar por la falta de ―amígdalas‖ de los legisladores 
poblanos. 

Y lo peor del caso es que entre los serviles diputados están algunos que han declarado su interés por suceder a 
Eduardo Rivera en el palacio municipal. 
Sin darse cuenta, estos diputados que ayer votaron en contra del decreto del 62 atentaron también en contra 
de los intereses de la ciudad que aspiran gobernar. 
¡Ver para creer! 
A quienes debo reconocer su postura técnica y congruente es a los diputados José Juan Espinosa y Enrique 
Doger, quienes esta vez mostraron sus conocimientos jurídicos y su interés por mantener la gobernabilidad de 

la zona limítrofe. 
Los demás dejaron en claro su total entreguismo al morenovallismo. 
Para finalizar, una prueba más de la sumisión del Poder Legislativo fue que nadie defendió con argumentos al 
municipio de San Andrés Cholula, incluso los diputados aceptaron que se habían equivocado, dijeron que 

podían discutirlo, pero al final la línea gubernamental terminó por imponerse. 
Paco Ramos, un avestruz 

El día de ayer, el diputado federal priista Francisco Ramos terminó escondiendo la cabeza en medio del 
escándalo desatado por la reportera Leticia Torres por el desconocimiento de la paternidad de un menor. 
Pese a su intensa actividad a través de su cuenta de Twitter, el día de ayer decidió olvidarse de ella y no emitió 
ninguna postura al respecto. 
Para eso me gustaba este diputado, quien además de esa negra historia tiene muchas otras que serán 
relatadas en las páginas de Intolerancia. 
Créanme que se van a impactar. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=812 
 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 

Cuatro viñetas acerca del poblano por obligación  
Javier Lozano Alarcón se define como político a partir del servilismo con los de arriba y el bocabajeo con 
los de abajo. Desde los tiempos en que fungió como representante del gobierno de Melquiades Morales en el 
Distrito Federal, cultivó una relación con Rafael Moreno Valle fundada en el elogio abyecto sin ruborizarse. 
En el plano personal lo define una relación de desprecio a Puebla en la que pasó una infancia miserable y 
en el odia a la familia que —dice— lo humilló. En el plano ideológico carece de orientación definida: lo mismo 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=812
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arrancó su carrera en el tricolor en el sexenio zedillista y luego, con la mano en la cintura, traicionó a su 
partido para acompañar a su compañero de banca en la Libre de Derecho, Felipe Calderón, en su lucha por 
llegar a Los Pinos. En resumen: Lozano Alarcón no tiene ni barca ni puerto. Todo vale conforme a su interés 
coyuntural. En esencia, se trata de un oportunista que regresa a la Puebla que aborrece para usar a los 

poblanos como trampolín para continuar su carrera política en horas bajas. Cuatro viñetas dibujan su 
personalidad. 
**** 
En la carrera política de Javier Lozano Alarcón no caben las derrotas. Y tampoco lo que considera 
―chambitas‖ vergonzantes, específicamente las relacionadas con Puebla. Tras una carrera meteórica en el 

sexenio zedillista en el que alcanzó una subsecretaría de Gobernación, regresó a la Puebla que había 

repudiado desde su adolescencia por conflictos con su familia paterna. Melquiades Morales le dio todo su 
apoyo para ganar el distrito 11 en la compleja elección federal del 2000. Seco como candidato y odioso 
como persona, perdió estrepitosamente y quedó en la orfandad luego de que el PRI perdiera la Presidencia 
tras 70 años en el poder. 
En esa época conoció a Rafael Moreno Valle por intermediación del brillante Luis Banck, en el momento 
subsecretario de Sedeso y luego secretario técnico del gobernador. Juntos convencieron a Melquiades de 
aprovechar el talento de Lozano Alarcón así como sus buenas relaciones en el ámbito nacional. Fue 

designado representante de Puebla en el DF y desde ahí mantuvo su alto nivel de vida propio de un sibarita 
y melómano como él. No se sabe de ninguna gestión trascendente que haya encabezado. Pero la 
representación del estado le avergüenza. En el currículo oficial que hasta hace unas horas se encontraba en el 
portal de la Secretaría del Trabajo no constaban sus actividades burocráticas para el gobierno local. Y 
tampoco su estrepitosa derrota en el distrito 11. Lozano nunca pierde. Y cuando pierde, arrebata. Primer acto 
de oportunismo. 

**** 

Rafael Moreno Valle perdió la candidatura del PRI a Casa Puebla en 2003 y con ello los nubarrones del 
desempleo asomaron a la vida de Lozano Alarcón. Ni tardo ni perezoso se puso a las órdenes de Mario Marín y 
se dejó pisotear con la esperanza de que le mantuviera la representación de Puebla en el DF. Pero el ―góber 
precioso‖ tenía su propio estilo de hacer las cosas. Luego de asumir la gubernatura el 1 de febrero de 2004 
mantuvo unos meses en la nómina al abogado egresado de la Libre de Derecho que no encontraba 
espacios laborales por ningún lado. La desesperación del desempleo lo hacía ver a Marín como un titán y 

probó a promoverlo en algunos círculos como un posible candidato presidencial en 2012. Cansado de su 
zalamería, un buen día Marín lo despidió y le quitó la representación de Puebla. 
En el aciago 2006, Lozano Alarcón se cuidó de no hacer ninguna declaración en contra del gobernador 
poblano que por unos meses le había matado el hambre. Ni por bajo ni por alto se escuchó un repruebo 
por parte del secretario de Trabajo tras la violación de sus derechos fundamentales a la periodista Lydia Cacho. 
El agradecimiento no terminó ahí: a lo largo de cuatro años que convivieron como mandatario estatal y 

secretario federal no hubo reclamos a la política laboral del marinismo.  

Hoy, como aspirante al Senado, dice que dedicará su campaña a denunciar las trapacerías de Mario 
Marín. Segundo acto de oportunismo. Y el columnista subraya: ¡Qué poca madre! 
**** 
El misterio rodea la infancia y adolescencia de Javier Lozano Alarcón en Puebla. Se sabe que fue un estudiante 
dotado en el Instituto Alejandría pero sus compañeros generacionales lo califican de odioso. Las principales 
dudas surgen acerca de la relación con su familia paterna y sus medios hermanos a los que de plano 
desconoce e insulta cada vez que puede. Doble contra sencillo que no tendrá ninguna pariente que lo 

acompañe en su campaña y por tanto no podría presumir de oriundez. Y es que en el fondo el abogado odia a 
Puebla y los poblanos. Pero tuvo la desgracia de nacer aquí. Tercer acto de oportunismo. Ni amigos, ni amores 
ni familia lo ligan a la entidad. Solamente su ambición de poder y un acta de nacimiento.  
*** 
Durante sus casi cinco años como miembro del gabinete federal, Javier Lozano Alarcón sólo vino a Puebla lo 

estrictamente necesario. Su presencia se intensificó luego de la victoria de Moreno Valle, cuando el hueso de la 

Secretaría del Trabajo se empezó a descalcificar. Cada evento al lado de gobernador poblano es un acto 
supremo de barbería. A Moreno Valle le divierte que un personaje tan dotado intelectualmente como Lozano 
tenga tan poca dignidad. Eso sí, le reconoce eficiencia y carácter político por lo que lo ve como un buen 
mozo, operador de sus intereses nacionales desde el Senado. 
Lozano sabe que no tiene otro futuro posible ni plausible. Su esperanza de ocupar Gobernación tras la muerte 
de Blake fue estéril, porque el presidente Calderón quería un hombre absolutamente leal en el cargo y no a 
un Judas que se vende por tres monedas. El poblano por obligación deja el ministerio del Trabajo con una 
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gran cantidad de saldos. Y se dice que el Sindicato Mexicano de Electricistas lo espera con gusto en la Sierra 
Norte para ver si tiene los pantalones suficientes para hacer campaña allá. El riesgo de lapidación es real. 
Cuarto acto de oportunismo. 
**** 

Lozano Alarcón camina como oportunista, sabe a oportunista y huele a oportunista. Ojalá los panistas poblanos 
tengan la dignidad suficiente para enviarlo a la segunda fórmula y privilegiar a un cuadro local como 
Augusta Sánchez Díaz de Rivera. Entonces veremos si es cierto que puede aportarle tanto a los poblanos. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/diciembre/colum-tiempos-161211.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 

Una desgracia como la de Guerrero, y adiós Presidencia 
La semana que concluye deja a los gobiernos estatales y federal una enseñanza valiosa. Por ejemplo, el 
gobierno morenovallista deberá ponderar (si no es que ya lo hizo) si el manual operativo y represivo de 
Ardelio Vargas es lo adecuado para nuestra sociedad o si debe dar un viraje en su rudo esquema policiaco 
para no repetir a futuro el calvario de Ángel Aguirre con la tragedia de los normalistas de Ayotzinapa. 
Se trata pues de una enseñanza que por ser amarga irónicamente enseña mejor lo que no debe hacerse. He 
ahí el aforismo aquel de tapar el pozo después del niño ahogado. Cuántos gobiernos estatales, incluyendo el 

de la república, habrán sentado ya en el banquillo de los precavidos a sus secretarios de seguridad 
para ordenarles no disparar a ningún manifestante. Yo creo que todos. Si madrearlos pero no matarlos. 
Ardelio, hay que decirlo, ha abusado de la fuerza policiaca reiteradas veces en Puebla capital y en la 
sierra norte, incluso lo grabaron mandando a golpear periodistas y campesinos, pero ni remotamente ha 
incidido en algo parecido a lo de Ayotzinapa. Ni queremos que eso ocurra y por eso la precaución de macerar 

su rudeza en el caldo de la salud. 
Comparar la brutalidad policiaca de Guerrero con la de Puebla podría contrastar para unos, sin embargo 

para otros, el único contraste sea quizá que mientras allá hubo muertos aquí afortunadamente no los hubo las 
veces que se reprimió a los sindicalizados, a los defraudados, a los periodistas y a los campesinos. Lo que 
tampoco merece aplausos. 
No en definitiva. Los muertos no convienen ni a la sociedad ni a la prensa ni al gobierno y tal vez a 
quién menos convenga sea al administrador del estado en turno. La matanza de Aguas Blancas fulminó a 
Rubén Figueroa Alcocer y los normalistas muertos esta semana en Ayotzinapa marcaron el mandato de Ángel 

Aguirre y de paso desgraciaron su carrera política. 
¿Qué gobernante está exento de padecer algo similar a lo de Guerrero? Ninguno. Y no lo están porque 
siendo políticos de carrera, dejan en manos de sus secretarios de seguridad también de carrera, el uso de la 
fuerza policiaca como si su suministro en horario y cantidad se comparara con la receta de un médico. Pero 
igual que un médico si el experto en seguridad se pasa de dosis mata al paciente. Y ya se vio. 

El gobernador guerrerense cesó a su secretario de seguridad y también al procurador queriéndose deslindar de 
la tragedia de los normalistas asesinados. Sin embargo, eso resulta imposible porque el administrador del 

estado es él no sus subordinados, y si bien legalmente la posibilidad de que la brinque sea alta, también es 
cierto que en lo político su sexenio quedará marcado por esta tragedia; tragedia, que de muchas formas 
afecta su carrera política y que ningún gobernante quisiera sufrirla.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/diciembre/colum-entranas-161211.php 

 

(Poder y Política/Iván Galindo) 
 

El problema no es Peña 
¿Cómo fue que se llegó hasta este punto? ¿Cómo fue que en tan poco tiempo (dos semanas) se deterioró una 
imagen que durante seis años se cuidó casi a la perfección? O más bien, la pregunta no es ¿cómo?, sino, ¿por 
qué? 
¿Por qué Peña Nieto hoy luce indefenso ante los constantes ataques (porque la mayoría son eso, ataques y no 

críticas) provenientes de todos los sectores y actores políticos? 
Más allá del craso error cometido por Peña en la Feria Internacional del Libro en Guadalajara; más allá del 

penoso error cometido por su hija en su cuenta de Twitter -ambos, indefendibles e insostenibles- lo 
preocupante es que Peña no cuente con una bolsa de protección o un equipo que lo respalde ante este tipo de 
eventualidades, o al menos, no se vio. 
En todas las campañas hay imprevistos, errores, golpes bajos, guerra sucia, etcétera, y para todo ello hay que 
estar preparado. Ante cada problema, es necesario tener un Plan Emergente, una estrategia de respuesta, cosa 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/diciembre/colum-tiempos-161211.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/diciembre/colum-entranas-161211.php
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que no ocurrió en la crisis Peña Nieto decembrina. 
¿Cometió un error Peña Nieto? Si. ¿Alto? Si. ¿Y cuál fue la reacción por parte de su equipo de trabajo? 
Quedarse pasmados soportando las burlas que circulaban en las redes sociales (es posible, incluso, que se 
hayan sumado a la mofa). 

Cierto es que una máxima de la Comunicación Social es que, ante un escándalo, lo mas recomendable es 
guardar silencio para evitar que éste crezca, es decir, evitar que una nota se convierta en tema, y éste a su 
vez en tópico. Sin embargo, también es cierto que, ante un escenario de alta exposición negativa (como el 
que tuvo Peña) es necesario montar una barrera de protección para evitar que los golpes sigan dañando al 
candidato. Dicho de otra manera (más simple y más sencilla) que otros actores salgan a hacerle el paro.  

¿Dónde estaba Humberto Moreira cuando ocurrió la crisis? Haciendo maletas (y buscando un buen abogado). 

¿Dónde estaba Coldwell? En su nueva oficina del CEN, acomodando las fotos de su familia en su escritorio de 
Presidente. ¿Dónde estaba Manlio Fabio Beltrones? En su oficina del Senado atacándose de la risa. ¿Dónde 
estaba el Presidente de la Fundación Colosio (órgano intelectual del PRI)? Me imagino que viendo el televisor. 
¿Y Ricardo Aguilar? ¿Y Osorio Chong? ¿Y Videgaray? ¿Y los gobernadores priistas? ¿Por qué nadie salió a 
defender a Peña? Perdón, el término correcto no es defender, porque no se puede defender lo 
indefendible, pero sí a proteger (cuidar) a su jefe. 
Para quienes les gusta el futbol americano, seguramente compartirán conmigo la imagen de un quarterback 

(mariscal de campo) abandonado por su línea defensiva, y quedando a la merced de los pesados atacantes 
capturistas. Algo así le paso a Peña. 
El colmo del asunto es que, actores de otros Partidos como Rafael Moreno Valle (expriista por cierto) fueron 
mejor apoyo para Peña que muchos priistas que se dicen ―peñistas‖. 
El causante de esta crisis, efectivamente fue Peña, puesto que el la ocasiono, el dio origen al querer aparentar 
algo que no es: un intelectual (lo mejor ante todo es la humildad). Pero los responsables de la caída de Peña 

Nieto -hablando en términos de mediciones o encuestas- son los colaboradores del candidato que hicieron 

mutis y no tuvieron capacidad de respuesta ante esta primera crisis que enfrenta el candidato tricolor. 
¿Cuántas más crisis vendrán? No lo sé, pero si su equipo se vuelve a paralizar como en esta ocasión, dudo que 
el candidato tenga el escenario deseable. 
*Feliz 2012  
Ha sido un 2011 intenso. Este columnista termina este año con un mensaje de agradecimiento para todos sus 
lectores, expresándoles mi mas alto respeto y deseando que en el 2012 nos volvamos a encontrar entre las 

paginas de este diario. Recuerden que, como diría Bertolt Brecht, ―los hombres que luchan todos los días son 
los imprescindibles…‖ Pd. ¡Recuerden leer por lo menos 3 libros para el próximo año! 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/diciembre/colum-poderypolitica-161211.php 

 

(Desde La Izquierda/Miguel Ángel de la Rosa Esparza) 
 

La convocatoria de auditores externos del nuevo OFS 
El pasado 12 de diciembre de 2011 se publicó la convocatoria para el proceso de selección de los auditores 

externos para dictaminar cuentas públicas de los sujetos obligados en nuestro estado. Aunque propiamente son 
los mismos requisitos de otros años para el ingreso y/o refrendo de las personas físicas o morales que tienen 
como colaboradores profesionistas con la capacidad profesional y técnica para desarrollar esta importante 
función de revisar a los sujetos que reciben recursos económicos públicos en cuanto a su correcta aplicación.  
Para mí esta convocatoria es diferente en razón de que hay un nuevo auditor superior, que es David Villanueva 
Lomelí, en sustitución del muy cuestionado Víctor Manuel Hernández Quintana, acciones pasadas que tanto 
critiqué en esta columna. Y digo diferente porque al menos los profesionistas que nos dedicamos, en el 

presente o pasado, a esta actividad, como es mi caso, siempre padecimos el favoritismo o la falta de 
independencia que como auditor externo tienes ante los clientes que son sujetos obligados a dictaminarse 
cuando son ellos mismos los que te contratan, liquidan los honorarios y a su vez son ellos los que evalúan la 
posibilidad de renovar el contrato de estos servicios profesionales externos para un siguiente ejercicio.  

Este hecho, desde mi punto de vista, te resta independencia para emitir observaciones, ya que el observado te 
podía chantajear para realizar un trabajo con la ética que se requiere y correr el riego de perder al cliente por 

este hecho. Ahora con la llegada del nuevo auditor superior los que conocemos su trayectoria sabemos que 
estos vicios se van a erradicar. Pero yo siempre he comentado en público y en privado que bien ayudaría, 
además de la honestidad de los auditores externos y el personal del OFS, una serie de cambios a la Ley de 
Fiscalización Superior y Rendición de Cuentas del Estado de Puebla, a efecto de que el sujeto de revisión no 
tuviera la posibilidad de seleccionar a su auditor externo, que sea el OFS, quien con base en la trayectoria y 
capacidad de cada despacho asignara a cada sujeto de revisión a los auditores que realizaran la auditoría 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/diciembre/colum-poderypolitica-161211.php
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externa, que sea la Secretaría de Finanzas quien pagara directamente los honorarios a los profesionistas 
externos.  
Yo considero que con estos cambios mejoraría la percepción, la transparencia, eficiencia y eficacia de la 
fiscalización, que son elementos básicos para que los gobernados sepan que las autoridades están cumpliendo 

cabalmente con los objetivos para lo que fueron elegidos. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/desdelaizquierda/2011/diciembre/colum-desdelaizquierda-
161211.php 

 

(Opinión/Pedro Gutiérrez Varela) 

 
Y la ignorancia afloró 

Carlos Fuentes ha sido el más contundente de los personajes de peso completo en nuestro país al referirse a 
Enrique Peña Nieto: así como Voltaire alguna vez dijo que podía no estar de acuerdo con lo que otro dice, pero 
respetaba su derecho a decirlo, el ilustre escrito mexicano dijo en la semana que podía permitirse al aspirante 
priista no leer sus obras, pues estaba en todo su derecho de no hacerlo, pero lo que no era aceptable era el 
derecho a ser presidente de México dada su profunda ignorancia. 
Lo que resalta en el affaire de Peña Nieto de estas últimas dos semanas no es su ignorancia por no leer una u 
otra obra –excepción hecha de la Biblia que dice leer desde la adolescencia, pero en partes, no toda-, sino la 

enorme incapacidad del priista para brindar certeza y seguridad hacia el electorado mexicano; lo mismo titubea 
cuando se le pregunta respecto de las lecturas que han marcado su vida que cuando se le inquiere sobre el 
monto del salario mínimo vigente en el país. También comete dislates cuando la prensa extranjera le pregunta 
sobre los precios de insumos básicos en el país, al grado de terminar con la entrevista súbitamente, como si se 
molestara por la naturaleza de los cuestionamientos, como lo consignó el periodista español del diario El País 

que lo entrevistó recientemente. Y, al final, cual cereza en el pastel, Peña Nieto todavía se da tiempo para 
discriminar a millones y millones de mujeres mexicanas que a diario se esfuerzan por sacar adelante a sus 

familias, cuando el aspirante dijo que no sabía algunos precios de la canasta básica porque no era la señora de 
la casa.  
Comentario muy desafortunado este último que, en mi percepción, roza con la ilegalidad si se aplicara de 
manera irrestricta la legislación vigente para prevenir y castigar la discriminación; pero dejándolo así, como tal, 
el comentario de quien pretende gobernar nuestro país por los próximos años evoca intolerancia, nerviosismo, 
incapacidad para afrontar circunstancias difíciles. Imaginemos a Peña Nieto no es casos fáciles como éstos de 

las entrevistas periodísticas, sino en foros internacionales como los de la ONU, la OEA o en reuniones 
bilaterales como sus homólogos como Barak Obama o la canciller alemana. Tremendo papel el que haría no 
solo Peña Nieto, sino el país completo pues el Jefe de Estado es la auténtica representación de México entero. 
El problema de Peña Nieto no hay que verlo solo en el contexto electoral, pues si lo reducimos a esta 
circunstancia es claro que el hoy aspirante tendrá como castigo unos cuantos puntos en las mediciones y 

encuestas, que podrán ser determinantes para el resultado de la elección de 2012. El problema es más bien de 
fondo: es lamentable decirlo pero con la candidatura de Enrique Peña Nieto pareciera que casi cualquier 

persona puede tener posibilidades reales de arribar a un puesto de máxima envergadura como lo es la 
presidencia de la república. Basta con una buena estrategia mediática y un script perfectamente detallado para 
cuidar las formas de un personaje y, por supuesto, casarse con una estrella televisiva a efecto de reforzar la 
imagen. Puede ser ignorante, casi iletrado y sin embargo mediático, y con ello basta y sobra para encabezar las 
encuestas electorales.  
Faltaba solamente que, a pesar de la crisis y el tobogán en el que se encontraba, Peña Nieto en vez de 
reconocer su error lo maximizara; y si bien no lo hizo él sino su hija, lo cierto es que la expresión de la prole 

vino a calar hondo en el espíritu de nuestra colectividad. Con la expresión de la prole, se hace patente cómo 
piensa la familia del aspirante priista respecto del pueblo de México. Despectiva, peyorativa, insultante fue la 
aserción de Paulina Peña, ya porque ella lo derivó de su propio pensamiento o porque lo escuchó en su 
entorno, es decir en su casa o sus allegados.  

Hoy Peña Nieto es motivo de burlas y mofas por doquier; en Internet, redes sociales y comentarios de sobre 
mesa. Pero no quisiera finalizar sin recordar que hace casi seis años fue Andrés Manuel López Obrador quien 

evidenció su absoluta ignorancia frente a las cámaras de televisión cuando en el programa de Víctor Trujillo 
evitó ser cuestionado respecto a los mismo temas por los que hoy se crucifica al aspirante priista. En aquel 
entonces, López Obrador prefirió decir que quería evitar el ridículo antes de perder puntos y que por estrategia 
no contestaría las preguntas de cultura general que le formularía el conductor de televisión. A seis años de 
distancia, el candidato populista se burla de Peña Nieto viendo la paja en el ojo ajeno pero no en el propio. Lo 
cierto es que pareciera que México está atado de manos, porque tenemos a dos candidatos ignorantes e 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/desdelaizquierda/2011/diciembre/colum-desdelaizquierda-161211.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/desdelaizquierda/2011/diciembre/colum-desdelaizquierda-161211.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 16 de Diciembre de 2011 
 

 

 

 28 

insensibles que pudieran llegar a ser el jefe del ejecutivo. En esa circunstancia, el PAN debe apretar el paso 
para evitar que cualquiera de estos dos individuos gane en el 2012. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2011/diciembre/colum-
opinionpedrogutierrez-161211.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
La rebelión en la granja… priista 
Aunque usted no lo crea, hay priistas con militancia probada que han desempeñado cargos públicos 

importantes, que han sido dirigentes municipales y estatales de su partido o de algún sector de su 
partido que creen en los Santos Reyes. 

Los pobrecitos piensan que eso del nuevo PRI es una realidad y se afanan en protestar contra la alianza 
ventajosa, dicen ellos, con el partido de La Maestra, el Panal, al que según, se ha informado, se le concedieron 
una senaduría y dos diputaciones facilonas como la de Zacapoaxtla y la de Ajalpan. 
Los altos mandos del PRI en Puebla: el delegado regional Jesús Aguilar Padilla y el delegado estatal del CEN, 
Ranulfo Márquez Hernández, los escucharon. Lo mismo hicieron Juan Carlos Lastiri Quirós y Lucero Saldaña, de 
la dirigencia estatal. 
Al final se les dijo que sus inquietudes serán trasmitidas a la dirigencia nacional y la dirigencia nacional ya ha 

dicho que los acuerdos con los partidos aliados serán respetados. 
Las reglas del juego en el PRI, deberían saberlo sus miembros distinguidos que protestan, siguen siendo las 
mismas, con algunas modificaciones sin importancia. 
Se habla del nuevo PRI como frase de propaganda para el gran público, pero ¿por qué va a cambiar un partido 
que pudo mantenerse sin grandes problemas en el poder durante más de 70 años y lograr un crecimiento 

económico y social en el país, como no lo tuvieron en ese tiempo los países hermanos de Latinoamérica? 
Cuando el PRI fue sacado de Los Pinos por Vicente Fox y Quesada, éste, que tan duro crítico fue del partido 

tricolor, no hizo otra cosa que imitarlo en todo, aprovechar sus programas, sus defectos más que sus virtudes, 
para salir medio airoso al terminar su sexenio. 
Y qué ha hecho el Presidente Calderón sino seguir con el sistema priista, imitando mal lo que el partido tricolor 
hacía y agravando todos los problemas que ya se tenían. Iniciando una guerra contra el narcotráfico sin 
estrategia y sin estrategas, que ahora constituye el principal y más grave problema de la nación; abandonar a 
la agricultura y a la ganadería a su suerte, haciéndonos un país dependiente alimentario, que este año ha 

tenido pérdidas enormes en su agricultura por fenómenos naturales y tendrá que importar mucho más 
alimentos básicos que antes con el agravante de que hay escasez mundial de granos y su precio se eleva cada 
vez más sobre todo para México cuya moneda, el peso, está a la baja en relación con el dólar. 
Al PRI, el PAN lo quiere imitar hasta en su eternización en el poder. No podrá hacerlo porque los gobiernos 
panistas han sido tan desastrosos que la gente ya no aguanta más. 

El proceso de decadencia priista empezó con los tecnócratas de Carlos Salinas de Gortari. Fue este señor quien 
privatizó la banca y Ernesto Zedillo la entregó a los extranjeros. Con ellos se modificaron artículos básicos de la 

Constitución General de la República, como el 27 y el 130, y fueron diputados y senadores priistas que tenían 
mayoría absoluta los que aprobaron esas reformas que daban un giro de ciento ochenta grados a la vida 
nacional. 
El proceso de desmantelamiento del estado nacionalista, revolucionario y laico, de economía mixta y de 
progreso con justicia social, se inició con la tecnocracia priista que asumió el poder con Miguel de la Madrid, 
aunque el jefe del grupo siempre fue Salinas. 
En tres sexenios, De la Madrid, Salinas y Zedillo lograron la salida del PRI de Los Pinos. La ciudadanía no 

aguantó más. El sistema neoliberal empobreció a la población en general propiciando el enriquecimiento de 
unos cuantos y el empobrecimiento de las grandes masas. 
Finalmente los tecnócratas entregaron el poder al PAN, que en dos sexenios lograron hacer mucho más graves 
estropicios contra la nación que los que habían realizado los tecnócratas en 24 años. Si hay panistas que 

piensan en quedarse otro sexenio más en el poder, es porque los panistas nunca han sido realistas. Los 
discursos de despedida de los funcionarios que buscarán posiciones electorales fueron tan zalameros con el 

señor presidente que ni los priistas en sus peores tiempos los hubieran dicho. 
Por eso es peligroso ver que hay priistas que ya andan fuera de la realidad y que creen las mentiras 
tradicionales de su partido, priistas que se enojan porque el PRI se hace aliado de Elba Esther Gordillo cuando 
siempre ha sido su aliado y cómplice. 
La alianza va… 
No hay vuelta de hoja. La alianza va. Los candidatos del PRI al Senado de la República serán el 
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rector de la BUAP, Enrique Agüera, y el diputado local Guillermo Aréchiga, del Panal. 
Tenemos conocimiento de que los candidatos más viables para los distritos de Ajalpan y Zacapoaxtla serán: el 
ingeniero Rosalío Zanata, para el primero, y uno de los hermanos Alejo Domínguez, para el segundo. Ambos 
priistas, pero el de Zacapoaxtla, con fuertes ligas con la maestra Elba Esther. 

La expresidenta municipal Blanca Alcalá no aceptó la diputación del distrito 12 de esta capital y por eso existe 
la posibilidad de que el candidato sea Pablo Fernández del Campo, que encabeza la terna ya en estudio; en el 
distrito 6, donde se había ubicado a Enrique Doger, el candidato será Jorge Ruíz Romero, según se sabe. Claro 
que podría haber cambios de última hora pero por el momento no se avizoran. 
Arturo Loyola, predicador 

Si usted vivió los acontecimientos registrados en Puebla a finales de los años sesenta y en los 

setenta, en los que una aguerrida Universidad Autónoma de Puebla salía a las calles dispuesta, 
como hoy los normalistas de Ayotzinapa, en Guerrero, a partirse el alma con los miembros de las 
fuerzas policiacas, seguramente escuchó hablar de Arturo Loyola, uno de los jóvenes estudiantes 
más temidos por los derechistas y por los mismos policías. 
Pues ahora se sorprendería, como se sorprendió un viejo conocido de don Arturo, al enterarse de que el actual 
regidor perredista del ayuntamiento de Puebla solicitó en Cabildo que se prohíba a las mujeres jóvenes usar 
minifaldas y amplios escotes. 

No lo puedo creer, no lo puedo creer, casi gritaba el amigo o conocido de don Arturo al conocer la noticia. 
El tiempo ha pasado desde aquellos años juveniles, aguerridos y revolucionarios de don Arturo. Habiendo ya 
rebasado los cincuenta y seguramente llegando a los sesenta, el fuego de su corazón se ha apagado y ha 
entrado en una etapa de paz y recogimiento. 
Hay por ahí un dicho que más o menos dice que a los veinte, revolucionario, y a los sesenta, reaccionario. Es la 
ley de la vida, sobre todo cuando se alcanza el éxito económico y se pasa de estudiante prángana a empresario 

exitoso, aunque se milite, más por nostalgia que por convicción, en un partido de izquierda. 

Guanajuato es una entidad gobernada por el PAN y ahí surgió eso de la prohibición de la minifalda y amplios 
escotes. Pero los guanajuatenses son reaccionarios con el PAN en el poder o con cualquier otro partido. Puebla 
es diferente, aunque también es entidad colonial con muchas escuelas confesionales, etcétera, aquí surgió la 
primera protesta contra lo que proponía don Arturo Loyola, en la misma sesión de Cabildo y fue una mujer la 
que acusó al regidor perredista de misógino, discriminador y machista, la regidora priista Sandra Montalvo. Si 
viviera, ¿qué hubiera opinado el ingeniero Luis Rivera Terrazas, que tanto se esforzó en formar jóvenes con 

ideas de avanzada en la universidad? Tal vez hubiera dicho como Simón Bolivar: ―he arado en el mar‖. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/diciembre/colum-pulso-161211.php 

 

 
 

(En Punto) 

 
Cuánta razón tenía Luis Paredes Moctezuma cuando hace apenas un mes reapareció en público para advertir 
que tenía guardada una sorpresita para el año 2012. 
Y vaya que la tenía. 
Apuntarse como precandidato a la Presidencia de la República no es cualquier cosa. 
El ex presidente municipal de Puebla solicitó su registro como precandidato del PAN ante la Comisión Nacional 

de Elecciones del Comité Ejecutivo Nacional, respaldado por una organización de panistas denominada "INN 
Surgen Gentes". 
Después de eso, casi de manera inmediata, el presidente del Comité Directivo Estatal del blanquiazul, Juan 
Carlos Mondragón Quintana, dijo que el polémico ex edil tiene pocas posibilidades de competir por la posición 
por la que pelean otros aspirantes como Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel Miranda y Ernesto Cordero 
Arroyo. 

Eso es cierto. 

De hecho se podría decir que Mondragón se quedó corto y que fue muy cortés con Paredes Moctezuma, pues 
no tiene ninguna posibilidad de competir al nivel de esos otros rivales. 
No obstante, conociéndolo un poco, puede deducirse que eso no es lo que le interesa a Paredes. 
El ex presidente municipal gana para su satisfacción personal con el solo hecho de aparecer en la palestra para 
sacar de control por unas horas a los dirigentes. 
Quiso vestirse de precandidato y puede que lo haga. 

En su lógica personal, con eso es suficiente. 
*** 
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Javier Lozano Alarcón todavía no recibe la constancia que lo acredita como abanderado al Senado pero ya 
comenzó a lanzar fuego. 
Ayer, después de registrarse como precandidato en el PAN, el ex funcionario federal anunció que desempolvará 
las irregularidades cometidas en el sexenio de Mario Marín Torres para usarlas durante su campaña. 

Ante la presencia de Juan Carlos Mondragón y de simpatizantes como Pablo Rodríguez Regordosa, que se 
encontraba en un asunto partidista aun en su hora de trabajo, Lozano Alarcón adelantó que recurrirá al tema 
del "pasado ominoso e inmoral" (así lo llamó) del sexenio marinista. 
Y dijo más, para quien tuviera dudas, que el aviso no se trata de meras "bravuconadas", pues consideró 
necesario que los votantes conozcan los vicios que se cometen en la vida pública para saber "quién es quién" 

en la política.  

Lo bueno para los marinistas (los que todavía anden en territorio estatal) es que ya fueron avisados. 
¡Prepárense!, Javier Lozano ya llegó. 
*** 
En la discusión previa a que fuera aprobada la nueva Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública, 
los diputados del PRI exigieron transparentar el manejo de los recursos del Poder Legislativo, justo del que 
ellos forman parte. 
La verdad es que los legisladores se merecen un aplauso porque la propuesta es buena. 

Y si se considera y se lleva a Ley, todos los ciudadanos querrán saber en qué fue gastado ese millón de pesos 
que se les dio a los diputados como apoyo para gestión social. 
Si comienzan por transparentar el uso y destino de los recursos públicos que les fueron obsequiados, los 
diputados habrán dado un gran paso hacia delante. 
A ver cuál de los priistas es quien lo hace primero. 
*** 

Un tema que dará de qué hablar en los meses por venir es el del conflicto territorial entre Puebla y San Andrés 

Cholula. 
Por lo pronto ayer el síndico de Puebla se fue en contra del Congreso. 
El Ayuntamiento capitalino valora la posibilidad de interponer una controversia constitucional en contra de la 
"aberración política" del Congreso local, por la que concede a los gobiernos de Puebla y San Andrés Cholula, la 
autoridad para cobrar el impuesto predial en las 63 colonias de la zona en conflicto territorial, sostuvo el síndico 
Ernesto Bojalil Andrade. 

Ya se armó la bronca. 
Seguro. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 

(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 

Para despedir el año 
Una nueva desavenencia, por decirlo sutilmente, ocurrió ayer entre Rafael Moreno Valle y Eduardo Rivera 

Pérez. 
Aun sin estar en suelo poblano, del que se ausentó para encontrarse con el Papa Benedicto XVI en Roma, en 
una visita oficial, el gobernador provocó el enfado del presidente municipal tras los acontecimientos sucedidos 
en el Congreso con relación a las leyes de Ingresos de Puebla y San Andrés Cholula. 
Como usted debe saber ya, después de haber leído la primera plana de EL SOL DE PUEBLA, los diputados 
facultaron a las dos administraciones municipales para realizar el cobro de las contribuciones fiscales en la zona 
del conflicto territorial, donde hay 63 colonias. 

A partir de esto, ambos gobiernos podrán demandar el cobro de impuestos, derechos y servicios a las personas 
que habitan en esa franja, y de igual manera estarán impedidos para reclamar al otro porque haga lo mismo. 
La decisión de los legisladores lesionó al ayuntamiento de Puebla, que se creía con derechos superiores (que 
San Andrés) para reclamar las tributaciones en esa zona. 

Usted se preguntará que qué tiene que ver en eso el gobierno del estado. 
Lo que tiene que ver, según la amarga queja expresada ayer por todos los rincones del Palacio Municipal, es 

que los diputados habrían avalado estas leyes de Ingresos, con estas peculiares características, a partir de las 
instrucciones recibidas desde el Poder Ejecutivo. 
Eso es lo que se piensa en el war room de Eduardo Rivera, que una mayoría de legisladores locales se habría 
aliado con el edil de San Andrés, Miguel Ángel Huepa Pérez, para dañar la recaudación de los ingresos propios 
de Puebla. Y que detrás de todo ello, de la inusual alianza entre diputados y el alcalde sanandreseño, se 
encontraría el mismísimo mandatario. 
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Así es como Rivera y sus asesores miran el asunto. 
De manera oficial, pública pues, el conflicto se originó al momento de que el ayuntamiento cholulteca 
determinó incluir en sus tablas catastrales las mismas colonias que Puebla, cuando anteriormente ambas 
administraciones acordaban de manera política, extraoficial, una repartición de colonias para el cobro de 

impuestos.  A diferencia de sus antecesores, Huepa, que emana del mismo partido que Rivera, el PAN, no quiso 
ceder ni una cuadra a su homólogo de Puebla. 
Para eso contó con el apoyo del Instituto Registral y Catastral del Estado, y de 28 de 41 diputados, suficientes 
para negarle a Rivera la supremacía que demandaba. 
¿Qué se tiene entonces? 

Que Moreno Valle y Rivera Pérez terminarán el año como lo iniciaron: entre diferendos y jaloneos. 

*** 
Javier Lozano Alarcón y Augusta Valentina Díaz de Rivera serán los candidatos del PAN al Senado de la 
República, justo como se informó en esta columna el 5 de diciembre. 
El ex secretario del Trabajo y la diputada federal, representante de Josefina Vázquez Mota en Puebla, fueron 
quienes lograron los consensos de los grupos en el poder para contender por un lugar en la Cámara Alta del 
Congreso de la Unión. Lozano y Augusta, en ese orden, terminarán siendo registrados ante el IFE. 
Pesaron más las recomendaciones combinadas de Felipe Calderón y Rafael Moreno Valle para que sea el ex 

funcionario federal quien se quede con la primera fórmula. 
Así, con el ascenso de Javier Lozano garantizado, aun quedando en segundo lugar en las votaciones de julio, 
Moreno Valle se quita un compromiso y queda libre para respaldar a otro de sus aliados, Guillermo Aréchiga 
Santamaría. 
*** 
La precandidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, estará otra vez en Puebla para realizar una nueva 

presentación de su libro: "Nuestra oportunidad, un México para todos". 

El encuentro con la panista se dará el próximo sábado, a las 10:00 horas, en el Centro Mexicano Libanés. 
La invitación es abierta y la entrada libre. 
*** 
Tendrán que pasar por lo menos seis meses para que el gobierno del estado atienda la demanda de los 
comisionados de la CAIP, que solicitan mayores recursos para cumplir "a cabalidad" con las nuevasatribuciones 
que les otorga la reforma a la Ley de Acceso a la Información Pública. 

Mientras, por motivos que sólo se conocen en el Ejecutivo, el secretario de Finanzas Roberto Moya Clemente 
continuará escuchando sus peticiones, pero sin decirles ni "sí" ni "cuándo". 
*** 
Rafael Moreno Valle reaparecerá este día en la Ciudad de México para participar en la Reunión Nacional de 
Seguridad Pública a la que ha convocado el presidente Felipe Calderón con todos los gobernadores. 
Este será el primer acto público del mandatario tras su regreso de Italia, hasta donde acudió para sostener 

encuentros formales con la jerarquía de la Iglesia Católica. 

La cita de esa reunión con el presidente es en punto de las 08:00 horas, en Palacio Nacional. 
*** 
Cifras preliminares apuntaban hasta ayer por la noche que había sido un éxito la estrategia de recaudación de 
fondos a través del concierto Rockphony Orchestra & Chorus, que se realizó en el Complejo Cultural 
Universitario de la BUAP.  
Esos recursos, que sumaban poco más de 600 mil pesos al primer corte, serán destinados para la construcción 
del primer refugio especial para víctimas de la trata de personas en Puebla, en el marco de la Campaña 

Corazón Azul que encabeza la Organización de las Naciones Unidas. 
La organización del evento corrió a cargo del Voluntariado de la Secretaría General de Gobierno, que está a 
cargo de Gabriela Moreno Valle. 
*** 
Esta columna es la última del 2011. 

Le comparto que haré una pausa para atender otras tareas periodísticas, todas propias de esta temporada y en 

el mismo periódico. 
Agradezco su compañía a lo largo de este año que ya se va y lo invito a que vuelva a leerme en el 2012. 
¡Que tenga unas excelentes fiestas! 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 
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(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Salida anunciada del CSP  
*Arango émulo del "Canelo"  
Borracho, parrandero y... La orden del gobernador Rafael Moreno Valle, a los integrantes de su gabinete, sobre 

la prohibición de festejos decembrinos entre empleados del gobierno y la suspensión de regalos a medios de 

comunicación, se la pasaron por el arco del triunfo. Los funcionarios saben que mantener buena relación con 
los medios de comunicación siempre será importante, por lo que aprovecharon el viaje del mandatario a 
Europa, para obsequiar algún presente.  
Los convivios están a la orden del día y los titulares de las dependencias sin empacho alguno, conviven con 
trabajadores y el personal distribuye arcones principalmente entre los reporteros. Algunos a los que ya no les 
interesa seguir bajo el mando de Moreno Valle Rosas, porque regresarán a laborar a la capital del país, hasta 

se dan el lujo de "pasarse de copas".  
Mauricio Tornero, secretario del Consejo de Seguridad Pública del Estado, quien ya tiene un hueso asegurado 
en la ciudad de México, se puso hasta las "chanclas". En el convivio del miércoles en conocido salón social, 
donde al calor de las copas gritó a los cuatro vientos: "nada tengo que hacer en Puebla, mi carrera política está 
en la capital del país. Yo me voy en febrero, así que no tenemos porque escondernos para convivir por última 
vez en el año. Para nada quiero la pinche Procuraduría General de Justicia, no me interesa".  
Por supuesto los gritos le resecaron la garganta y siguió disfrutando del tequila que circuló en cantidades 

generosas. En varias ocasiones antes de llegar a la mesa que ocupó durante la noche miércoles y madrugada 
de ayer jueves, después de bailar al ritmo de la música disco que amenizó la fiesta, estuvo a punto de irse de 
bruces.  
Todo un espectáculo resulta Mauricio Tornero cuando ingiere más alcohol del que le permite su cerebro. Sale a 
relucir el "todopoderoso" que lleva dentro y asume actitud de autosuficiencia. Por supuesto no existe borracho 
decente y menos que no cometa pendejadas. El secretario del Consejo de Seguridad Pública, sin ser la 
excepción, dejó a un lado la rectitud y formalismo con los que llega a sus oficinas de la 31 poniente y bulevar 

Atlixco, para mostrar su verdadera personalidad.  
Las fotografías y videos que hay sobre su actitud ni siquiera dan pena, son auténticos monumentos a la 
comicidad. Uno de los actos más festejados de la comedia nocturna de Mauricio Tornero, fue cuando mencionó 
que gracias a él, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, puede disfrutar de comodidad y seguridad en la 
camioneta blindada que le proporcionó con recursos del Consejo de Seguridad.  
Y hasta reveló que el vehículo en el que se traslada el gobernador, tuvo un costo superior al millón y medio de 

pesos. El funcionario que en un año supo saquear las arcas del Consejo de Seguridad, a través de la gente que 
trajo de México y quienes a lo largo de la fiesta aplaudieron su comicidad, también le recordaron que por su 
mediación, ahora Rafael Moreno Valle Rosas cuenta con el equipo más sofisticado de espionaje telefónico que 
existe en Puebla y que desde luego fue gestión de Mauricio Tornero.  
En plena presunción, Mauricio Tornero, volvió a levantar el tono de su voz para expresar sobre el aparato de 
comunicación, que permite al gobernador observar a sus funcionarios cuando les habla por teléfono.  
¡Y no me corren, me voy porque quiero, que quede claro!, vociferó Mauricio Tornero antes del enésimo brindis.  

Reporte del Informante  
Valiente con las mujeres. A pesar de andar con las amígdalas a punto de reventar, por el problemas legal que 
tiene Alfredo Arango, por su corrupto desempeño primero como director de la clínica del ISSSTEP y luego en la 
Secretaría de Salud en el sexenio marinista, se metió en otro lío por la agresión a su ex pareja sentimental 
Carla Torrecilla.  
Al ex secretario de salud, le salió lo valiente e intentó recuperar la casa que le compró a Carla Torrecilla en la 

zona de La Vista, pero la dama se negó, le propinó una golpiza que originó una demanda ante el ministerio 

público. Y es que Alfredo Arango no la quería tener como vecina porque adquirió una residencia con valor de un 
millón de dólares, para cuando viene a Puebla, porque se esconde en su rancho de Sinaloa la mayor parte del 
tiempo, por si se le hacen efectiva la orden de aprehensión que ya hay en su contra.  
Mientras sabe que vivales abogado, le saca lo que quiere por la ineficaz defensa. Es notario público, aunque la 
notaría de la colonia El Mirador la atiende su esposa.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite

mid=28 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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(El Mapache) 
 
Rumbo al 15 de enero 
Una vez que regrese de su shopping clerical, el gobernador estará listo con el corrector y la pluma para corregir 

errores, retocar párrafos y agregar ideas para lo que será su primer informe de labores el día 15 de enero del 
2012. 
Se puede imaginar que, en honor a la transparencia y la honestidad que tanto pregona el mandatario, el texto 
de su informe ira más o menos en este sentido: 
―Demostré con creces lo que alguna vez dije en campaña: Le vamos a dar en la madre. Y sí, le di en la madre a 
la democracia en aras de imponer mi voluntad‖. 

―Logré poner contra la pared a mi peor enemigo, al quitarle Valle Fantástico, el edificio del Heraldo, el 
aeropuerto y en breve hasta el equipo de futbol‖. 
―Logré imponer el miedo entre los grupos que osaron protestar en contra mía. Gracias a Ardelio, que cumplió al 
pie de la letra mi orden de mandarlos a chingar a su madre a todos‖. 
―Despilfarramos más de 2 mil millones de pesos en hacer obras faraónicas para mi lucimiento personal con tal 
de cumplir mi sueño de ser, algún día, presidente de la república. Ah sí, el pretexto es la fiesta del 5 de mayo‖. 
―Logré el total sometimiento de los poderes del estado. El poder legislativo y el poder judicial comen de mi 

mano y hacen todo lo que les digo. Así, impuse la ley para pode espiar a mis enemigos como me plazca‖. 

Y así por el estilo. 
Aunque en honor a la verdad, existe la duda que haya un ejercicio transparente de rendición de cuentas. Más 
será un dechado de frases sin sentido en las que ―democracia‖, ―pureza‖, ―grandeza‖, etc; serán los conceptos 
más manoseados. 
Y obviamente, pues serán celebrados de manera estridente por toda la bola de corifeos que aplauden a rabiar y 
sin chistar todo lo que hace su patrón. 

Lo que es cierto es que en el 2011 se impuso un estilo muy personal de gobernar, poco comprendido, 
demasiado cuestionado, en el que las acciones de gobierno fueron opacadas por esa necesidad del mandatario 
de explotar su imagen, de imponer su ley, de implantar un régimen de miedo, de amarrar y someter a los 
todos los sectores a un solo modus operandi: el suyo. 
P.D.- Esta columna se suma a la pausa navideña y regresa hasta el día 13 de enero del 2012. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7694:rumbo-al-15-de-

enero&catid=63:el-mapache 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
De Agresiones y Desmemorias 
Ayer, en pleno Congreso del Estado, el diputado Héctor Alonso Granados agredió verbalmente a los reporteros 
Paulo Yolatl, de Sexenio Puebla, y Agustín Granados, de Ultra. 
¿El motivo? 

Varios silbidos que le llovieron a Alonso mientras hablaba desde la tribuna. 
Las crónicas dicen que el legislador, visiblemente furioso, fue hasta donde estaban los reporteros –en la sala de 
prensa– y los amenazó abiertamente. 
Poco después, cuentan las mismas crónicas, el también diputado Enrique Doger Guerrero le aclaró a Alonso que 

los silbidos habían sido cortesía suya una vez que se había excedido de tiempo en la tribuna. 
Un incidente similar ocurrió en 2006, cuando el diputado marinista –hoy lopezobradorista– José Juan Espinosa 
Torres agredió verbalmente al reportero Alfonso González, de Síntesis, quien al parecer interpuso una denuncia 

en su contra, misma que duerme el sueño de los justos en los archivos de la Procuraduría. 
Ayer, en su cuenta de twitter, una vez que el escándalo ocurrido en el Congreso se comentaba en todas las 
mesas poblanas, Espinosa Torres se desgarró las vestiduras y pidió un castigo ejemplar para el diputado Alonso. 
Corta es la memoria, pues el carnicero de ayer se horroriza hoy de la sangre de las reses. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7694:rumbo-al-15-de-enero&catid=63:el-mapache
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7694:rumbo-al-15-de-enero&catid=63:el-mapache
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Vaya desde aquí un abrazo solidario a nuestro amigo Paulo Yolatl y a Agustín Hernández. 
Y, faltaba más, una censura pública a Héctor Alonso Granados, quien, por cierto, la noche de ayer ofreció 
disculpas públicas a los reporteros a través de su cuenta de twitter. 
En la Muerte de Hitchens. Ayer falleció, justo cuando cerraba esta columna, una de las mentes más brillantes 

del periodismo mundial: Cristopher Hitchens. 
Como pequeño homenaje a su memoria le dejo al lector dos textos. 
El primero fue escrito por Jesús Silva Herzog Márquez en el contexto de la terrible enfermedad que terminaría 
por llevar a la tumba al también escritor y polemista. 
El segundo fue escrito por la redacción del diario español El País. 

1) ―Al presentar hace unos años su libro de memorias, Christopher Hitchens insistía en la convicción de que 

quería morir con plena conciencia: percatarse de la extinción de su propia vida, acercarse al último momento y 
desafiarlo con plena curiosidad. En la adelantada edición de enero de Vanity Fair se publica una conmovedora 
entrega del crítico donde observa la enfermedad como una gravísima prueba de voluntad. Rebate el dicho de 
Nietzsche: ‗Lo que no te mata te fortalece.‘ La medicina que ha tomado no lo ha matado pero lo ha debilitado al 
punto de disolver casi su personalidad. Hitchens describe con su elocuencia el dolor del cáncer y del 
tratamiento. ―Se pregunta si habría elegido la medicación de saber el sufrimiento que le causarían. Si se aferra a 
la vida es por el artículo que, con dificultad, logra teclear. Siento que mi identidad se disuelve al perder los 

conductos que me permiten pensar y escribir.‖ 
2) ―El último número de Vanity Fair dedica su tema de portada a responder una pregunta: ‗¿Quién dice que las 
mujeres no son divertidas?‘. El que lo sugiere es Christopher Hitchens (Portsmouth, Inglaterra, 1949), una de 
las firmas de referencia de la revista y que pasa por ser uno de los más ácidos polemistas del momento. Allí 
donde puede haber gresca, allí está Hitchens disparando sus venenosos dardos con una prosa cargada con la 
dinamita de su sentido del humor. 

―Ahora se traduce en España su último libro, Dios no es bueno (Debate), donde exhibe sus municiones más 

letales para arremeter contra todo tipo de religión. Habrá quien pueda cuestionar la hondura de sus reflexiones, 
pero lo que nadie puede discutir es su destreza para hincar su rabiosa dentadura en una de las cuestiones 
actualmente más polémicas. El libro está dedicado a Ian McEwan. Hitchens lo explica: ‗Porque es una persona 
espiritual. Lo ha demostrado en sus libros y en su vida: que se puede ser espiritual sin ser religioso. Yo no soy 
así. Todos esos rollos no existen para mí. Cualquier religión se ofrece como una solución idiota que promete 
arreglarlo todo. Es la promesa vacía de los totalitarismos‘. 

―La cita tuvo lugar en febrero, durante un viaje que el escritor y periodista hizo a Ámsterdam para presentar su 
libro. Allí, en un restaurante italiano a la vera de un canal, Hitchens habló: ‗Es posible que haya personas que no 
busquen respuestas en la religión sino sólo consuelo. Lo que ocurre, sin embargo, es que las religiones se 
ocupan de que esas personas acepten una serie de explicaciones, que son pura ficción, invenciones, mitos, 
leyendas. Y no hay consuelo posible si uno se enfrenta a los argumentos que las religiones proponen para 
explicar la creación o la resurrección y otras cuestiones‘. 

―El caso de Hitchens es muy ilustrativo de la deriva que han seguido muchos intelectuales de su generación. En 

2001 publicó Juicio a Kissinger (Anagrama), donde confesaba haber abordado sólo las infracciones del político 
‗que podrían o deberían constituir la base de una acusación penal: por crímenes de guerra, por crímenes contra 
la humanidad y por delitos contra el derecho consuetudinario o internacional, entre ellos el de conspiración por 
cometer asesinato, secuestro y tortura‘. Y cargaba a fondo contra el ex secretario de Estado y consejero de 
Seguridad Nacional de Estados Unidos sacando a la luz todas sus sucias maniobras en Indochina, Bangladesh, 
Chile o Timor Oriental, entre otros lugares. Ya por entonces, sin embargo, ese airado discurso tan propio de un 
tipo de izquierdas iba resquebrajándose. A Hitchens le irritó, y dolió, profundamente la blandenguería con que la 

izquierda reaccionó a propósito de la fetua que Jomeini dictó contra Salman Rushdie en 1989. Los atentados del 
11-S terminaron de cambiar sus simpatías. El furibundo trotskista fue convirtiéndose en un furibundo 
neoconservador, y el caballero que se había manifestado contra la guerra del Golfo celebró la guerra de Irak, y 
la defendió, como es su estilo, con uñas y dientes. 
―‘Explicar este cambio es muy sencillo‘, dice Hitchens. ‗Cuando Kissinger hacía sus sucias maniobras en Chile, lo 

que pretendía era derrocar a un régimen que había sido elegido democráticamente, y lo que terminó provocando 

fue la llegada de un dictador al poder, Pinochet. Lo que existía, en cambio, en Irak era un dictador, Sadam 
Husein, y la guerra se hizo para acabar con un sistema de dominación que tenía masacrados a los ciudadanos 
de aquel país. Ahora ya se han celebrado dos elecciones y vamos a por las terceras. No soy el que tiene que 
defender su posición sino quienes me critican. Los que no movieron un dedo para acabar con un tirano‘. 
―Es inevitable que el rumor de fondo de las iniciativas que ha tomado el Gobierno de Bush resuenen en Dios no 
es bueno, pero lo cierto es que en el libro no abundan ni reproches ni apoyos explícitos a iniciativas concretas. 
Sí hay una posición inequívoca de largo alcance, un diagnóstico sobre el conflicto más grave, una concepción 
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radical de lo que está en juego. Y para Hitchens la gran batalla que se libra hoy en el mundo es la que enfrenta 
al laicismo contra los fanatismos religiosos. Ahí en Ámsterdam lo formulaba con estas palabras: ‗En esa guerra, 
yo siempre estaré del lado de la peor versión de la democracia estadounidense frente a la mejor de las 
concreciones de una teocracia fundamentalista‘. Hitchens se nacionalizó estadounidense el año pasado: ‗Quería 

formar parte de un país y poder pronunciarme como uno más y no como un extranjero‘. 
―¿Es entonces la democracia la mejor manera de combatir el auge de los fanatismos religiosos? ‗Me gustaría que 
lo fuera, pero no sé si la democracia puede ser tan eficaz. La mejor manera de librar ese combate es 
defendiendo el laicismo, la secularización. Eso es lo mínimo. El problema de las democracias es que se ven a 
menudo obligadas a hacer compromisos. Los Gobiernos están en el poder durante un tiempo limitado y cuando 

surgen los roces con una comunidad religiosa aceptan sobre la marcha que en los colegios se separen a los 

chicos de las chicas o que los obliguen a bañarse en piscinas diferentes. Pero no crea que se van a conformar 
con eso. La cuestión es qué tipo de compromisos puede establecer una democracia capitalista con las exigencias 
de las religiones. Es muy fácil decir que la democracia es la salida. Pero no. La democracia es lo que tenemos 
que proteger‘. 
―El padre de Hitchens era marino y eso explica que durante la primera parte de su vida fuera dando tumbos, de 
base naval en base naval. Estudió Filosofía, Políticas y Económicas en Cambridge y Oxford. Entró en el Partido 
Laborista en 1965, pero fue expulsado en 1967 por criticar el apoyo a la guerra de Vietnam. Formó entonces 

parte de un minúsculo grupo trotskista próximo a Rosa Luxemburgo y empezó a trabajar como corresponsal de 
publicaciones de izquierda. ‗Sigo siendo marxista. No sabría cómo acercarme a las cosas sin una concepción 
materialista de la historia. Mi próximo libro se ocupa de Rosa Luxemburgo‘. 
―En los setenta entró a trabajar en el New Statesman, donde se hizo amigo de Martin Amis e Ian McEwan y 
donde adquirió su merecida fama de irascible izquierdista que desenfundaba a la menor ocasión y que siempre 
tiraba a matar. En Experiencia, su libro autobiográfico, Amis retrata las maneras de su amigo durante una visita 

que le hicieron a finales de los ochenta a Saul Bellow. Le había hecho prometer que no habría excesos, que no 

habría ‗memeces siniestras‘. Es decir: ‗Nada de profesiones vehementes de izquierdismo‘. Pero salió el tema de 
Israel y Hitchens se tiró a la yugular de su anfitrión, con lo que la cena terminó como un funeral. Dice Amis que 
Bellow se fue allanando ‗ante la catarata de razón pura -con todo lujo de detalles concretos, precedentes 
históricos, candentes estadísticas, llamativas y finas distinciones- de la estampida cerebral de Christopher‘. 
―Esa estampida cerebral también se puede encontrar en Dios no es bueno. Detalles históricos, investigaciones 
recientes, flechazos de actualidad y todo al servicio de atacar en cuatro frentes: las religiones cuentan de 

manera incorrecta los orígenes del ser humano y del cosmos, consiguen aunar el máximo de servilismo y 
solipsismo, desencadenan una poderosa represión sexual y se fundan en ilusiones. Hitchens comentaba en 
Ámsterdam: ‗La mayor contradicción de las religiones es que piden a sus fieles que sean modestos, humildes y 
que se sientan pequeños. Y al mismo tiempo les dicen que el universo ha sido diseñado pensando que ellos son 
el centro de todo. Con lo que los va convirtiendo en tipos orgullosos y seguros de sí mismos. Es ridículo. Si 
pensamos en lo mucho que tardó en crearse el cosmos, cuánta violencia y desorden hubo para que al fin 

hubiera vida en este minúsculo planeta, suena absurdo pensar que hubo alguien que lo estaba construyendo 

para ti y para mí. Tal como están las cosas, si efectivamente existiera un dios, sería un chapucero, un 
incompetente, un ser extremadamente cruel‘. 
―Hitchens desarrolló la primera parte de su carrera como corresponsal. Estuvo una larga temporada en Chipre, y 
ha viajado por Chad, Uganda, Darfur; ha visitado Irak, Irán y Corea del Norte; ha estado en unos sesenta 
países. Ha escrito también crítica literaria y, entre los numerosos medios en los que ha colaborado o colabora, 
figuran Atlantic Monthly, The New York Times Review of Books, World Affairs, Slate, The Nation, Free Inquiry, 
Vanity Fair... Ha publicado más de quince libros, de los que han aparecido en España el citado sobre Kissinger, 

Cartas a un joven disidente (Anagrama) y La victoria de Orwell (Emecé). ¿No existe el problema de que una 
obra tan variada quede reducida a los latiguillos con que los medios resumen la obra de un intelectual? ‗La 
figura del intelectual surgió en Francia durante el caso Dreyfus. Y lo que dijo entonces Zola fue algo muy simple: 
que ese hombre era inocente y que estaba preso por un error judicial. Fueron los otros, los que pretendían 
representar a la gran Francia, los que defendían que las cosas eran más complejas. A veces se deben hacer 

preguntas sencillas. Hace poco, mi amigo Martin Amis pidió en un mitin que levantaran la mano los que se 

consideraban moralmente superiores a los talibanes. Sólo lo hicieron dos o tres personas. Lo que yo me 
pregunto es qué es lo que resulta tan complejo que impide que la gente responda una pregunta sencilla. El 
intelectual tiene que recordar las cosas que son obvias, evidentes, que no admiten discusión. La revista 
antifascista en la que colaboraban Brecht, Grosz y Heartfield se llamaba Simplicissimus. George Orwell decía que 
la cosa más difícil de ver es la que tienes delante de las narices. La fórmula 'no pasarán' era muy fácil de 
entender‘. 
―Al final de Dios no es bueno, donde hace una exaltada defensa de los valores de la Ilustración, avisa: ‗Una 
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versión de la Inquisición está a punto de dar con un arma nuclear‘. La discusión es cómo combatir el peligroso 
ascenso de los fanatismos. 
―¿Cómo defiende Hitchens al mismo tiempo las reglas de juego internacionales y apoya la invasión de Irak que 
se hizo bajo la mentira de las armas de destrucción masiva? ‗Eso no es cierto. Se le dio a Irak una lista de las 

armas que poseían, y no se deshicieron de ellas. Aún no lo han hecho. Cuando se produjo la invasión, no se 
trataba tanto de entrar y de encontrar las armas como de obligar a Irak a cumplir con una resolución de 
Naciones Unidas que fue respaldada por todos los miembros del Consejo de Seguridad, y hasta por Irán y Siria. 
Unánime‘. ―¿Cómo justifica el caos que hay allí ahora? ‗En el curso de la guerra, hemos obligado a los libios a 
desarmarse. Y resulta que tenían más armas de las que pensábamos que tenían. Nos las entregaron todas. Y al 

examinar el arsenal de Libia pudimos descubrir que pertenecía a la mafia de Al Qaeda, que se extiende hasta el 

norte de Siria‘. Y en el caso de Irán, ¿defiende la invasión? 'Lo que es necesario es derrocar a los mulás. Con 
energía nuclear o no, Irán no debería estar secuestrado por estos fundamentalistas y terroristas. Si tienen 
sentido las leyes internacionales, habría que arrestar, juzgar y mandar a la cárcel a todos los responsables de 
tantos asesinatos (Berlín, Viena, el restaurante Mikonos) que están protegidos por el Gobierno de Irán que, 
mientras tanto, es capaz de cortarle las manos a alguien por robar. Es una banda mafiosa en un Gobierno. 
Mulás con armas nucleares‘. 
―La cena termina con un par de whiskies. Por allí han pasado el papa Wojtyla ("un tipo con cojones"), Hillary 

Clinton ("más de lo mismo, más corrupción"), Obama ("puede transformarse y hacer algo serio"), el arzobispo 
de Canterbury, Yugoslavia, la dictadura argentina y la Guerra Civil española, entre otros temas. La herida en 
Hitchens sigue ahí: "Cuando sucedió lo de Rushdie, me dolió la capitulación de la izquierda. Siempre encuentra 
justificaciones para cualquier actitud agresiva contra Estados Unidos y no sabe ver ese fascismo con rostro 
islámico". 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3061 

 

 
 
(Sin Limites/Raúl Torres Salmerón) 
 
Malas noticias 
Siguen Las malas noticias para el gobierno estatal. Dos botones de muestra: 
Primero, de acuerdo al diario reforma, repuntaron en 2011 las narcoejecuciones. De acuerdo a una recopilación 
periodística, Puebla en 2010 tuvo 36 ejecutados, pero en 2011 ascendieron a 48. 
Segundo, pese al espíritu navideño, los viajes no tan juntos a Roma, otros actores políticos ganan terreno en 

Puebla. Por ejemplo la esposa de Andrés Manuel López Obrador se reunió con el arzobispo de Puebla, Víctor 
Sánchez Espinosa. 

Además, en el arzobispado sigue la preocupación porque en el asunto del pastorcillo de Petlalcingo, Oswaldo 
Zamora, ni se nota interés y ninguna preocupación en las altas esferas gubernamentales por esclarecer el caso 
de los 14 artesanos desparecidos de San Simón Yehualtepec. 
Difícilmente estarán vivos, pero sus familiares quieren saber qué les sucedió con certeza y en el caso extremo, 
recuperar sus restos para darles cristiana sepultura. 

PALAFOX EN LETRAS DE ORO 
En cambio, hay agradecimiento en las esferas eclesiásticas porque la Comisión de Educación, Cultura y Deporte 
del Congreso del Estado, que preside el diputado Hugo Alejo Domínguez aprobó por mayoría, la inscripción con 
letras de oro en el Muro de Honor del Congreso, el nombre de ―Juan de Palafox y Mendoza‖, por su contribución 
a la educación, la cultura y las artes y el desarrollo social de Puebla. 
El único voto en contra fue del diputado Enrique Doger Guerrero, ya que  consideró que Juan de Palafox y 

Mendoza merece todos los  reconocimientos por parte de los Poblanos, ―pero inscribirlo con letras de oro  en el 
Congreso del Estado,  sería contrario al espíritu laico de una República.‖ 
CAMBIO CLIMÁTICO 

La Cumbre Mundial del Cambio Climático en Durban Sudáfrica no cubrió las expectativas de los países en vías 
de desarrollo porque no hubo un consenso con las grandes potencias como Estados Unidos, China, India y 
Japón para reducir sus emisiones de bióxido de carbono y de gases efecto invernadero, informó Alberto 
Jiménez Merino, miembro de la Comisión Especial de Cambio Climático en la Cámara de Diputados. 

En el Foro donde se reunieron más de 200 países representados por Secretarios, Ministros, Legisladores, 
además de las instituciones mundiales y organizaciones civiles, el Protocolo de Kioto salió delimitado al no 
llegar al acuerdo que se esperaba porque sólo serviría para tener un pacto en 2015 que entrará en vigor en 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3061
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2020, beneficiando a los países antes mencionados, destacó que no hay buenas noticias en el mundo ante una 
preocupación que cuesta pagar 7 veces más las afectaciones climáticas que hace 40 años. 
Tan sólo en México con las heladas y sequías, aclaró, tuvimos un millón 100 mil hectáreas y más de 9 millones 
de cabezas de ganado afectadas, además de la reducción de casi 4 millones de toneladas de maíz y un poco 

más de 300 mil toneladas de frijol, entre los principales, mismo que reflejará el incremento de precios y una 
mayor pobreza de la dieta de 21 millones que hoy padecen hambre. 
Aunado a los fracasos de las cumbres anteriores e incluso de ésta, la temperatura se verá afectada y no 
alcanzará el dinero para resarcir los daños de los países en vías de desarrollo, donde además la pobreza se 
acentuará gravemente con la falta de alimentos y agua como se prevé para el 2012 en nuestro país. 

El legislador poblano subrayó que uno de los temas para resarcir el cambio climático es el combate a la 

pobreza, ―por ello los legisladores del PRI proponemos una Agenda Nacional contra el Cambio Climático y la 
Seguridad Alimentaria que garantice mayores acciones preventivas, de protección civil, patrimonial, mayor 
capacidad de respuesta para apoyar a la población y mayores acciones de mitigación de los efectos del cambio 
climático‖, asimismo en estos días se espera la aprobación en San Lázaro de la Ley del Cambio Climático. 
En fin, como escribió Carlos Santamaría en su verso ―La Amistad‖: 
Ahora escribo estos versos de amistad, 
para que sepan cuanto los amo y aprecio, 

mi amistad no se negocia ni tiene precio, 
es el mismo perfil de la sinceridad y la lealtad. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23633:malas-noticias&Itemid=333 

 
(Raymundo Garcia Garcia) 
 

Fortalecimiento a la universidad pública estatal 
Por décadas se reclamó de diversas maneras que la BUAP fuera vista como un auténtico organismo público 
descentralizado del Estado, con el objetivo de prestar educación media superior, superior, hacer investigación 

científica y humanista, y difundir la cultura. El monto del subsidio fue un parámetro para evidenciar la falta de 
decisión de los gobernadores para fortalecer la inversión en educación superior en la histórica universidad 
pública poblana.  
Los subsidios hasta la fecha habían mantenido un relación de ochenta por ciento recursos provenientes de la 
federación, frente a un veinte por ciento que otorgaba el Estado. En la década de los noventa y como 
consecuencia del inicio de un ejercicio de auténtico federalismo producido por la democratización del poder 
público en varias entidades federativas cuyo antecedente fue Baja California, y por ende, la alternancia con los 

gobiernos estatales diferentes al PRI, los nuevos gobiernos emprendieron acciones para dotar de mayores 
recursos a las universidades públicas, destacando entre ellas la universidad de Guadalajara y también como 
logro de su autonomía reciente la universidad de Veracruz. Ambas universidades entre otras, marcaron el 

camino para establecer un relación del 50% de subsidio federal, frente a otro 50% de subsidio estatal. 
Aparte de que en los setentas y ochentas, el subsidio universitario fue motivo de parálisis institucional y 
movilización masiva de tipo político, en la primera década de este siglo algún rector de la BUAP, en lugar de 

reclamar un incremento del subsidio estatal, equivocadamente se puso a hacer comparaciones erróneas, 
tomando como ejemplo los recursos otorgados a las universidades federales y en relación a ellas comparaba los 
recursos destinados a la universidad estatal poblana. Ese discurso evitaba confrontar al gobernador en turno de 
filiación priísta, mientras confrontaba al gobierno federal de filiación panista. Mientras que por el lado del 
gobierno del Estado, era constante escuchar la entrega de uno cuantos millones de pesos como recursos 
extraordinarios para obras específicas, pero sin romper la relación de 80% y 20%. 
En la era del gobernador Mario Marín, en algún momento de reflexión se llegó a ofrecer  un proceso paulatino 

de fortalecimiento de los recursos estatales a favor de la BUAP, incremento muy bajo que empezaría por el uno 
por ciento hasta llegar al 5% para establecer una relación del 75% de recursos federales frente al 25% de 
recursos estatales. La formulación fue plausible, pero en la realidad no concretaron los anhelos expuestos; sin 

embargo, ahora sin tanto pregón, el nuevo gobierno decide fortalecer las finanzas universitarias, reconociendo 
la consolidación y liderazgo que ha alcanzado la universidad más importante dentro del concierto de las 
universidades públicas estatales. 
El gobernador Rafael Moreno Valle, desde tiempo atrás en las distintas actividades que ha desempeñado en el 

ejercicio público en beneficio de los poblanos, conoció el potencial de la educación superior, en particular el de 
la BUAP; institución pública de alto prestigio y calidad, que ha destacado y destaca en distintos campos del 
conocimiento, ejerciendo un liderazgo incuestionable. El gobernador lo sabe, y lo reconoce, entregando un 
porcentaje del subsidio universitario en principio en un 33% de subsidio estatal frente al 67% de subsidio 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23633:malas-noticias&Itemid=333
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federal. Los universitarios que reconocemos el papel que desempeñan las universidades públicas en la 
movilidad social, aplaudimos la decisión tomada, así como el acuerdo presupuestal aprobado por el Honorable 
Consejo Universitario, en la esperanza de que se pueda generar una relación de 50% por 50% de cada 
subsidio. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23642:fortalecimiento-a-la-
universidad-pública-estatal&Itemid=334 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
Navidad Totalmente Palacio… ¡en la SSPTM! 
La tarde-noche de este jueves, la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) festejó 
la Navidad a todo su personal, pero no se trató de cualquier pachanga. 
Tuvo lugar en el salón Country de San Manuel, mudo testigo de un derroche sin precedentes en la historia 
de la dependencia y, por tanto, del ayuntamiento de Puebla. 
Y es que no se escatimaron lujos. 

Se rifaron microondas, licuadoras, reproductores de sonido y pantallas de plasma. 
Y –hete aquí el problema- todo ello adquirido directamente ni más ni menos que en ¡El Palacio de Hierro!, la 
tienda departamental de más prestigio en Puebla. 
Las envolturas de los regalos no dejaron lugar a dudas ni a confusiones. 
A grado tal de que los primeros sorprendidos fueron los policías y agentes viales que nunca, ni en sus 

mejores sueños, se imaginaron la clase de obsequios que recibirían. 

Por demás está decir que el personal –por lo demás: el menos culpable- se la pasó de lo lindo:  
Y es que a lo más esperaban una plancha de Elektra y… ¡les van saliendo con su TV del Palacio de Hierro! 
Sencillamente un mundo de diferencia. 
Pero eso no fue todo: 
Por si había alguna duda, la SSPTM también rifó tres automóviles compactos. 
Nuevecitos de paquete y exhibidos a mitad del salón sin asomo de pena: 

 
¿Quién autorizó tamaño dispendio? 
¿No que eran tiempos de austeridad? 
¿Y que la SSPTM sufre –y harto- por falta de presupuesto? 

Según algunos de los presentes, el autor material e intelectual de este consumado despilfarro es uno 
solo. 
Responde al nombre de Claudio Limón de Unanue y cobra –que no trabaja- como director administrativo 
de la SSPTM. 

El mismo que no sabe comprar chalecos antibalas para los señores policías del municipio de Puebla (hace 
un par de meses se le cayó la licitación porque ninguna empresa pasó las pruebas), pero sí ir al Palacio de 
Hierro, que no es precisamente barato, para comprar los regalos para la fiesta de Navidad. 

¿Cuánto se gastó? 
Y más:  
¿Quién le autorizó? 
Muchas explicaciones sin duda va a tener que dar Claudio Limón a sus superiores. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23642:fortalecimiento-a-la-universidad-pública-estatal&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23642:fortalecimiento-a-la-universidad-pública-estatal&Itemid=334
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2011/12/foto-pachanga.jpg
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Empezando por el secretario Amadeo Lara Terrón.  
Siguiendo por el secretario de Administración, Iñigo Ocejo.  
Y terminando por el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez. 
¿O a poco se manda solo? 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
El PRI marinista, aún está vigente  

La participación de Manuel Bartlett Díaz en el proceso electoral del 2012, ha puesto al PRI poblano contra la 
espada y la pared. La experiencia del ex gobernador y la parafernalia que seguramente se le unirá, me permite 
imaginar un escenario desastroso para el partido de Mario Marín Torres. 
Por si el lector levantó la ceja después de leer la última frase, enseguida explico el por qué los derechos de 

autoría priista poblana aún le pertenecen al también ex gobernador y, en alguna época, ahijado, fan y 
colaborador cercano de Manuel Bartlett: 
El actual presidente del Comité Directivo Estatal es producto del caldo de cultivo que movió el cucharón del 
entonces ―Precioso‖ mandatario. Varios de los presuntos candidatos surgieron de la misma pócima. Y casi todos 
los dirigentes olvidaron que los militantes tienen más importancia que el gobernador actual que, además de 
haberlos derrotado, hizo aliados a su causa a quienes supuestamente tendrían que haberlo enfrentado en los 

temas políticos que afectaron o afectan a los priistas, fenómeno éste que merece un apartado especial. 
Tenemos, así, que el ex secretario de Gobernación Federal y ex secretario de Educación Pública y ex senador 
de la República, llega a Puebla más fuerte que cuando ganó la elección que lo hizo gobernador: conoce el 
terreno que pisará, lo apoyan los estrategas que junto con él perdieron y ganaron elecciones y, además, habrá 

de ocupar el enorme vacío del liderazgo que añoran los jefes de línea cuyo control o presencia sigue vigente a 
pesar de que hayan sido desplazados unos y engatusados otros. Vea usted: 
Ignacio Mier Velasco pondrá a la disposición de su ex jefe la estructura cuyos ejes él aceitó y reacomodó 

después de la estruendosa derrota sufrida por el PRI en la primera elección que le tocó al gobierno bartlista. De 
ahí que con su apoyo y dirección electoral, Enrique Doger Guerrero haya ganado la presidencia municipal 
llevándose una votación en esos momentos histórica. Lo curioso es que una vez engrasado el engranaje 
electoral, Mier le dio mantenimiento para –entonces así lo supuso– conducir de la mano a su amigo Enrique por 
los caminos que lo llevarían al gobierno estatal. Recordemos que Nacho fue presidente del PRI poblano, 
posición que le permitió conocer las entrañas de la bestia electoral y convertirse en un estratega en ese tipo de 
asuntillos. 

Además de Mier, estaría Carlos Meza Viveros, ex dirigente del PRI municipal y uno de los políticos con mejor 
preparación para el debate, la denuncia y la judicialización de las elecciones. En un descuido hasta Víctor 
Manuel Giorgana de adicionaría al grupo. Pero lo peor para quienes se enfrenten a la fuerza de Bartlett, es que 

este personaje conoce vida y milagros de aquellos que puedan contender por el escaño senatorial, incluidos 
Javier López Zavala, Alejandro Armenta Mier y Blanca Alcalá Ruíz, por mencionar a los tres aspirantes con 
bagaje. 

A lo anterior hay que adicionar la ola-tsunami que, según parece, provocará Morena y su candidato amoroso. 
La razón: un número importante de ciudadanos están convencidos de que el PAN no debe permanecer en el 
poder. Lo paradójico es que parte de ese segmento social tiene reminiscencias priistas; sin embargo, parecen 
estar dispuestos a votar en contra de su partido, precisamente porque la dirigencia y los representantes 
populares del PRI se amorenovallaron.  
De concretarse estas condiciones basadas en la lógica de los tiempos que vivimos, las elecciones cambiarían el 
escenario poblano para dejar sin dos senadurías al PRI. Esto, que conste, dependerá de quiénes sean los 

candidatos que postulen. Con Zavala la moneda estaría en el aire (si no es marinista ¿qué otra cosa puede 
ser?). Y con Blanca podría alcanzar los votos suficientes para que no quedara como tercera fuerza electoral. El 
resto de aspirantes, con el respeto que se merecen, poco o nada pueden hacer por su partido 

La duda que todavía no da color, se basa en el efecto electoral de las alianzas PRI, Panal y Verde Ecologista, 
cuya concepción para contender en Puebla también ha sido alterada con la presencia de Bartlett. Además de 
Guillermo Aréchiga Santamaría, ¿quiénes serían los héroes o mártires de esta contienda? ¿Enrique Agüera 
Ibáñez? 

Hay que esperar un poco de tiempo para saber más o menos lo que pasará con el PRI entre amorenovallado y 
amarinado, instituto por ahora víctima de sus timoratos dirigentes. A esta circunstancia nada positiva para el, 
insisto, PRI marinista con tintes morenovallistas, agregue el lector la participación de Javier Lozano Alarcón, 
otro ex priista entrenado para el debate y el descontón contra aquellos que pongan en duda la solvencia moral 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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y política de su amigote el Presidente. 
En efecto, lo mejor está por venir para quienes sólo somos observadores –críticos o no– del acontecer político 
estatal. Así que estemos preparados porque esto, señoras y señores, se va a poner tan bueno como divertido. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-

plumas&Itemid=137 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 
Que registrado como aspirante a la candidatura del PAN al Senado de la República, el exsecretario del Trabajo, 
operador político nato, se aplicó de inmediato a favor de su causa personal y de inmediato se sentó a dialogar y 

limar asperezas con el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez. 
Quedó atrás la escena aquella del balcón del palacio municipal en la celebración del Grito de Independencia, 
conocedor de las posibilidades reales del candidato del gabinetazo, el panista optó por allanarse el camino en la 
entidad con Josefina Vázquez Mota, vía Rivera Pérez. 
Que la señora más poblana, la guanajuatense Ana Teresa Aranda Orozco, sólo amenazó con regresar a las 
oficinas del PAN para registrarse como aspirante al Senado de la República, pero no ha ocurrido así. 
La coordinadora en el estado de la campaña presidencial del exsecretario de Hacienda, además del interés por 

contender, debe contar con el respaldo del inquilino de Los Pinos, y esto está en chino.  
Que el exedil panista Luis Paredes Moctezuma había advertido a los reporteros de la fuente habría sorpresas en 
el proceso interno del PAN para elegir candidato presidencial, y hubo quien pronosticó la locuaz inscripción del 
exyunquista del Frente Universitario Anticomunista, y le atinó. 

Paredes ayer de dio un baño de pureza al despotricar contra la ―clase política corrupta y abyecta que tiene al país 
hasta la madre‖.  

Quienes transitan a menudo por el viaducto subterráneo Juárez-Hermanos Serdán perciben un desagradable olor 
a huevo podrido, lo confunden con las aguas sulfurosas y el escandaloso robo de la obra pública en la gestión del 
flamante aspirante a la candidatura presidencial. 
Que hay mucha distancia, abismal, entre la calidad moral y política del regiomontano Javier Livas Cantú y el 
expresidente municipal poblano.  
Que en un verdadero ‗Grinch‘ navideño se transformó ayer el diputado local aliancista Héctor Alonso Granados, 
quien nuevamente la emprendió contra los reporteros de la fuente a quienes les espetó una lindura de 

calificativos. 
Ese mismo espíritu invadió al diputado Mario Riestra quien de plano ordenó a los policías uniformados desalojarán 
a los reporteros del recinto legislativo. 
http://impreso.milenio.com/node/9080073 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

La metamorfosis del PAN 
Miguel Ángel Mantilla es uno de los militantes del panismo tradicional que prefirió el cómodo exilio dorado en el 
vecino y no distante estado de Tlaxcala. 
Mantilla aspiraba competir por una diputación federal, pero no entró al esquema de los nuevos y complicados 
tiempos del partido gobernante y sus negociaciones internas. 
Otros panistas de su línea, la tradicional del conservadurismo albiazul: Roberto Grajales, Alonso Díaz Caneja, 

Blanca Jiménez y Pablo Rodríguez Regordosa, han corrido con otra suerte. 
A Ana Teresa Aranda, la fundadora de Acción Cívica Femenina, también la descarriló los nuevos tiempos del 
panismo poblano. 
Veinte años atrás era impensable que Javier Lozano Alarcón fuera militante del Partido Acción Nacional, pese a su 

tendencia a la derecha del PRI al lado del zedillismo. 
Tampoco inimaginable que uno de los hijos de las familias custodias del PAN, Pablo Rodríguez Regordosa, se 
alineara con el neopanismo, proveniente de las filas del priismo. 

Ocurrió ayer, que Regordosa acompañó a su registro como aspirante a encabezar la fórmula al Senado de la 
República a Lozano Alarcón, quien en el pasado le disputó como abanderado del PRI un distrito electoral federal 
en la ciudad capital, que por cierto perdió. 
Néstor Gordillo, identificado con el PAN sólo por la sangre azul que creé fluye en sus venas, ingresa a la nueva 
correlación de fuerzas de un partido de un azul desteñido. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/node/9080073
http://impreso.milenio.com/
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El panismo tradicional y algunas de las cabezas de las familias custodias han optado por ceder al neopanismo 
porque con los tratos turbios negociados con el sexenio anterior los besó el diablo; se les cayó la lengua y les 
creció la cola. 
El Partido Acción Nacional ya no es el mismo desde hace varias décadas, además de perder identidad ideológica y 

favorecer el pragmatismo ara hacer política, en la entidad después del mes de julio de 2010 cambió de mando. 
Lo ocurrido ayer durante el registro de aspirantes a cargos de elección popular y la votación dividida de los 
diputados locales del PAN en la aprobación de las tablas catastrales de los municipios de San Andrés Cholula y 
Puebla, es un botón de muestra.  
http://impreso.milenio.com/node/9080062 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
El PRI y su ¿regreso? a Los Pinos 
El PRI es hoy, de acuerdo con todas las encuestas nacionales y estatales (las del BEAP incluidas), el partido que 
lidera las preferencias para la presidencia de la República y su precandidato único aventaja a sus demás 
contrincantes de cualquier otro instituto por muchos puntos porcentuales. 
El detalle estriba en que aún no hay campaña real ni candidato en el Partido Acción Nacional, situación que suele 

catapultar las preferencias de dicho partido y a quien lleve como abanderado. 
Pero…, ¿por qué el PRI ha recuperado simpatías entre una ciudadanía que lo rechazó en 2000 y 2006? ¿Por qué, 
aunque pierde dos elecciones presidenciales, gana en no pocos procesos intermedios o locales? ¿Por qué ha 
recuperado la mayoría de estados que en algún momento perdió ante el PAN o PRD? 
Las respuestas son varias. 
En primer lugar, porque la alternancia es ya una realidad en el país: Si el electorado –que cada ocasión razona 

más su sufragio– observa que un gobierno emanado de un partido no funciona o no resuelve los problemas que 

lo aquejan, sencillamente lo castiga en la siguiente elección. 
Además, aunque perdió la presidencia y algunos bastiones importantes últimamente (Puebla, Oaxaca, Sinaloa), 
también es cierto que ahí han ganado alianzas antipriistas lanzando candidatos que habían militado 
destacadamente en el tricolor. 
Así pues, su precandidato único despierta mayores simpatías. Enrique Peña Nieto lleva construyendo su 
candidatura presidencial desde hace varios años con el apoyo innegable de las televisoras del país. Supo fabricar 

su ―mito‖ de que es quien ganará la elección en 2012 y hoy la gente responde naturalmente que votaría por él. 
¿Imagen creada artificialmente por los medios? ¿Candidato hueco y fatuo? ¿Ignorante que no sabe responder 
preguntas difíciles y que no podrá con la presión de la campaña con sus debates, guerra sucia, confrontación a 
medios, etcétera? 
Todo eso y más. Sin embargo, sigue siendo puntero en todas las mediciones. Ya quisiera el PAN tener un 
precandidato artificial que encabezara las encuestas como Peña Nieto, por más que lo critique y difunda pifias 

(que han sido monumentales y confirman lo que se decía de él… pero sigue siendo el puntero, en serio). 

Faltan varios meses para la elección presidencial. ¿Aguantará la presión Peña Nieto o se derrumbará en las 
preferencias? ¿Cambiarán radicalmente las tendencias durante la campaña? 
Son preguntas que aún no podemos responder. Pero que intentaremos dilucidar poco a poco, de acuerdo con lo 
que nos responda la gente en las encuestas.  
http://impreso.milenio.com/node/9080071 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
La puja Agüera – Zavala 

Aunque lo niegue una y otra vez, el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, tiene puesta la mirada en el 

Senado de la República. El único obstáculo que enfrenta para poder brincar a la candidatura sin problema alguno 
se llama Javier López Zavala. 
El proyecto de Agüera está muy claro, la prioridad, por supuesto, es la máxima casa de estudios del estado; sin 
embargo, su futuro en Puebla también es muy importante para él. 
Al rector de la BUAP tampoco le quita el sueño convertirse en candidato, más bien es una opción para poder 

continuar trabajando por el estado. 
Lo cierto es que en el PRI Zavala es el más preocupado en la puja por la candidatura al Senado, toda vez que a 
pesar de contar con parte de su estructura, esa con la que jugó y perdió la gubernatura del estado, la imagen del 

http://impreso.milenio.com/node/9080062
http://impreso.milenio.com/node/9080071
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rector Agüera le quita mucho el sueño por lo bien posicionada y aceptada entre la población. 
Es por ello que la candidatura de la coalición PRI-Panal-Verde está sólo entre Agüera y Zavala. 
Las ventajas del rector son muchas, principalmente su trabajo a favor de la BUAP, de la educación pública, de la 
comunidad universitaria en Puebla y del desarrollo de la educación superior. 

Y es que Agüera ha demostrado un liderazgo nato que le permite a la Benemérita institución ser una de las 
mejores del país y del mundo.  
El último reconocimiento otorgado a la BUAP, por su excelencia y por contar con el cien por ciento de su matrícula 
en programas de calidad acreditada, es sólo uno más de obtenidos en los últimos años. 
El galardón, por cierto, hace que la BUAP sea la única macrouniversidad del país en obtener este logro, que es 

recibido por tercer año consecutivo. 

Con este ya son muchos los premios obtenidos por la BUAP y Agüera, quien mantiene pleno control y una firme 
estabilidad en la institución, particularmente en el máximo órgano de gobierno, el  Consejo Universitario. 
Enrique Agüera, además, ha logrado -sin hacer precampaña de la precampaña- un consenso entre muchos de los 
líderes priistas poblanos como Enrique Doger Guerrero, Germán Sierra Sánchez, Alberto Amador Leal, 
Víctor Hugo Islas Hernández, entre muchos otros aspirantes a diputados federales. 
El beneficio de Zavala es la estructura que aún mantiene en el interior del estado, pues conserva algunos fieles 
seguidores. Empero, su mayor lastre es la imagen de perdedor que muy difícilmente se podrá borrar. 

Agüera ya tiene medidos sus tiempos para poder aceptar o no la candidatura al Senado en caso de que se la 
ofrezcan y acepte. 
Y es que la convocatoria priista, emitida el pasado 29 de noviembre, para poder designar a su candidato al 
Senado establece que el próximo 21 de enero deberán registrarse los aspirantes a precandidatos. 
Mientras tanto, el 26 de enero se emitirá el dictamen y registro de quienes competirán por la candidatura. Del 27 
de enero al 14 de febrero deberán realizar campaña al interior del PRI, y será el 15 de febrero cuando se den los 

resultados y la declaratoria de validez al ganador.  

Por otra parte, los aspirantes a diputados federales deberán registrarse el 27 de enero y el 8 de febrero será la 
emisión del dictamen y registro de todos los inscritos. Del 9 al 15 de febrero deberán hacer campaña interna, y el 
18 y 19 de febrero serán publicados los resultados y la declaratoria de validez de los candidatos electos. 
---------------------------- 
Otras Posdatas: 
*  Diputados, reporteros, animales y las carnitas…   

El cierre del primer año legislativo en el Congreso del Estado se caracterizó por varios eventos, dignos de 
comentar.  
El primero fue la sesión maratónica que celebraron los diputados que integra la LVIII Legislatura, donde se 
aprobaron temas importantes como la Ley de Transparencia; el segundo, el hecho de que esta fue la última 
reunión parlamentaria del año. 
El tercero, que los legisladores se despidieron ganando una millonada por su dieta, aguinaldo y apoyos de todos 

tipos.  

Dicen que cada diputado se llevó cerca de medio millón de pesos.  
El cuarto, fueron las carnitas organizadas en el estacionamiento del poder legislativo, donde los reporteros -los 
perros muertos de hambre, hijos de la chingada como los catalogan los propios legisladores- fueron desalojados. 
Uno más, el nuevo oso del diputado del Panal Héctor Alonso Granados, quien amenazó de muerte a los 
reporteros Agustín Hernández y Paulo Yolatl Rivas. 
El legislador los agredió verbalmente y lo menos que les dijo es que eran unos hijos de la chingada muertos de 
hambre que se la van a pagar cuando termine su diputación. 

Ojalá que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas ya meta en cintura a este orangután con pinta de 
diputado.        
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-La-puja-Aguera---Zavala&id=1630 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Manuel Bartlett busca generar desprendimientos en el PRI y en el PAN  
Manuel Bartlett Díaz no solamente está listo para venir a Puebla a contender por una senaduría, sino también a 
ser el jefe político de la campaña electoral de las izquierdas, razón por la cual es quien está analizando –con los 
dirigentes del PRD, PT y Movimiento Ciudadano– los perfiles de los aspirantes a ser candidatos en todo el estado 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-La-puja-Aguera---Zavala&id=1630
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y está buscando sumar a este proyecto a importantes grupos del PRI y el PAN. Hasta ahora, ya ha empezado a 
lograr algunas importantes adhesiones de esas fuerzas políticas. 
Tal situación se ve reflejada en una lista preliminar de posibles candidatos que ya se está discutiendo al seno de 
la coalición de las izquierdas. Estos son algunos nombres que han empezado a analizar: 

Para la fórmula del Senado, se ha decidido que la segunda posición será para el ex gobernador Bartlett –quien 
además contenderá por la vía plurinominal– y la primera posición será para una mujer, para lo cual se está 
haciendo un importante esfuerzo para convencer a la ex edil de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, de que acepte ser 
aspirante de las izquierdas, luego del bloqueo que ha sufrido en el PRI para ser candidata a la Cámara Alta. 
También se estaría dialogando con la ex legisladora, comunicadora y líder del sector femenino del PRI, Rocío 

García Olmedo, para que acompañe a Bartlett en la fórmula al Senado, mientras que el suplente de Bartlett 

podría ser René Sánchez Juárez, ex legislador local y líder de la FROC.  
Para el caso de las candidaturas a disputados, algunas posibilidades que se están explorando son las siguientes: 
En el Distrito I, de Huauchinango, se tiene en la mira al panista y ex edil de la cabecera distrital, Carlos Miguel 
Ignacio López. 
Otro ex presidente municipal del PAN Jesús Macip Ríos se le estaría invitando para contender por el Distrito III, 
de Teziutlán. Una segunda opción, sería una ex legisladora priista de esa región. 
En el distrito IV se podría impulsar a Eraclio Sosa y Sosa, quien es una propuesta que presentó el PT. 

Para el Distrito V, de San Martín Texmelucan, se tiene platicas con el productor de calzado Rafael Núñez, quien 
también es propuesta del PT y este empresario ya fue candidato a presidente municipal de la cabecera distrital en 
2010, quedando a pocos votos del ganador, el priista Carlos Sánchez. 
La dirigente del Sindicato de Trabajadores del Hospital del Niño Poblano, Micaela Ávila Soto, podría ser la 
candidata por el Distrito VI, de Puebla. 
Para el distrito VIII, con sede en Ciudad Serdán, se pretende postular al ex legislador y ex presidente del PRI, 

Ignacio Mier Velasco, quien es originario de la región de Tecamachalco y ha hecho campaña electoral en varias 

ocasiones. 
Un empresario más que ha sido invitado es Alfredo Rivera Espinosa, quien fue dirigente del PRI en la capital y 
ahora podría ser candidato de las izquierdas por el Distrito IX de Puebla. 
En el Distrito X, de San Pedro Cholula, se tiene pensado postular al ex legislador federal y local, además de ex 
alcalde, el priista Alejandro Oaxaca. 
Por su parte, en el Distrito XI la propuesta es María Eugenia Ochoa García, quien ha sido una de las dirigentes 

más importantes de las redes de apoyo a Andrés Manuel López Obrador desde el año 2006, además de ser pareja 
del ex rector de la UAP, Samuel Malpica Uribe. 
El Distrito XIII, de Atlixco, tendría como candidato a uno de los líderes campesinos más importantes de la 
izquierda en Puebla: el profesor Mario Vélez Merino, quien es dirigente de la Unión Campesina Democrática. 
Para el Distrito XIV, de Izúcar de Matamoros, no se ha dudado en invitar al líder político más importante de esa 
región, al ex legislador local del PRD y ex presidente municipal Melitón Lozano. 

Otro priista que podría ser incorporado es Rosalio Zanata Vidaurri para el distrito XVI de Ajalpan. 

En los Distritos II de Zacatlán, VII de Tepeaca, XII de Puebla y XV de Tehuacán todavía se siguen buscando 
prospectos. 
Al mismo tiempo que Bartlett ha buscado generar importantes desprendimientos en el Partido Revolucionario 
Institucional y el Partido Acción Nacional, está buscando incorporar a cuadros del Partido de la Revolución 
Democrática. 
Se sabe que como parte de esa dinámica, la coordinación de la campaña de las izquierdas podría recaer en un 
político que sea propuesto por el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/16/puebla/cuitlatlan.php 

 
(Editorial) 
 
Aberración legislativa en conflicto limítrofe 

Ayer el Congreso del estado aprobó por mayoría de votos la tabla de valores catastrales de San Andrés Cholula, 
pese a que incorporó 63 colonias de la zona limítrofe que pertenecen al municipio de Puebla, de acuerdo con el 
decreto de 1962. El síndico de la capital del estado, Ernesto Bojalil Andrade, anunció como reacción que 
emprenderá acciones legales contra el Poder Legislativo para echar abajo la resolución, al advertir que los 

ciudadanos podrán ampararse para no pagar ningún tipo de impuesto y derecho a ambos ayuntamientos. 
Asimismo, el coordinador de la bancada de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, afirmó que la 
decisión del Congreso es una ―aberración jurídica‖, mientras que el diputado priista y ex alcalde de Puebla 
Enrique Doger Guerrero dejó entrever que la resolución respondería a un acuerdo político concertado ―bajo 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/16/puebla/cuitlatlan.php
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presión‖ y por ―debajo de la mesa‖. 
La decisión del Congreso local deja mucho que desear por tres razones, principalmente: la primera es que resulta 
un absurdo que el Poder Legislativo, lejos de darle una solución al añejo problema de los límites territoriales, 
complica más el pleito iniciado en la década de los 90, en el cual siempre ha yacido la cuestión sobre el cobro de 

impuestos en una zona que jurídicamente no está definida y que en no pocas ocasiones ha aplicado el doble 
pago, a los ayuntamientos de Puebla y San Andrés. 
En segundo lugar se constata también que el Poder Legislativo actúa como un verdadero garrote político, pues 
parece que la medida ha sido impulsada primordialmente por representantes populares del PAN que se identifican 
como cercanos al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y que parecen tener interés en perjudicar al 

ayuntamiento que encabeza su homólogo, Eduardo Rivera Pérez 

Por último, pero no menos grave, ha quedado exhibido nuevamente que el Congreso local soslaya con mucha 
frecuencia el uso de recursos técnicos, logísticos y de asesoría profesional a la hora de hacer iniciativas, analizar 
propuestas de reforma y ley y votarlas. No sólo se trata de lo aprobado en esta ocasión que, como ya se dijo, 
ahonda en el problema de los límites territoriales, sino también en lo referente a otras disposiciones como la 
legalización de cateos domiciliarios sin órdenes de aprehensión, violación de cerraduras, espionaje telefónico y la 
promulgación de enmiendas a la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública que en aspectos nodales 
sigue permitiendo la opacidad de los sujetos obligados. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/16/puebla/editorial.php 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 

 

• Imprecisiones en la zona limítrofe 
• El diputado “gorila” 
• Este fin de semana, Peña Nieto ya será candidato oficial 
En la última sesión del Congreso del Estado uno de los temas controversiales fueron las leyes de ingresos de los 
ayuntamientos de Puebla y San Andrés Cholula, pues los diputados determinaron que los vecinos que habitan en 
la tan llevada zona limítrofe, sigan pagando ¡donde ellos quieran!, claro que muchos eligen Cholula, pues las 

tablas catastrales son mucho más bajas que en la capital del Estado, aunque quienes viven ahí o tienen 
negocios, tengan para pagar lo que les corresponda. 
Mientras se defiende y se argumenta en Decreto de 1962 donde se establecen los límites de Puebla y San 
Andrés, a partir del Río Atoyac, esto que hicieron ayer los diputados representa un retroceso y en consecuencia, 
un serio daño a las arcas municipales para el próximo 2012, pues seguirá quedando como un acto de buena 
voluntad, que los vecinos paguen sus impuestos, sobre todo el predial, a Puebla, cuando pueden estar al 
corriente con mucho menos, acudiendo a San Andrés. 

De nueva cuenta el dipu hooligan afloró ayer en la persona de Héctor Alonso Granados, quien por tercera 
ocasión agredió a los reporteros que se encontraban cubriendo la maratónica sesión del Congreso con lo que 
terminaron el primero año de labores legislativas. 
En una de sus múltiples intervenciones en tribuna, Héctor Alonso escuchó una serie de abucheos y sin averiguar 
ni nada, salió del salón de plenos y fue directo al área asignada a la Sala de Prensa y de inmediato empezó a 
hacer uso de su lenguaje florido y agresivo que le caracteriza, en contra de 2 reporteros que se encontraban en 

el lugar, sin saber qué mosca le había picado al diputado, pero como siempre, se escudó en su guarura quien se 
le fue a empellones a uno de los reporteros. 
Es una vergüenza que tipos como estos tenga una curul en el Congreso y en cualquier momento se les vayan a 
los golpes a quien sea, pero especialmente a los reporteros, a quienes por cierto amenazó de manera temeraria. 
En este numerito provocó que la Directora de Comunicación Social, Diana Hernández, tratara de impedir las 
agresiones del dipu hooligan, sin embargo, queda claro que la educación se trae de casa y es evidente que de 
todo aprendió el diputado menos a respetar a los demás. 

De acuerdo a lo que marcan las fechas establecidas por los propios priístas, este fin de semana, el 17 para ser 

exactos, Enrique Peña Nieto recibirá su registro formal como candidato a la Presidencia de la República, con lo 
que continuará fortaleciéndose internamente para salir en marzo, con la campaña formal en todo el país. 
CONFETI…otro que amenaza, pero ahora contra funcionarios del sexenio pasado, fue Javier Lozano Alarcón, 
quien ayer anunció que su bandera de campaña para buscar ser candidato y luego senador, se basará en los 
errores de Mario Marín…¿todavía sigue siendo tan importante el ex gobernador para que sea tomado como 
bandera política?...no tiene otra cosa interesante que decir o proponer el flamante ex secretario del 

Trabajo?...En fin, y así tendremos que aguantarlo durante los tres meses de campaña…Gracias a nuestros 
lectores de la edición impresa y digital de La Opinión Diario de la Mañana, esperamos seguir contando con el 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/16/puebla/editorial.php
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favor de su atención para el próximo 2012…reciban abrazos y bendiciones en familia. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4122 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
PEÑA NIETO, LIBROS Y SALARIO; SARKOZY, “UNA TAZA DE CAFÉ” 

Haber llegado ENRIQUE PEÑA NIETO a la cima de la popularidad desde hace muchos meses y encabezar 
igualmente sobre todos los aspirantes a la presidencia de la República, las preferencias electorales a través de 
las encuestas que bien conocen los interesados en estas raras cosas de la política, tal pareciera, por los 

acontecimientos que se viven, que todo aquello que sube tan alto, tiende necesariamente a bajar, o como bien 
se dice entre el populacho, ―todo lo que sube baja‖.  
Así las cosas, el fenómeno político mexicano del presidencialismo que cada seis años se vive con la evolución 
que a los tiempos corresponde, ya esta presente y éste habrá de incrementarse con todas sus consecuencias a 

partir del inicio del año electoral, del cual estamos solamente a 15 días. 
El virtual candidato del tricolor a la primera magistratura del país, el mexiquense PEÑA NIETO, ha resentido ya 
los embates de haberse elevado a las alturas y ver como declina su figura, ya sea por las críticas de la oposición 
que aprovecha estas cosas, nimiedades diríamos, para poner en marcha una guerra que no por esperada resulta 
tenebrosa, porque un político no gobierna por el conocimiento de los nombres de los escritores de fama, ya sean 
de izquierda, centro o derecha, ni mucho menos esta obligado a saber a como amaneció en los mercados el kilo 

de jitomate. 
Las muestras de lo anterior no son otras que lo que desató su presencia en la Feria Internacional del Libro en la 
ciudad de Guadalajara, por aquello de las equivocaciones cometidas durante una entrevista en cuanto a los 
nombres de autores de libros leídos, o bien, que haya dicho al periódico ―El País‖ de España, que el salario 

mínimo en México era de 900 pesos que, sinceramente, no estuvo mal, si por ejemplo, se toma la referencia de 
una de las zonas del país que marca los 59 pesos y pico, pero para hacerlo en números cerrados, hay que decir 
que 60 pesos multiplicados por 30 días, dan 1.800 pesos y si se reduce a una quincena, pues nos dan 900 

pesos. 
En fin, se ha magnificado mucho lo del mexiquense precandidato del PRI a la presidenta de la República. Los 
panistas, perredistas, intelectuales y políticos, que pretendían hacer cera y pabilo de PEÑA NIETO, no faltaron 
los aspirantes del PAN y del PRD que cayeron en los mismos errores. 
LAS ANÉCDOTAS DE  SARKOZY Y LA DEL PRIMO DE FIGUEROA 
Ayer, en charla de café, un amigo hacía referencia a una anécdota que se dio con el presidente francés NICOLAS 
SARKOZY, quien a una pregunta bien o mal intencionada por parte de un comunicador que lo cuestionó sobre 

cuanto costaba una taza de café. Con la rapidez de un jefe de Estado, el mandatario galo respondió 
inmediatamente: ―Estoy tan ocupado en atender mis asuntos, que no sé cuanto vale una taza de café‖. Y san se 
acabó. 

Pero también no faltó un amigo más en esa plática, guerrerense para más señas, que daba cuenta de que en los 
tiempos de ―Los Figueroa‖ en el poder, tras los secuestros de RUBÉN FIGUEROA FIGUEROA, su primo FEBRONIO 
y dos personas más, algún día y durante una charla con periodistas, no falto un colega que le cuestionara sobre 

el secuestro y la lesión que tenía en un brazo por el rozón de una bala de alto calibre. El comunicador le hizo 
saber de su desconfianza del asunto y FEBRONIO, de duro carácter le respondió: ―Mira amigo, solo tienes dos 
opciones: una creer lo que te estoy diciendo y otra que te vayas a ―chiflar a tu mauser‖. Esto, se lo dijo con 
todas sus letrotas. Y la entrevista se acabó. 
REACCIONA EL PRI EN SU CONSEJO Y EXIGE MODIFICAR 
Con la batería enderezada contra su comité ejecutivo nacional, los priístas poblanos a través de su Consejo 
Político Estatal que preside JUAN CARLOS LASTIRI QUIRÓS y estando presentes el delegado general RANULFO 

MÁRQUEZ HERNÁNDEZ y el delegado regional JESUS AGUILAR PADILLA, exigen se dé marcha atrás a los 
acuerdos hechos con el PANAL y se modifiquen los posicionamientos que se le entregaron como regalo de su 
alianza, como son la segunda fórmula a la senaduría y los distritos correspondientes a los distritos de 

Zacapoaxtla y Ajalpan. 
El punto acuerdo para la reconsideración del convenio fue presentado ante el beneplácito de la mayoría por 
VICTOR MANUEL GIORGANA JIMÉNEZ, ex presidente del CDE del PRI y ex diputado local en la época del 
gobernador MELQUIADES MORALES FLORES, durante la sesión del consejo político. Piden retirar los 

posicionamientos del Partido Nueva Alianza en los distritos antes mencionados y dejar sin la segunda fórmula al 
senado, porque aseveraron que las dos fórmulas deben ser para priístas con trayectoria y larga carrera 
partidista. 
―Obligada la dirigencia nacional de nuestro partido a incluir a Puebla entre los estados donde habrá de 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4122
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modificarse el acuerdo establecido con el PANAL, además de que se haga el cambio de coalición o alianza parcial 
por la total‖, dijo IVAN GALINDO CSTILLEJOS, secretario general del comité municipal del tricolor, quien 
participó en la tribuna para apoyar los deseos de la militancia, algunos dirigentes y aspirantes a los cargos de 
representación popular. 

Ahí estaban presentes Fernando Morales Martínez, aspirante a senador; Enrique Doger Guerrero, igualmente; 
Javier López Zavala, en las mismas condiciones; el diputado federal jefe de la bancada del tricolor Alberto 
Morales González y la secretdaria del CDE del PRI, Lucero Saldaña Pérez. Otros como Ignacio Moisés Mier 
Velasco, Juan Mauro Balderas Muñoz y muchos otros más que primero se resistieron a apoyar a su ex guía de 
partido ALEJANDRO ARMENTA MIER. 

Se dijo ahí, tal como lo adviritó ARMENTA, que no había porque darles a los del PANAL dos de los 16 distritos 

donde el PRI siempre ha sido ganador y que si había el compromiso darles acceso a sus candidatos que fuera en 
los lugares de mayor competencia, amén de que la alianza fuera total, no parcial. 
Ahora, los priístas que le echaron ojos de lumbre al ex presidente del tricolor ALEJANDRO ARMENTA MIER, por el 
inicio de la batalla en contra del proceder del CEN del PRI, deberán reconocerle que su lucha no fue en vano y 
que hoy arroja resultados favorables a la causa de la militancia del partido. La respuesta de los consejeros 
políticos del PRI en la sesión de consejo es la que él anhelaba desde el momento mismo en que recriminó las 
actitudes de su partido y las llevó a conocer a HUMBERTO MOREIRA VALDÉS, un día antes que se presentará su 

renuncia.  
VACACIONES AL PERSONAL DE LA OPINIÓN 
(Con motivo de las vacaciones de fin de año que anualmente otorga LA OPINION, Diario de la Mañana, a todos 
sus empleados y trabajadores, esta columna volverá a aparecer en las páginas de éste matutino, hasta el 
próximo lunes 2 de enero. Sin embargo, hago del conocimiento de nuestros lectores que JUICIO aparecerá los 
lunes, miércoles y viernes a través del informativo digital WWW.radioenredes.com. De esta manera se 

mantendrá el contacto con todos los amigos que me han dispensado con su valiosa atención. ¡Felicidades! 

Gracias a todos). 
A CUENTA GOTAS 
Ayer, con la aprobación correspondiente, LORENZO CÓRDOVA, MARIA LUISA MARBAN y SERGIO GARCÍA 
RAMÍREZ, fueron electos consejeros del Instituto Federal Electoral, por lo que habrán de iniciar de inmediato sus 
responsabilidades correspondientes al proceso presidencial del 2012…. MANUEL BARTLETT DÍAZ, quien por mera 
cortesía charló con JUAN CARLOS LASTIRI QUIRÓS, pero que no lo consideró jamás el personaje ideal para que 

le pidiera no se alejara del partido. Aseguran priístas amigos de él, que en su mente se ha ampliado la lista de 
los personajes que pronto recibirán críticas, entre ellos tres ex gobernadores del estado de Puebla….. Aunque le 
reconocen tiempo atrás su decisión de estar al lado de ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, algunos militantes 
del tricolor les molesta que el presidente de la central obrera CROC, RENE SÁNCHEZ JUÁREZ, pronto anunciará 
una responsabilidad importante a cubrir en las filas de la coalción PRD, PT y Movimiento Ciudadano. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4124 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Javier Lozano Alarcón: Pobreza política 
Ayer Javier Lozano Alarcón, ex secretario del Trabajo del gobierno de Felipe Calderón, se presentó con más pena 
que gloria a registrarse como aspirante a la candidatura por el senado de la República por el PAN. 
Mostró la pobreza política con la que participará en la elección del 2012. 

Javier seguramente será Senador por el PAN, gracias primero al acuerdo entre Calderón y el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas, quienes arrebataron la candidatura a todos los panistas agachones que se han disciplinado y 
no pelearán esa posición. 
Y es que Lozano Alarcón obtendrá la primera fórmula, lo que lo hace ser casi senador gane o pierda su partido las 

elecciones presidenciales. 
De su trabajo político nada es destacable, pues fue secretario del gobierno federal durante  cinco años gracias a 
la amistad que tiene con Felipe Calderón.  

Sus constantes errores y enfrentamientos metieron en verdaderas dificultades al aún jefe de la Nación, quien se 
ve que ya no encontraba en dónde colocar a Lozano Alarcón. 
Javier Lozano Alarcón estará a expensas de lo que haga el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas por él. Carece 
de estructura, arraigo, conocimiento y realidad de la entidad, aceptación entre los grupos tradicionales del PAN y 
carisma, lo que lo hace ser un candidato bastante difícil de penetrar entre el electorado. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4124
http://www.contraparteinformativa.com/
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Finalmente está acostumbrado a que le regalen posiciones políticas, lo que es un arma de doble filo, pues por eso 
carece de un capital político para enfrentar una contienda electoral. 
Se ve que Javier Lozano anda demasiado perdido, pues ayer anunció que revivirá el tema de Mario Marín Torres, 
cuando eso ya no es de interés, pues aunque el ex gobernador conocido como el ―Ojitos de Japonés‖ es un 

verdadero Tirano, simplemente ese tema ya está bastante manoseado y conocido por los poblanos. 
Lozano no trae nada que le ayude a desarrollar una campaña de altura, por lo que solo buscará la confrontación 
haciendo gala de su supuesta cultura y preparación. 
Ayer más de un panista que estaba recibiendo inscripciones de aspirantes, casi llora cuando vio solo al ex 
secretario de Estado, quien llegó en una camioneta acompañado por escoltas armados, temiendo seguramente 

algo. 

Javier dio pena ajena. Se ve que el panismo poblano lo abandonará, (hasta Mondragón llegó tarde a su registro), 
pues solo llegó a saludarlo el titular de la Secotrade Pablo Rodríguez Regordosa, quien ansiaba días atrás la 
posición de Javier. 
Incluso, la dirigencia estatal del PAN no boletinó su registro como lo ha hecho con otros aspirantes y prefirió la 
dirigencia de Mondragón invitar a un evento de Josefina Vázquez Mota. 
Ningún otro funcionario estatal, mucho menos municipal, llegó a lavarle la cara de vergüenza a Javier, quien en el 
norte del estado suma miles de votos en contra por haber dejado sin trabajo a igual número de poblanos 

(desapareció el sindicato de luz y fuerza). Ahora se llamará el enemigo del sindicalismo. 
No me explico cómo Javier Lozano podrá quitarse su pasado priísta, ese que tanto disfrutó, del que comió y al 
que terminó traicionando. 
Las locuras del loco Paredes 
Si alguien tenía dudas sobre el mote del ex alcalde de Puebla Luis Paredes Moctezuma, a quien llaman ―El loco 
Paredes‖, solo basta que se entere que se inscribió para buscar la candidatura interna del Partido Acción Nacional 

a la presidencia de la República. 

De ese tamaño son las locuras de quien añora los días de vino y excesos cuando fue alcalde de Puebla. 
Parece que Luis Paredes buscará esta vez que alguno de los verdaderos aspirantes como Ernesto Cordero o 
Josefina Vázquez Mota, le ofrezcan algo por declinar a su favor. 
No me lo imagino como secretario de Estado. 
Enloquecería a todo México. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 
(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Ramos Montaño ¡¡¡existe!!! 
No recuerdo el motivo por el cuál vi escrito el nombre de Francisco Ramos Montaño. Y entonces, mi vista brincó. 
De momento recordé que este cuate es ¡¡¡diputado!!! y ¡¡¡federal!!! Y por si usted no lo recuerda, este cuate es 

diputado representando a Puebla colgado en la bandera de la juventud, pero principalmente gracias a que es 

amigo (o era) de un tal Mario Marín García. Pues sí, el señor Ramos Montaño !!!existe¡¡¡ y continua en el PRI. 
Y es que ahora recuerdo, vi su nombre en la lista de comisionado de la comisión política permanente (eso creo) 
del Partido Revolucionario Institucional. Y en efecto, el diputado Ramos aun vive en la política, aunque ha sido 
verdaderamente inteligente para desaparecer del mapa político local. A veces es mejor que nadie te recuerde a 
que te recuerden por ser aliado del marinismo o a que te recuerden por tu permanente incapacidad. Bendita la 
hora. 
Zavala salva a Lázaro 

Otro marinista que rescatado del infierno es nada más y nada menos que: Lázaro Cuauhtemoc Jiménez Aquino. 
Tal vez no se le recuerde con tanta vehemencia, como a otros quienes forman parte del marinismo, pero de 
alguna forma el tipo está presente en la historia reciente de Puebla. Pues resulta que Lázaro era buscado por la 
justicia morenovallista. La instrucción del señor del cerro fue tajante: hay que darles en la ma... a todos los de la 
SCT y todos, son todos. 

Así es que la titular de la Contraloría se puso a trabajar a marchas forzadas para encontrar todo lo que pudiera 

relacionar a Lázaro con actos de corrupción. Lázaro, Lazarito quien había sido subsecretario del Transporte se 
puso un poco nervioso y recurrió a la protección del marinismo. 
Sin embargo, fiel a su formación personal y profesional el exgobernador lo dejó solo, solito, solitito, al tal Lázaro. 
Entonces, este personaje protegido del zavalismo recurrió a su jefe político, a su verdadero jefe. Fue así que en 
esas negociaciones el excandidato Javier López Zavala, abogó directamente por Lazarín para que lo dejan en paz. 
Y así fue. 
La instrucción del mandatario fue, en primera instancia: quiero la cabeza del tal Lázaro. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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Luego, la instrucción fue: déjenlo en paz. Ya me habló Zavala. Bendita la hora. 
El Verdugo 
Entramos a la segunda quincena del último mes del año, periodo de históricos cambios políticos y sociales para 
Puebla. La sensatez, la humildad, la tolerancia deben empezar a controlar al grupo en el poder. El Verdugo dice: 

no todo el sexenio es el primer año. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 
 

 
 

(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

Caen 4 ex funcionarios de García Ramírez 
Aunque usted no lo crea, la titular de la SEDECAP, Patricia Leal Islas, procedió contra los cuatro principales 
colaboradores del ex secretario de Desarrollo y Obras Públicas, Javier García Ramírez. 
Y no es creíble por dos cosas. 
La primera es que nadie pensó que Patricia Leal se acordaría que su tarea era investigar las irregularidades 
cometidas en el sexenio pasado y aunque se tardó casi todo un año, por fin encontró algunas anomalías y 
sancionó a los cuatro personajes más cercanos al ex secretario. 

La segunda situación que hace todavía más increíble el tema, es que se hayan encontrado anomalías pero 
ninguna vincula a García Ramírez. 
¿Se le hace congruente? 
La verdad es que no. 

No es creíble el trabajo de Patricia Leal. 
Como sea aquí están los nombres de los principales ex colaboradores de García Ramírez que ya fueron 
sancionados por Patricia Leal: 

Efraín Ruiz Meneses, ex subsecretario de Obra Pública. 
Victoria Olivia Huerta Sánchez, ex subsecretaría de Obra Pública (a su salida fue nombrado Efraín Ruiz). 
Anayanci Flores Robles, ex supervisora de obras. 
Rodolfo Arellano Ortega, ex jefe del departamento de supervisión de obra pública. 
El lunes le platicó más detalles de este tema. 
**      **      ** 

La presidenta municipal, Dolores Parra, todavía no sale del escándalo de la fuga de once peligrosos reos del 
penal de San Pedro Cholula y hoy se meterá en otro. 
Resulta que pese a la instrucción girada por el fallecido ex secretario de Gobernación, Francisco Blake Mora -el 
pasado 29 de septiembre- de que no se abriría ni un casino o casa de apuestas en México después del 
condenable ataque al casino Royale. 

En Puebla, y en particular en Cholula, hoy abrirá uno. 
Se llama ―Winner Room. Casino-México‖. 

Estará ubicado en los locales 7, 8 y 9 de Plaza San Diego. 
Ya corren las siguientes invitaciones: 
―Conoce el nuevo espacio en Puebla para emocionarte, divertirte y ser ganador… 
Te invitamos a la inauguración este 16 de Diciembre a las 19:30 Hrs en Plaza San Diego Locales 7/8/9 
Te esperamos!!!‖. 
Y aseguran que en la inauguración estará presente Marisol González. 
Lo anterior, pese a que el ex secretario de Gobernación, Francisco Blake, advirtió lo siguiente el 29 de 

septiembre en una nota del periódico Milenio: 
― El titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Francisco Blake Mora, afirmó hoy que no se otorgará ni un 
permiso más ni autorización para operar casinos o centros de apuestas en México‖. 
¿Qué dirá Dolores Parra? 

A ver qué explicación nos da.  
**      **      ** 

 http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 
 

 
 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)            
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Chilpancingo y Puebla, ¿casos similares? 
Hace unos días, en la autopista del Sol, que une a la Ciudad de México con el puerto de Acapulco, en el 
tramo que pasa por Chilpancingo, la capital del estado de Guerrero, fueron asesinados, a mansalva, dos 
estudiantes. Ellos eran parte de una manifestación de normalistas que habían cerrado esa importante vía 

de comunicación.  
Los responsables de los asesinatos fueron policías. Algunos de ellos vestidos de civil. Afirma la autoridad 
estatal que los representantes del orden tenían prohibido presentarse armados. Sin embargo, la evidencia 
videográfica prueba que los policías llevaban armas largas. Fue entonces muy sencillo acusar a la policía 
federal, lo que despertó la ira de dicha corporación.  

Los responsables de la seguridad pública de Guerrero fueron cesados fulminantemente. Claro está, esta 

decisión no va a devolverles la vida a las víctimas de tan lamentable hecho. Entre las declaraciones que van y 
vienen, la PGR decidió atraer el caso y hacerse cargo de la investigación.  
Estas circunstancias tienen mucho para preocupar a los que vivimos y trabajamos en Puebla. No vaya a ser 
que el ejemplo guste a los homólogos de los guerrerenses en nuestro estado. Y la preocupación tiene 
bases serias.  
Primero, la “seguridad pública”  poblana ha dado ya diversas pruebas de excesos tanto en 
manifestaciones como en ―operativos‖ aislados. Nuestro colega y compañero Juan Carlos Sánchez tiene las 

marcas vivas de ese tipo de reacciones epidérmicas de la policía local, y no es el único periodista que haya 
sufrido de cosas similares.  
Por otra parte, Puebla también tiene una escuela normal bastante activa. Periódicamente, los jóvenes se 
manifiestan y cierran calles de la capital. No olvidemos a los grupos de comerciantes ambulantes y a los 
campesinos que suelen traer sus quejas y reivindicaciones hasta la puerta de nuestros hogares.  
No sé, ni es materia de estas líneas, si las diversas manifestaciones que se organizan, un día sí y otro también, 

en las calles tanto de Puebla como de otros municipios, tienen razón o no la tienen. El hecho es, claro, sencillo 

y contundente, que en nuestro país existe el derecho de manifestación. Es evidente también que, quienes 
no nos manifestamos, tenemos derecho a circular, ir y venir por donde nos plazca. Eso también está en la 
Constitución.  
Es por lo tanto obligación del estado, y de los municipios, encontrar el frágil equilibrio entre estos dos 
derechos inalienables. El uso de la fuerza debe ser, siempre, el último de los recursos posibles.  
Claro está, al jefe de la policía de Guerrero, igualito que al de la de Puebla, no les gusta, pero nadita 

ese frágil equilibrio y consideran que lo mejor es llevar a la práctica la inmortal frase atribuida a Pancho 
Villa. ―primero matas, después  virígüas‖.  
Como cereza en el pastel, ahora resulta que el Congreso de Puebla resolvió, o está por resolver, que la 
―autoridad‖ pueda llevar a cabo cateos sin mediar orden judicial. Claro está, estas son minucias de las que 
no se preocupa nunca don Ardelio Vargas. Para muestras, bastan los botones de los diversos operativos 
desarrollados en contra de comerciantes ambulantes sospechosos de vender productos ―pirata‖.  

¿A dónde vamos a llegar con esa ley y con el ejemplo de los asesinados en Chilpancingo? Además, está el 

rollo ese de las “averiguaciones” con base a denuncias anónimas. Si la señora que vive en la esquina de 
mi casa me cae mal y deja que sus perritos hagan caca frente a mi zaguán, la acuso de narcomenudista, y me 
quito de broncas…  
La democracia va más allá, mucho más allá, de las elecciones… La democracia es la sana convivencia 
entre ciudadanos. ¿Es muy difícil? 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/chilpancingo-y-puebla-%C2%BFcasos-similares 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
La indefinición en los límites territoriales  

El buen ejercicio de concertación y construcción de consensos, característico de la actual legislatura poblana 

desapareció ayer en el Congreso poblano cuando se puso a discusión la aprobación de las leyes de ingresos y de 
las tablas catastrales de los municipios de Puebla y San Andrés Cholula. 
Los hechos confirmaron que hay intereses que se imponen para que no haya una definición de los límites entre 
los dos territorios y que los propios diputados no asumieron la soberanía del Estado que recae en ellos para 
derogar o avalar -en uso de sus facultades- el decreto de 1962 que sigue aún vigente y que le reconoce a la 
capital lo que no acepta ceder el gobierno cholulteca. 

La mayoría de los diputados -con más de una decena de votos en contra y notables abstenciones- decidió 
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igualar las tablas y que ambos municipios puedan emitir sus boletas y cobrar para que los ciudadanos decidan a 
quién pagarle los impuestos, lo que no implica que el favorecido les preste los servicios. 
La figura que a todas luces es irregular, y que provocó que ayer mismo decenas de vecinos y comerciantes de la 
zona se reunieran o tuvieran comunicación con la intención de asumir una postura común que en la mayoría de 

los casos coincide con un amparo federal por la decisión, enfrentará una controversia constitucional del gobierno 
de la ciudad de Puebla contra el Legislativo porque da pie a la confusión y no resuelve en definitiva el problema 
de fondo que daña a los vecinos de 65 colonias. 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación y los gobernadores poblanos de los últimos años han dejado en la 
Cámara de Diputados local la solución definitiva, pero esta legislatura como sus antecesoras no tiene ninguna 

intención de asumir su responsabilidad legal y dar certeza jurídica a quienes habitan la zona o tienen negocios 

en ella. 
Ayer ese punto enfrentó a los diputados de los mismos partidos y ganaron en la votación pero perdieron en el 
discurso porque nadie pudo defender la razón para que los municipios de Puebla y San Andrés tengan la misma 
facultad de cobrar por el impuesto predial. 
En una reciente reunión de regidores y funcionarios de los dos municipios que buscaban una solución final al 
problema de los límites, el tesorero de San Andrés les confió que para ellos es mejor vivir en la indefinición, 
quizá por esa razón el presidente municipal Huepa estaba ayer tan contento, mientras el síndico de la capital, 

Ernesto Bojalil, confió que interpondrán la controversia constitucional porque Eduardo Rivera está dispuesto a 
negociar pero no a permitir que le arrebaten un territorio que por lo menos en el decreto vigente le corresponde 
a su administración y lo que es peor eso le cuesta a la ciudad porque presta los servicios le paguen o no los 
impuestos. 
Los poblanos que viven en la zona de los límites siguen en la incertidumbre sobre el municipio al que deben 
pagarle los impuestos y reclamarle los servicios. Sus diputados, la mayoría, renunciaron ayer a las definiciones 

que pueden no hacerlos populares pero si cumplir con el respeto a la ley. 

Por lo visto, ya empezaron las campañas para el 2012. 
http://www.ngpuebla.com/node/5836 

 
(Angelopolitanas) 
 
Con carácter de irrevocable será presentada hoy ante Leonor Popócatl la renuncia de Luis García Teruel a la 

presidencia de la Comisión de Elecciones del Partido Acción Nacional en el municipio de Puebla. La misiva será 
enviada con copia al dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón, y esgrime razones de ―carácter 
personal‖.  
Esto sucede cuando ayer concluyó el registro de los precandidatos a diputados federales por los 16 distritos de 
la entidad y a la capital le tocan seis, que tendrá que definir esa comisión. García Teruel es un panista 
consecuente pero ni ahora, como tampoco en el pasado, está dispuesto a avalar decisiones cupulares, que en su 

momento podría documentar en un libro de pronta aparición en el mercado.  

@  
Son por lo menos cinco legisladores locales de Acción Nacional los que se registraron para participar en las 
precampañas a diputados federales que empiezan el próximo domingo. 
  
Apunte a Inés Saturnino por Ciudad Serdán; Antonio Vázquez por Teziutlán y como suplente, el ex priista y ex 
perredista que ahora juega con las siglas del PAN, Jorge Garcilazo; Julio Lorenzini, ex priista y ex de Nueva 
Alianza,  jugará por San Pedro con la nominación del blanquiazul; y Jesús Saldívar irá como suplente por un 

distrito de la capital.  
@  
Bochornosa por decir lo menos fue la actitud que asumió ayer el diputado de Nueva Alianza, Héctor Alonso 
Granados quien luego de escuchar un silbido durante su participación en la tribuna del Congreso fue a buscar al 
supuesto responsable y se dirigió a la sala de prensa de la Cámara.  

Ahí increpó a dos jóvenes reporteros y les reclamó con palabras altisonantes y ofensas absurdas de quien 

presume de educación y cultura; testigos presenciales aseguraron que pretendió a uno agredirlo a golpes y sus 
compañeras reporteras le reclamaron. Alonso siguió con sus descalificaciones y denuestos.  
Lo peor es que al regresar a su curul en el pleno, uno de sus compañeros del PRI le dijo que fue él y nadie más 
quien lanzó el silbido que lo hizo perder la compostura y demostrar que puede saber de otras cosas pero 
desconoce el valor de la tolerancia y el respeto. Ahora lo menos que merecen los compañeros reporteros es una 
disculpa de su agresor.  
@  
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Con la nueva ley Orgánica del Congreso poblano habrá un reajuste en las dotaciones que se entregan a las 
fracciones y es que los fondos se repartirán así: una bolsa de 30 por ciento en forma equitativa y el 70 por 
ciento restante según el número de legisladores con que cuente cada fracción. Así que a los más pequeños 
apenas unas cuantas moronas. 

@  
Un fondo de 600 mil pesos fue lo que se recaudó anoche en un concierto para iniciar la construcción de un 
refugio destinado a las victimas de la trata de personas en el estado en el marco de la Campaña Corazón Azul 
que encabeza mundialmente la ONU.  
En el Complejo Cultural Universitario de la UAP se efectuó el concierto Rockphony Orchestra & Chorus 

organizado por la secretaría General de Gobierno a través de su Voluntariado, en coordinación con la institución 

educativa. Un buen ejemplo de que la cultura sirve también para atender causas sociales.  
@  
A nuestros lectores en Puntual en este día –reaparecerá a la circulación el primer lunes de enero- los mejores 
deseos para que este periodo navideño sirva de reflexión y vinculación con sus seres queridos y que el 2012 sea 
un año extraordinario en trabajo, salud e información política. Las angelopolitanas continuarán apareciendo 
todos los días en ngpuebla.com. Por lo pronto, salud 
http://www.ngpuebla.com/node/5837 

 
 

(Fuerte y Claro/Daniel Lara Mendoza) 
 
Oficiar en público  

Ayer, en la Cámara de Diputados a nivel federal se aprobaron modificaciones diversas al Artículo 24 
Constitucional, por las que a partir de ahora en el país se reconocerá la ―libertad de conciencia y de religión‖, 
una acción polémica puesto que se tomó para que el Estado mexicano no sea visto como ―anticlerical‖. 
Y como aquí estamos acostumbrados a los extremos, y consideramos que lo que no es ―anti‖ entonces es ―pro‖, 

la reforma constitucional ha sido tomada como una trasgresión al espíritu del Estado laico, porque en apariencia 
favorecería los cultos públicos y a sobre todo a quienes tienen mayor capacidad de organizarlos, es decir a la 
Iglesia Católica. 
La principal característica de dicha reforma es que a partir de ahora estará permitido celebrar ritos de manera 
colectiva en público. Es decir que se podrá oficiar misa en sitios que no sean los templos que existen para tal fin, 
sin que haya restricciones para que los no interesados permanezcan ajenos a estas ceremonias. 
 Aquellos ministros que actúen dentro de la Ley de Asociaciones Religiosas y de Culto Público, podrán realizar 

sus ritos más importantes en cualquier parte, una prerrogativa que no es bien vista por todos ya que al moverse 
al terreno de lo público, las ceremonias de fe pueden incomodar a los que no la profesan, o bien los permisos 

dados por las autoridades para oficiar en tal o cual lugar, podrían dar pie a que algún funcionario favorezca o 
perjudique a determinada religión de acuerdo a su muy particular ideología. 
Ahora que siendo realistas, antes de dichos cambios al 24 Constitucional era fácil ver ceremonias religiosas 
oficiadas en exteriores, incluso mediante el cierre de calles en horas y días de alta movilidad social, que no eran 

prohibidas o retiradas precisamente para evitar que las autoridades quedaran como los malos de la película, 
intolerantes o represores. Entonces, si de origen ya se hacía en ciertas creencias, no tendría nada de malo 
regular legalmente los oficios religiosos en público, para lo cual hace falta primero reconocerlos. 
Pero la polémica sigue ahí: ¿para qué tomar acciones con el fin de que el Estado mexicano no parezca 
―anticlerical‖?; ¿acaso no bastaría con mostrar respeto a los cultos y exigir lo mismo de ellos?; ¿para qué 
ponerle al actual escenario social, más factores de polarización? 
Y es que para los diputados federales las cosas parecen muy fáciles, pero recordemos que aquí en Puebla hay 

comunidades donde evangélicos y cristianos han tenido que salir huyendo ante el fanatismo religioso de 
mayorías católicas, incitadas por sacerdotes que precisamente no aceptan la libertad que todos los mexicanos 
tienen de elegir y profesar la fe que mejor les acomode. Y eso que el único pecado de los ―no católicos‖ fue 

tener su templo a unas calles de la iglesia del pueblo. Patético. 
Supongamos que con las modificaciones al Artículo 24 un grupo protestante celebra una misa en la vía pública, 
en una de esas comunidades cerradas que ―casi no hay‖. ¿Quién va a responder por las agresiones y la violencia 
que se puedan desatar?, ¿los diputados que hoy quieren que México se vea menos ―anticlerical‖? Yo creo que 

no. 
¿Y qué pasaría en Chiapas, Oaxaca, Guerrero o Veracruz?, ¿Acaso nadie se acuerda de la intolerancia religiosa 
que ha detonado verdaderas desgracias como la de Acteal? No digo que para que haya paz los cultos deban 

http://www.ngpuebla.com/node/5837
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hacerse a escondidas o en secreto, pero sí digo que una reforma constitucional como la aprobada ayer jueves, 
sólo beneficiará a la iglesia que tenga mayor capacidad de ocupar plazas y sitios públicos sin que otros grupos le 
hagan sombra. Usted ya sabe de lo que hablamos. 
http://www.imagenpoblana.com/2011/oficiar-en-publico 
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